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LUCIANO — II
Na expectativa de que visões

mais agudas sobre o seu governo
sejam revertidas com o que ele tem
denominado de “entregas” de pro-
jetos concluídos à população (Pira-
cicaba sem papel, telemedicina, edu-
cação, novo contrato de asfalto e
melhorias nas redes de água e es-
goto do Semae, Pira nos Bairros,
com aproximação dos pais nas es-
colas municipais, zeladoria gerida
pelos próprios moradores nos dis-
tritos da cidade, entre outras). “En-
tregas”, diz o prefeito Luciano.

LUCIANO — III
Dentre os secretários de pri-

meira hora, que o acompanham
desde 2021 até aqui, sobressai-se o
nome da secretaria da Agricultura,
Nancy Thame, do Partido Verde
(PV). O atual vice, Gabriel Ferrato,
afastado da política por motivos de
saúde, estaria fora do páreo? Lucia-
no mantém, em seu secretariado,
sete partidos políticos, que podem
lhe oferecer cerca de 158 candida-
tos a vereadores. Quem sabe?

VICES
Com nomes praticamente de-

finidos para a corrida à Casa Ama-
rela em 2024, sobram pelos corre-
dores especulações e falatórios so-
bre prováveis candidatos/as a vice-
prefeito/a entre os participantes da
contenda que definirá quem gover-
nará Piracicaba entre 2025/2028.
O Edifício do Centro Cívico é pinta-
do em amarelo e, agora, já  o apeli-
dam de Casa Amarela, versão cai-
pira da Casa Branca, nos EUA.

BARJAS — I
A criação Federação nacional

dos partidos PSDB/Cidadania
(leia-se Barjas Negri e Roberto
Moraes) pode reanimar ainda
mais o ex-deputado estadual, que
voltou a frequentar eventos públi-
cos e tem sido mais constante na
imprensa por suas andanças a in-
clui-lo como possível vice. Vivem
na paz e no amor ao próximo.

BARJAS — II
Na hipótese de o nome de Bar-

jas Negri ir para as urnas com a
informação (ou fofoca apenas) de
que sua candidatura se encontra
“sub judice”, seria inevitável o seu
enfraquecimento sobre parcela da
população que ainda o tem como
preferido, segundo pesquisas de-
monstram. Como Federação,
PSDB/Cidadania só poderão indi-
car 24 candidatos a vereador.

ZANATTA
Mesmo sem se declarar for-

malmente interessado em dispu-
tar o cargo de prefeito no ano que
vem, o deputado estadual Hélio
Zanatta diz que só se definirá após
orientação do presidente do PSD,
Gilberto Kassab, aliado do gover-
nador Tarcísio de Freitas (Repu-
blicanos). Mas há quem informe
que Zanata já tem uma rede de
pré-candidatos a vereadores, divul-
gando seu nome nos quatro cantos
da cidade. Seu vice, em potencial e
em tese, poderia ser o atual verea-
dor Paulo Campos (Podemos).

COMANDO
Entende-se que o presidente do

Podemos na cidade, Reinaldo Pou-
sa, secretário do prefeito Luciano
Almeida (PP), tem, segundo infor-
mações de quem participou de uma

reunião com Campos, Pousa e a pre-
sidente do partido, Renata Abreu,
em Brasília, a informação de que
quem comandará será ele, Pousa.

MADUREIRA — I
Discreto, mas andando e con-

versando bastante, o deputado es-
tadual Alex Madureira (PL) tem
como opção primeira escolher um
vice que venha do Partido Repu-
blicanos, do governador Tarcísio
de Freitas. Nesse caso, um dos
nomes sugeridos pode ser o do
atual presidente local do partido,
Vanderlei Giangrossi, que já foi
deputado estadual em Minas Ge-
rais e vereador na cidade de São
Paulo, não muito conhecido em
Piracicaba, mas estrategista.

MADUREIRA — II
Alex Madureira já tem seis

partidos sob a articulação da sua
campanha. E pode chegar a mais
um ou dois, elevando seus pré-can-
didatos a vereadores entre 144 a
192. O problema político é que, até
o ano que vem, há muita água nas
correntezas do  lendário Rio Pira-
cicaba. Mas são os projetos políti-
cos que tempera tudo, com as nu-
vens ora de um lado de um jeito,
ora de outro lado de outro jeito.

BEBEL — I
Pré-candidata já lançada pelo

PT, Professora Bebel, a deputada
estadual tem também sua lista de
pré-candidatos a vice, e mantém a
força de ser o elo mais forte entre
a Região de Piracicaba e o presi-
dente da República, Luiz Inácio
Lula da Silva. Ela sairá com apoio
também da federação composta
pelo PV e PCdoB, que poderá lan-
çar 24 candidatos a vereador. Um
dos nomes que se sussurra, aqui e
ali, é o do sindicalista José Osmir
Bertazzoni, jornalista e advogado,
em princípio pré-candidato a ve-
reador pelo PCdoB, mas que po-
deria ser deslocado para vice.

BEBEL — II
Há também outras lideranças

sondadas para o cargo como o do
diretor da rádio Educadora, Jai-
rinho Matos (PV) e do ex-verea-
dor Gustavo Herrmann, filho do
ex-deputado João Herrmann
Neto. E também o nome do verea-
dor Paulo Campos (Podemos),
questão de diálogo e de tempo.

PRÊMIO
O Conselho Regional de Bibli-

oteconomia do Estado de São Pau-
lo (CRB-8) realiza, quinta (23), na
Vila Mariana, em São Paulo, a ce-
rimônia do XIV Prêmio Biblioteco-
nomia Paulista Laura Russo. Rai
de Almeida, vereadora da Câma-
ra de Piracicaba, vai receber men-
ção honrosa pelo apoio à causa da
biblioteca pública da cidade, pela
criação do Projeto de Lei para im-
plantação do Plano Municipal do
Livro, Leitura, Literatura e Bibli-
otecas - PMLLLB e pelas ações
para criação das Bibliotecas Es-
colares, conforme Lei 12.244/10.

DÍVIDAS
Desde segunda (20), o Progra-

ma Desenrola Brasil passa a ofere-
cer condições de parcelamento
para dívidas com valor atualizado
de até Rÿ 20 mil. Na quarta-feira,
dia 22, por meio do Ministério da
Fazenda, o Governo Federal pro-
move o “Dia D – Mutirão Desen-
rola”, uma ação em conjunto com
organizações da sociedade civil,
bancos e outros credores para fo-
mentar as renegociações de débi-
tos e ampliar o alcance do Progra-
ma, dedicado a reduzir o número
de endividados e a dar oportuni-
dades para os brasileiros com CPF
negativado limparem seus nomes.

Ninguém pode dizer que o pre-
feito Luciano Almeida (PP) não
veste a camisa de Piracicaba.
Agora, tirar a camisa em públi-
co é — parece — estratégia de
marketing nova no jogo político
que tem um desenho forte para
2024. E foi o que fez o dedicado
gestor piracicabano em evento
dos 30 anos da PCJ, no Teatro
do Engenho, sábado (18). Para
fãs, a cena causou furor. Outros,
porém, viraram o rosto, numa

LUCIANO — I

Colaborador do Capiau

expressão de reprova. Este
Capiau, idoso e cansado —
que já viu e ouviu de um quase
tudo nesta vida —, fica aqui pen-
sando: se a moda de tirar a ca-
misa em público pegar, os con-
servadores da cidade talvez se
incomodem. Ou não? Toda nu-
dez será castigada? Nem tan-
to, mas o marketing vai pegar
pesado, cujo resultado só vem
depois. E Luciano veste a ca-
misa de Piracicaba e do PCJ.

A21A21A21A21A21

Na foto, André Augusti, presi-
dente do MDB Piracicaba, Alex
Valvano Neto, Provedor da
Santa Casa de Piracicaba. “A
Santa Casa de Piracicaba é o
hospital que mais atende pelo
SUS em nosso município”, afir-
ma André, e, por isso, o MDB
Piracicaba conseguiu articular
e trazer ao caixa da entidade
um saldo remanescente de
mais de R$ 5.700.00,00 (cinco
milhões e setecentos mil re-
ais), para serem destinados
ao SUS (Sistema Único de
Saúde), e foi uma ação em

conjunto com o secretário na-
cional Denis Andia e a depu-
tada federal Simone Marquet-
to, junto ao vice-presidente da
República, Geraldo Alckmin
(PSB). “Sabemos do desafio
de suprir o déficit financeiro da
saúde pública e não temos
dúvidas que a gestão do se-
nhor Alex é de competência e
vai saber aplicar essa verba
de forma notável. O MDB Pira-
cicaba tem várias frentes e pro-
jetos, mas sempre terá um
olhar especial em relação a
saúde pública”, garante André.

VERBA PARA A SANTA CASA

Divulgação

Empreendimento na antiga Boyes é
tema de audiência hoje na Câmara
Proposto pelas vereadoras Rai de Almeida (PT) e Silvia Morales (PV),
do mandato coletivo “A Cidade é Sua”, evento começa a partir das 14 horas

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba recebe hoje, a partir das
14h, audiência pública para de-
bater a proposta de construção
de um empreendimento residen-
cial no local da antiga fábrica de
tecidos “Boyes”, na rua Antonio
Corrêa Barbosa, perto da passa-
rela Pênsil que atravessa o rio
Piracicaba. No texto do requeri-
mento 972/2023, que pede a re-
alização da audiência, as verea-
doras Silvia Morales (PV), do
mandato coletivo A Cidade é
Sua, e Rai de Almeida (PT), au-
toras da propositura, trazem que
“recentemente, [foi] aprovado

pelo Codepac (Conselho de Defe-
sa do Patrimônio Cultural) um
substitutivo do projeto de em-
preendimento no local onde está
situada a antiga fábrica da
Boyes”, e que “o projeto está inse-
rido em uma área tombada e pró-
ximo a vários outros bens cultu-
rais protegidos, correndo o risco
de descaracterizar e eclipsar es-
ses patrimônios históricos”. O
texto da propositura assinado por
Silvia Morales e Rai de Almeida
traz que a construção das torres
poderia colocar em risco “a ma-
nutenção da essência e da alma
da cidade de Piracicaba. A15

Rubens CardiaGuilherme Leite

Rai de Almeida (PT) e Silvia Morales (PV) são autoras do
requerimento que convocou a audiência pública desta tarde

Divulgação

NO INSTITUTO
ROUANET
A deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT) partici-
pou de evento, em São Pau-
lo, para apresentação do
Instituto Rouanet, voltado à
fomentação da cultura bra-
sileira, que reuniu diversas
personalidades de todo Es-
tado de São Paulo. Foi dia
13 e teve, como anfitrião, o
ex-secretário estadual e mu-
nicipal da Educação, e ex-
deputado federal, Gabriel
Chalita, e com a participação
do cantor e ex-ministro da
Cultura no governo do presi-
dente Lula, Gilberto Gil, que
também é conselheiro do Ins-
tituto Rouanet. Na foto, Gil-
berto Gil entre a deputada
Professora Bebel e Bárbara
Freitag Rouanet, viúva do
imortal da Academia Brasi-
leira de Letras (ABL). A7

CPP promove
‘Encontro de
Professores
Aposentados’

Haverá Encontro de Professo-
res Aposentados na Sede Centro
(Rua Santo Antonio, 600) do Cen-
tro do Professorado Paulista
(CPP), dia 24, às 14 horas, com qua-
tro rodadas de bingo e lanche in-
cluso por apenas R$ 30,00. Os con-
vites estão disponíveis na secreta-
ria da entidade. Também haverá a
Feira de Artesanato (Artes & Ami-
gos CPP) sempre com novidades!
Informações 3433.5106 / 3434.8732.

Divulgação

CONTABILISTAS - Piracicabanos brilharam nos Jogos dos Contabilistas do Estado de São
Paulo, representando o Sincopi. A5
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sente, sem escamotear
as relações de trabalho
perversas (escravidão;
bóia fria) que tanto mar-
caram essa atividade
produtiva, sob pena de
empobrecer o projeto.
Uma outra dimensão
essencial refere-se ao
progresso técnico no
processo de produção,

desde o canavial até a indústria
propriamente dita, permitindo o
desvendamento dos fundamentos
científicos e tecnológicos presen-
tes, de modo a aproximar o Mu-
seu da Cana de um genuíno Mu-
seu de Ciência e Tecnologia. Afora
as questões de conteúdo, é funda-
mental, por outro lado, que o pro-
jeto museológico incorpore a mo-
dernidade digital na sua intera-
ção dinâmica com os visitantes,
sobretudo com as crianças em
idade escolar, rejeitando as solu-
ções estáticas, em geral tediosas.

O arranjo financeiro apresen-
tado revelou o desafio de se atrair
o apoio privado, através da adesão
por quotas. Considerando que o
projeto será implantado nos prédi-
os gêmeos do Engenho, aliás, os
mais vistosos e bonitos, prevendo-
se custos elevados, não apenas re-
lativamente ao restauro dos mes-
mos, mas também os relativos aos
equipamentos pertinentes e outras
intervenções, não será trivial le-
vantar os fundos necessários. O
aporte de recursos públicos, nesse
contexto, me parece inevitável.

O modelo de gestão, se bem
me lembro, não estava maduro,
mas se cogitava propor a criação
da Fundação Engenho Central,

José Machado

Ao final do meu
mandato à fren-
 te da Prefeitura,

em 2004, deixei um Pla-
no Diretor para ocupa-
ção do Engenho Central,
que jamais foi conside-
rado e levado adiante.
Nele estava cogitada,
entre outras, a implantação de um
Museu de Ciência e Tecnologia.

Os anos se sucederam e dois
fatos marcantes devem ser aqui
registrados, em relação à ocupação
do Engenho. O primeiro foi a im-
plantação do Teatro Erotides de
Campos, reconhecidamente uma
bela e louvável iniciativa, compatí-
vel com a vocação do Engenho. O
outro foi o envolvimento do Grupo
Raízen que assumiu a responsabi-
lidade de apresentar um projeto
para a instalação do Museu da
Cana, iniciativa que permanece in-
conclusa e não se sabe em que está-
gio de elaboração se encontra.

Alguns anos atrás, tive a
oportunidade de conhecer o pro-
jeto preliminar do Museu da Cana,
que foi apresentado pelo respon-
sável por ele no Grupo Raízen. Fi-
quei bem impressionado com a apre-
sentação do projeto em si, muito
embora ele ainda não contemplasse
então o conceito museológico, à épo-
ca em vias de ser contratado pela
Raízen, lacuna que me impediu de
tirar uma conclusão definitiva.

Uma das minhas expectativas
é a de que o Museu venha a con-
templar todas as dimensões da his-
tória da agroindústria canavieira
no Brasil, desde a Colônia até o pre-

O Engenho háO Engenho háO Engenho háO Engenho háO Engenho há
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Museu da Cana, ainda que tardio

que administraria não apenas o
Museu da Cana, mas todo o
complexo do Engenho. Levantei
dúvidas a respeito, sobretudo
quanto ao papel e a responsabi-
lidade do poder público vis-à-vis
à responsabilidade privada.

Entendo perfeitamente a per-
tinência de uma gestão competen-
te, sustentável e livre, ao máximo,
das injunções e oscilações conjun-
turais. O modelo Fundação pode
ser interessante nesse contexto e,
em princípio, não vejo problema que
seja adotado, contudo, ele deve ser
regido por um estatuto que com-
preenda uma clara responsabilida-
de do Poder Público e uma forte
representação da sociedade civil
nas instâncias deliberativas. Seria
desastroso franquear liberdade ple-
na aos gestores para intervir na-
quele majestoso espaço público,
uma vez que ele é tombado em ra-
zão do seu valor histórico e cultu-
ral e, ademais, em hipótese algu-
ma, poderá cercear o desfrute ple-
no do conjunto da população pira-
cicabana, independentemente da
sua condição social. Faço essas
advertências porque, gato escalda-
do, não custa prevenir, sobretudo

quando a sanha especulativa mos-
tra suas garras no caso do tene-
broso projeto Boulevard Boyes.

O Engenho Central tornou-se
um dos maiores fenômenos cultu-
rais da cidade de Piracicaba, senão
o maior. Sua foto está estampada
em paredes, lojas, camisetas e pe-
ças artesanais de ornamento. Inú-
meros artistas plásticos, profissio-
nais e amadores, reproduziram e
seguem reproduzindo com seus pin-
céis e talentos telas estampando o
cenário fantástico proporcionado
pelo Engenho. Ali ocorrem eventos
científicos e tecnológicos, manifes-
tações culturais como o famoso Sa-
lão de Humor de Piracicaba e festas
populares como a Festa das Nações.
Encantamento puro.  Em 1990, se
não me engano, Burle Marx, vindo
a Piracicaba a convite da ESALQ,
visitou o Engenho Central e, insta-
do por mim, respondeu lacônica e
significativamente: "É único!".

O Engenho há muito está sem
novidades, os seus edifícios estão a
reclamar restauração e a manuten-
ção e a vigilância do conjunto dei-
xam a desejar. O Museu da Cana,
se provido da modernidade muse-
ológica necessária e se implantado
cabalmente, seria um fator impul-
sionador formidável, daí porque
faço aqui uma cobrança pública
para que a Administração Muni-
cipal preste contas à população
sobre o estágio em que se encon-
tra o projeto junto à Raízen e en-
vide esforços para torna-lo viável
no curto e no médio prazo.

———
José Machado (PT), ex-
prefeito por dois manda-
tos, ex-deputado federal

Zumbi Refletido no Espelho da História!
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Adelino Francisco
de Oliveira

É mesmo uma
pena e uma
imensa perda

que os jovens alunos
não estudem, com a
profundidade neces-
sária, a figura do
grande Zumbi dos
Palmares. No meu tempo de
ensino básico o nome de Zum-
bi aparecia sempre muito late-
ralmente nos livros de histó-
ria. As vezes era feita uma
mera menção, que não chega-
va a preencher meia página.
Esse é o processo de apagamen-
to e invizibilização histórica.
Como se Zumbi não tivesse sido
o altivo, lendário e grande he-
rói, que lutou ardorosamente,
até a morte, contra o sistema
colonial, que exterminava, es-
cravizava oprimia e explorava
povos indígenas e negros.

Se a figura de Zumbi é lite-
ralmente apagada dos livros
didáticos, também é invisibili-
zada nas Praças e Rodovias pelo
país a dentro. Somente como
mera ilustração, as grandes e
modernas rodovias, que ligam
a capital Paulista com os mais
importantes centros econômi-
cos do interior, como Campi-

nas, Piracicaba e Ribei-
rão Preto, são nomea-
das de Bandeirantes e
Anhanguera. Por que
homenagear e fazer
memória a uma figura
como Anhanguera e
não ter, em São Paulo,
uma grande rodovia
designada de Zumbi
dos Palmares? Todo

esse estratagema faz parte dos es-
forças da política oficial racista de
apagamento e invizibilização de
tudo que remete à história e cul-
tura da população negra. Para as
personalidades negras não há lu-
gar para memória, nem monu-
mentos, nem para homenagens!

Vi Zumbi refletido no espelho
da história! Mas há uma podero-
sa força que não pode ser contida,
uma verdade que não pode ser
apagada ou mesmo invizibilizada.
Zumbi, lendário, mítico ou histó-
rico, sempre foi um herói, mesmo
que os livros de história, sob o véu
da ideologia da branquitude, in-
sistam em não fazer esse registro.
A utopia de Palmares, acolhendo
todas as etnias, em um projeto so-
cial de justiça e direito, continua
presente, alimentando as espe-
ranças de um mundo livre do ra-
cismo e também de todas as for-
mas de opressão e exploração.

Zumbi é também uma ideia,

um projeto, uma inspiração, uma
consciência de emancipação. No
território de Piracicaba, Mestre
Zequinha, da Capoeira Angola, é
também Zumbi, redivivo na histó-
ria, nas muitas lutas cotidianas
que se levantam contra o racismo
e contra outras formas de precon-
ceitos disseminadas pela cidade.
Como por um espelho, refletindo
tantas imagens e representações,
a partir de uma determinação que
guarda raiz e busca forças na
mais longínqua ancestralidade,
Mestre Zequinha, com sua Capo-
eira, é a afirmação mais contun-
dente de que aquela bela utopia
do Quilombo de Palmares, sinte-
tizada em Zumbi, não pode ser
apagada, invisibilizada ou mesmo
esquecida. Há uma verdade histó-
rica que pulsa, apesar de toda ten-
tativa de silenciamento oficial.

Tudo que Zumbi representa,
de maneira idílica ou histórica,

manifesta-se na luta antirracis-
ta, projetando a utopia libertária
do socialismo. Recentemente tive
o privilégio de conhecer Mestre
Zequinha mais de perto, graças
a um projeto de pesquisa propos-
to pelo professor Philippe Wal-
dhoff, que é titular no Instituto
Federal do Amazonas e também
contramestre na arte da Capoei-
ra. Na dinâmica cultural de edu-
car por meio da Capoeira Ango-
la, Mestre Zequinha se constitui
como um autêntico griô, tecen-
do memórias que são capazes de
reconstruir representações de
Mãe África, formulando, na lu-
dicidade da Capoeira, toda
uma ética antirracista e pro-
fundamente humanista. Olha
lá, é Zumbi que aparece refle-
tido no espelho, naquela roda
de Capoeira em Piracicaba, ten-
do Mestre Zequinha e seus dis-
cípulos como os protagonistas
de um novo tempo histórico, de-
marcado pelo som da liberdade
que ecoa daquele berimbau.

———
Adelino Francisco de
Oliveira, professor do
Instituto Federal de São
Paulo, campus Piracica-
ba; Doutor em Filosofia
e Mestre em Ciências
da Religião; adelino.
oliveira@ifsp.edu.br

Walter Naime

No âmbito das
necessidades
prementes e da

escassez de recursos, os
símbolos históricos en-
contram-se relegados
a segundo plano quan-
do se trata de manu-
tenção e preservação.

Em um cenário em que os in-
vestimentos são direcionados
para obras urgentes e questões
contemporâneas, o patrimônio
histórico sofre um abandono si-
lencioso. À medida que o tempo
passa, essa situação vem piorando.

Os conselhos conservacio-
nistas, notadamente o CONDE-
PHAT, Conselho de Defesa do Pa-
trimônio Histórico, Artístico, Ar-
queológico e Turístico, e o CON-
DEFHAT Conselho de Defesa do
Patrimônio Histórico, Artístico e
Turístico, encontram-se diante
de desafios muito sérios. A falta
de recursos e a competição por
atenção levam a um dilema,
como garantir a preservação da
herança cultural em face às de-
mandas imediatas da sociedade?

Os exemplos desse descaso são
observados em todos os pontos do
país, onde as memórias são postas
de "escanteio". Praças históricas,
monumentos centenários e edifica-
ções que contam a trajetória do
Brasil enfrentam a erosão do tem-
po e a indiferença das autoridades.

Com isso, os conservacionis-
tas que protegem a tradição e a his-
tória, se vêem em "palpos de ara-
nha" para julgar, como não deixar
o novo tomar conta do que é tradi-
cional, incluindo nas obras novas
o cuidado de respeitar o passado.

As  nossas  c idades  têm
sido vítimas desse procedi-
mento, pois a maior parte das
referências históricas se en-
contram nas regiões urbanas.

Notamos que, quando tudo vai
indo para um lado, o outro, como
proeminente, se esbarra em dificul-
dades diante do contrapé da histó-
ria, pondo em risco de colisão esses
veículos materiais e imateriais.

Esses veículos, que circulam
normalmente, dirigidos por
quem tem interesse em atingir
seus intentos, usam de esquemas
e conseguem trafegar sem colisão,
desviando e fazendo novas inter-
pretações legais, e assim a carava-

Empurrar elefanteEmpurrar elefanteEmpurrar elefanteEmpurrar elefanteEmpurrar elefante
na subida já nãona subida já nãona subida já nãona subida já nãona subida já não
é fácil. Evitemosé fácil. Evitemosé fácil. Evitemosé fácil. Evitemosé fácil. Evitemos
ter que segurá-loter que segurá-loter que segurá-loter que segurá-loter que segurá-lo
na descidana descidana descidana descidana descida
no contrapéno contrapéno contrapéno contrapéno contrapé
da históriada históriada históriada históriada história

na passa enquanto os
"carneiros berram".

Preservar a histó-
ria não é apenas um
ato de reverência ao
passado, mas também
um investimento no fu-
turo. O equilíbrio entre
as necessidades do pre-
sente e a preservação
do patrimônio é um de-

safio, mas um desafio que a soci-
edade e seus líderes devem en-
frentar com determinação e visão
de longo prazo. O contrapé da his-
tória só pode ser esperado com
ações coordenadas em um com-
promisso firme com a herança que
define nossa identidade.

O papel das autoridades assu-
me importância nesse contexto. É
necessário questionar como podem
os líderes equilibrar as necessida-
des presentes com as responsabili-
dades de preservar a história.

A resposta está na abor-
dagem estratégica que envol-
ve a comunidade, o setor pri-
vado e o poder público.

Depois de não ter colidido com
outro veículo nestas pistas de si-
tuações, em contrapé das direções,
sugere-se que, assumidas as con-
dições colaterais, baseadas em pla-
nos, ideias e projetos, se junte a
eles os projetos de viabilidade eco-
nômica e financeira a fim de me-
lhorar o cerco das garantias que
possibilitam o sucesso que a em-
preitada exige, não resolvendo um
problema e criando um maior.

Com essas diretrizes devemos
facilitar para o que tem que ser fei-
to não perca a oportunidade da-
queles que se oferecem como pro-
posta, com o risco inerente de avan-
çar na execução para eliminarmos
o elefante branco do caminho.

Empurrar elefante na su-
bida já não é fácil. Evitemos
ter que segurá-lo na descida
no contrapé da história.

———
Walter Naime, arquiteto-
urbanista, empresário

No contrapé da história

Casualidades

Herança, meioHerança, meioHerança, meioHerança, meioHerança, meio
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que a terceiraque a terceiraque a terceiraque a terceiraque a terceira
pode influir naspode influir naspode influir naspode influir naspode influir nas
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Douglas Alberto F.
de Campos Filho

"Determined", o
  mais recente
 livro do cien-

tista cognitivo Robert
Sapolsky, é bom. Tra-
ta-se de um bem fun-
damentado libelo con-
tra o livre-arbítrio, com
todas as consequências que isso
acarreta para o direito e a ética.

O cerne de sua argumenta-
ção é simples. O Universo, ou,
ao menos, o mundo macroscó-
pico em que vivemos, é determi-
nístico. Tudo tem uma ou mais
causas. Não existem pensamen-
tos ou vontades que não venham
de ativações de neurônios que
estão sujeitas às regras de cau-
salidade do mundo físico.

A cadeia de causalidades
pode ser complexa. O modo como
cada indivíduo reage a eventos
depende de fatores tão variados
que vão, do mais imediato para
o mais remoto, do nível de glico-
se no sangue, aos hormônios se-
cretados naquele momento, pas-
sando pela história de vida, no-
tadamente os traumas, pelas pré-
disposições genéticas e chegando
às influências da cultura em que
ele vive. O acaso também entra.
Os genes de cada pessoa são o re-
sultado de uma loteria cósmica.

Você até pode escolher en-
tre a saladinha e a feijoada no
restaurante, mas não tem agên-
cia sobre as comidas que prefe-
re. Pior, sua capacidade de re-
sistir a impulsos é ela própria
resultado da cadeia de determi-

nações a que estamos
todos submetidos.

As implicações não
são triviais. Entram em
xeque noções bem esta-
belecidas como a de di-
reito retributivo. Não é
que possamos prescin-
dir de leis e de polícia,
mas, quando prende-
mos alguém, a justifica-

tiva não deve ser um abstrato "fa-
zer justiça", mas sim proteger a
sociedade de quem a ameace fi-
sicamente e dissuadir futuros
criminosos. Indivíduos respon-
dem a estímulos e desestímulos.

E, se isso já é difícil de engo-
lir, ainda tem mais. Também não
somos responsáveis pelos nossos
acertos. A meritocracia é um mito.

Existem três maneiras de se
dar bem na vida... Herança, meio
e acaso, sendo que a terceira
pode influir nas duas premissas:
isso também está descrito no li-
vro do Americano/Polonês, Leo-
nard Modlinow. Só para finali-
zar tudo que somos chama-se
Fenótipo = Genótipo + Meio Am-
biente (tudo pode sofrer influência
do acaso) tudo isso que parece ser
filosofia e pertence a área de Hu-
manas, não é, pois pertence às Ci-
ências Biológicas e Matemática.

———
Douglas Alberto Ferraz
de Campos Filho, médico

para o candidato con-
siderado extremista.

A importância do
papel decisivo do ex-
presidente argentino (e
do Boca Juniors), Mau-
rizio Macrì, na eleição
do autodenominado
"presidente libertário e
ultraliberal" não pode
ser ignorada. Milei re-

conheceu essa importância duran-
te seu discurso da vitória, que,
apesar de ser menos desarticula-
do e violento do que o habitual,
foi encerrado com sua marca re-
gistrada: "viva la libertad carajo".

O novo presidente argentino
não detalhou seu programa de go-
verno, evitando temas-chave de sua
proposta econômica, que envolve a
privatização de empresas, escolas
e saúde, bem como a substituição
do Banco Central pela "dolariza-
ção" da economia. Ele não abor-
dou suas posições sociais, incluin-
do a oposição às conquistas recen-
tes dos movimentos feministas.

A contribuição de Maurizio
Macrì para a vitória de Milei é ine-
gável, mas a coexistência entre os

José Osmir
Bertazzoni

Ocandidato do
partido político
argentino "La

Libertad Avanza",
fundado há dois anos,
conquistou mais de
55% dos votos no se-
gundo turno e assumi-
rá o cargo em 10 de dezembro.
Embora as pesquisas prévias in-
dicassem a possibilidade da vitó-
ria da direita ultraliberal, é fun-
damental compreender que a po-
lítica não é uma questão pura-
mente matemática. O apoio do
partido "Juntos por el Cambio",
coligação liderada pelo ex-presi-
dente Macrì, foi crucial para a vi-
tória de Milei no segundo turno.

Em 22 de outubro, Patricia
Bullrich, candidata do Juntos "Por
el Cambio", obteve 23,83% das pre-
ferências, enquanto Javier Milei al-
cançou 29,98%. Apesar dos receios
de uma possível onda autoritária,
Macrì se posicionou ao lado de Milei
contra o peronismo/kirchnerismo,
direcionando o voto "pró Bullrich"

O novoO novoO novoO novoO novo
presidentepresidentepresidentepresidentepresidente
argentino nãoargentino nãoargentino nãoargentino nãoargentino não
detalhou seudetalhou seudetalhou seudetalhou seudetalhou seu
programa deprograma deprograma deprograma deprograma de
governo (...)governo (...)governo (...)governo (...)governo (...)

"Somos los dueños de nuestro destino"

dois e a possibilidade de um amplo
acordo político no parlamento per-
manecem incertas. A vitória do
"turboliberalista" pode ter repercus-
sões imediatas na economia, com
uma nova cotação do câmbio
peso-dólar no final de novembro.
Os opositores temem uma rápida
desvalorização da moeda local.

A situação econômica da
Argentina persiste, com uma in-
flação anual de 142%, taxa de po-
breza acima de 40%, uma dívida
pública de 419 bilhões de dólares
e acordos desfavoráveis com o
Fundo Monetário Internacional.
A campanha eleitoral destacou
a busca pela direita, mas a der-
rota inesperada para Massa e o
peronismo é evidente, com o
"União Por La Patria" vencendo
apenas em duas províncias.

Myriam Bregman, candida-

ta presidencial pela "Frente de Iz-
quierda", comentou o resultado
no Twitter, criticando a demago-
gia vitoriosa que se opôs a um go-
verno onde os ricos enriqueceram
à custa dos trabalhadores. Ela
ressaltou que Milei governa sem
o apoio de governadores locais
ou uma maioria parlamentar,
composta por setores sociais que
se opõem às suas propostas.

O caminho à frente não será
fácil para Javier Milei e para o
povo argentinos. Porém, seguin-
do o dispõe a frase em espanhol:
"Puedo aceptar el fallo. Todo el
mundo falla en algo. Lo que no
puedo aceptar es no intentarlo".

Todos sabem que os discur-
sos demagógicos e agressivos
atraem votos de desorientados,
indefinidos, doentes sociais e
desalentados e, embora tenham
elegido um militar decadente
aqui no Brasil com os mesmos
instrumentos; pode tanto lá
como ocorreu cá, resultar em
desastres políticos e econômicos.

———
José Osmir Bertazzoni,
jornalista, advogado
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E, AGORA?
Javier Milei é o novo presi-

dente da Argentina. Surpresa?
Não. Sempre se apresentou com
reais chances de vitória. Na sua
campanha, Milei prometeu coi-
sas complexas e difíceis. Ou im-
possíveis? Vai cumpri-las?  Só o
tempo dirá. A dolorização é pos-
sível? E, o destino do Mercosul?
Como enfrentar a falta de apoio
no Congresso Nacional? Nin-
guém acredita no fim das rela-
ções diplomáticas e comerciais
entre Brasil e Argentina, contu-
do, o relacionamento pessoal/
amizade entre os presidentes

Lula e Miliei será nulo. Na sua
primeira viagem internacional,
Javier Milei vai deixar de fora o
Brasil. Os argentinos tiveram
uma eleição puramente demo-
crática, ou seja, sem nenhuma
instituição se envolvendo, con-
tribuindo para um pleito tran-
quilo. Somente, unicamente os
votos decidiram. É o certo.

PONTO FINAL
Acabou o tempo para pro-

postas visando revitalização
da área central de Piracica-
ba. Aguardemos a ideia final
da Prefeitura Municipal.

É interessante falar sobre di-
reção. Quando a gente é
pequeno não damos mui-

ta importância para a palavra:
direção. Mas quando a idade vai
continuando, quando chegamos
aos dezoito e tiramos a carteira
de motorista, aí sim damos im-
portância. Parece que há uma sín-
drome de direção; todo mundo
quer dirigir. Dá até para rir. Po-
rém, quando começamos traba-
lhar, então vem a direção da em-
presa ou do negócio da familia, é
uma festa. Papai que dirige a fir-
ma, e ele trabalha muito. O ser
humano é assim. E os planos?
vou fazer isso, vou fazer aquilo.
Vou para lá. Vou para outro
país, é super-legal. Porém na
nossa caminhada tem um nor-
te, tem um rumo. Está escrito: é
o Senhor que dirige nossa vida.

A direção é Deus

Portanto à partir daí é uma ques-
tão de comunhão, de informa-
ção e de consciência, ou você tem
conciência disso ou não tem. As
pessoas que sabem isto elas são
mais felizes, porque elas sabem
que é o Senhor que está no con-
trole e tem um relacionamento
íntimo com ele, e assim elas são
mais cuidadosas e felizes e fica
tudo mais simples e fácil a vida.
É também uma questão de segu-
rança. É tudo mais seguro, por-
que assim você não ultrapassa
os limites e você não pensa que é
você, mas pensa em Deus. A Bí-
blia na tradução de hoje, diz: a
pessoa faz os seus planos, mas
quem dirige a sua vida é Deus, o
Senhor. Deus abençoe todos os lei-
tores do gospel cartoon. Receba um
abraço na paz do Senhor. Até
mais. Tenha uma boa semana.

Provérbios 16:9

O coração do ser humano traça o seu caminho,
mas o Senhor lhe dirige os passos.

Email: ev.mauricio.picazo@gmail.com

As crianças de Gaza
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Camilo Irineu
Quartarollo

Retornaram ao
Brasil trinta e
 duas pessoas,

refugiados brasileiros
oriundos da Gaza de-
vassada. Dentre estas,
mais da metade, de-
zessete, são crianças
com a bandeira brasileira na mão.
Muitas destas, já estigmatizadas
como "terroristas", mas não jo-
garam um pedregulho contra os
tanques israelenses. Há uma me-
mória coletiva do sofrimento ne-
las e um lúdico simples de quem
vive a infância e a vida adulta mis-
turadas. Algumas têm de se posi-
cionar no grupo como líderes por
falta de mãe ou pai mortos.

Gaza está entre as populações
mais jovens do mundo. A taxa de
natalidade é alta e vale aos pales-
tinos o que foi dito a Noé, pai dos
semitas, linhagem dos palestinos
e hebreus: "crescei-vos, multipli-
cai-vos e enchei a terra". A média

de idade entre os pales-
tinos é de dezoito anos e
quarenta e sete por cen-
to de jovens com menos
de dezessete anos, con-
forme Palestinian Cen-
tral Bureau of Statistics.

As casas de Gaza
não têm a segurança
das feitas em Israel. Em
um minuto e meio do

toque da sirene ensurdecedora os
judeus correm ao bunker, um
quarto de paredes grossas. Em
Gaza, contudo, ao ouvirem os
zumbidos dos mísseis ou verem a
fluorescência do fósforo branco
explodindo, pressentem a morte
próxima e reúnem-se todos no
mesmo lugar, como refugiados
em sua própria pátria. Olham-se
nos olhos, escrevem seus nomes
nos braços e partes do corpo,
geralmente as crianças têm no-
mes nas costas também, pois é
uma forma de serem identifi-
cados no hospital ou sepultura.

As raposas têm suas covas e
ninhos as aves do céu, mas as cri-

anças de Gaza não têm onde se
recostarem desse pesadelo inces-
sante. As sequelas psicológicas
acompanham suas crianças, as-
sombradas o tempo todo, com
medo de ir ao banheiro, urinam-
se à noite, dormem todas juntas
como se fosse o último encontro.

As imagens que nos vem
pela Net são de cortar o cora-
ção, como se diz por aqui. Cri-
anças em agonia, em seus últi-
mos soluços de choro, tentando
mamar o seio que lhes foi tirado
pela guerra. Corpinhos mutilados,
tremendo pelo delirium tremens,
operadas sem anestesia em Al-
ahli, al-Nasser ou em Al Shifa
atacados, ou mesmo entregues
a Allah num lençol branco.

Algumas não sairão dos es-

combros ou se verá alguma par-
te de seus corpinhos numa Gaza
devassada, inclusive nos hos-
pitais bombardeados, os quais,
a princípio o estado israelense
negava os ter atacado. As cri-
anças, os velhos e reféns são
tratados como detalhes, incô-
modos, que se vê depois.

"Israel não negocia com
terroristas" é o jargão da ul-
tradireita sionista. Ora, os re-
féns não merecem uma chance
de vida, são mártires?! O que
se tem são mísseis sobre todo
o campo para eliminar qual-
quer criatura viva do lugar!

Oxalá, um dia, a fronteira
seja uma alameda frondosa de
frutíferas e corajosas tamareiras,
figueiras e mostardeiras, cujos
frutos se atirem sobre as cabeças
dos transeuntes, nada mais.

———
Camilo Irineu Quarta-
rollo, escrevente e es-
critor, ensaísta, autor
de crônicas, historie-
tas, artigos e livros

A abrangência e profun-
didade de todo o seu
conteúdo, confere à Cri-
ança e ao Adolescente do
Brasil, a dignidade ple-
na a que têm direito.

É um orgulho e
uma honra para to-
dos nós, cidadãos e ci-
dadãs brasileiros, pos-
suirmos, em pleno vi-

gor, um dispositivo legal de ta-
manha envergadura e importân-
cia para a Vida do nosso povo!

Analisando apenas o arti-
go 4º do ECA, que abre este tex-
to, dá para se ter uma ideia do
que a Criança e o Adolescente
Brasileiros (com letras maiús-
culas, sim) têm ao seu dispor
como garantia de seus direitos.

Já no caput do artigo 4º,
as primeiras palavras já impu-
tam sérios deveres (obrigações)
aos responsáveis pelas Crian-
ças e Adolescentes brasileiros:

Da Família, seja ela biológi-
ca ou adotiva, da comunidade,
da sociedade em geral e do Po-
der Público é exigido o cumpri-
mento da Lei que diz, em segui-
da, "...assegurar, com absoluta
prioridade, a efetivação dos di-
reitos..." e então são elencados de
forma explícita na Lei, 12 (doze)
espécies de direitos fundamen-
tais para o pleno desenvolvimen-
to  da Criança e do Adolescente.

Algumas palavras colocadas
neste início do Art. 4º do Eca, pre-
cisam ser analisadas e refletidas
com maior profundidade: "...asse-

Antonio Oswaldo
Storel

E CA - LEI Nº
8.069 DE 13/
07/1.990 - AR-

TIGO 4º
Art. 4º. É dever da

família, da comunida-
de, da sociedade em ge-
ral e do Poder Público
assegurar, com absoluta priorida-
de, a efetivação dos direitos referen-
tes à vida, à saúde, à alimentação, à
educação, ao esporte, ao lazer, à pro-
fissionalização, à cultura, à digni-
dade, ao respeito, à liberdade e à
convivência familiar e comunitária.

Parágrafo único. A garantia
de prioridade compreende:

a) primazia de receber pro-
teção e socorro em quaisquer cir-
cunstâncias;

b) precedência de atendi-
mento nos serviços públicos ou
de relevância pública;

c) preferência na formulação
e na execução das políticas soci-
ais públicas;

d) destinação privilegiada
de recursos públicos nas áreas
relacionadas com a proteção à
infância e à juventude.

*****
O Estatuto da Criança e do

Adolescente, a Lei nº 8.069 de 13 de
julho de 1.990, com seus 267 arti-
gos, inúmeros parágrafos, incisos e
letras, é uma obra prima da Legisla-
tura Brasileira, admirada e elogia-
da pelos juristas do mundo inteiro.
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pública sobrepública sobrepública sobrepública sobrepública sobre
o ECAo ECAo ECAo ECAo ECA

Uma Lei exemplar que ainda está longe de ser cumprida

gurar com absoluta prioridade..."
A palavra "assegurar" no dicioná-
rio explica que é algo a ser "garan-
tido".  E "absoluta prioridade" sig-
nifica "condição de preferência
que se dá a alguém independente-
mente de qualquer outra coisa".

Quando se fala de "...efetiva-
ção dos direitos...", não se está fa-
lando apenas de palavras, letras
mortas gravadas no papel! O que
realmente a Lei coloca para a in-
terpretação de todos, é a efetiva-
ção concreta, na realidade do rela-
cionamento do dia a dia, a prática
do respeito aos direitos humanos
da Criança e do Adolescente!

E de que direitos está falando
o ECA? As palavras colocadas na
Lei expressam de forma clara,
doze dimensões dos direitos hu-
manos, inter-relacionadas e inte-
gradas, que ela deve garantir!

Começa com a Vida, Dom
maior e mais importante com
que o Criador premiou os seres
humanos desde o momento da
concepção! Preservar esse Dom,
de todas as formas, contra to-
dos os desafios que o mundo

lhe antepõe, principalmente na
fase temporal de sua vulnera-
bilidade, como ser indefeso!

Todas as outras onze dimen-
sões se entrelaçam na vivência em
prol de promover e garantir as con-
dições necessárias para o pleno de-
senvolvimento humano e social.

No Parágrafo Único, ao Ar-
tigo 4º do ECA, são colocadas al-
gumas formas práticas de garan-
tir a prioridade: "primazia em
receber proteção e socorro em
qualquer circunstância; prece-
dência de atendimento nos servi-
ços públicos; preferência na for-
mulação e execução de políticas
sociais públicas; destinação pri-
vilegiada de recursos públicos nas
áreas relacionadas com a prote-
ção da Infância e a Juventude".

A conclusão a que chegamos
analisando um pouco mais a fun-
do, apenas o Artigo 4º do ECA, é
de que, realmente, esta Lei é de
uma riqueza incomparável!  É por
isso que os meios de comunicação
precisam, cada vez mais, intensifi-
car a conscientização pública sobre
o ECA. Existe um dispositivo legal,
na Câmara Municipal de Piracica-
ba, que institui, anualmente, nas
escolas da cidade, o Concurso
"O ECA nas Escolas" com dese-
nhos, poesia e redação feitos
pelos próprios alunos. Não resta
a menor dúvida de que é uma ini-
ciativa que precisa ser retoada!

———
Antonio Oswaldo Storel,
ex-presidente da Câma-
ra; assessor parlamentar

Os animais e a natureza:
em defesa de nossa única casa

TTTTTemos queemos queemos queemos queemos que
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em harmonia comem harmonia comem harmonia comem harmonia comem harmonia com
essa maravilhaessa maravilhaessa maravilhaessa maravilhaessa maravilha
permitida àpermitida àpermitida àpermitida àpermitida à
sobrevivência desobrevivência desobrevivência desobrevivência desobrevivência de
nossas vidas!nossas vidas!nossas vidas!nossas vidas!nossas vidas!

Jose F. Höfling

Outubro, 4 relem-
bra o Dia Mun-
dial dos Ani-

mais e da Natureza,
data importante e vital
para realçar o nosso
compromisso em defe-
sa da vida e da constru-
ção de um futuro mais
justo, saudável e harmonioso para
todos os amantes deste maravilho-
so e esplendoroso planeta que nos
abriga e nos permite viver, repro-
duzir e deixar descendentes em
nossa única casa... Relembrar, in-
sistir e constantemente se consci-
entizar da grandeza desse assun-
to, tornando-o cada vez mais vivo
na mente do ser humano, é nossa
obrigação e daqueles que atuam
na luta contra o desmatamento, a
restauração dos biomas e a prote-
ção de espécies. Estamos falando
de sociobiodiversidade, um tema
pouco conhecido de muitos, cuja
bandeira é acreditar que unindo
os seres humanos e respeitando a
diversidade da natureza e da so-
ciedade, poderemos fazer dar cer-
to este conceito que versa sobre o
conceito do social+biodiversidade,
permitindo riqueza para todos, na
medida do possível, de forma sus-
tentável beneficiando comunida-
des (principalmente as mais es-
quecidas), e promovendo renda
populacional, sob a égide da con-

servação do meio am-
biente associada a mui-
tos benefícios vitais
para os seres humanos
como autonomia e ge-
ração de alimentos...

A defesa dos povos
das florestas e seu re-
conhecimento como
nossos ancestrais que
estão aqui primeiro que

nós com seus conhecimentos e
tradições milenares, vivem e pro-
tegem a natureza a centenas de
anos, sem destruí-la, pelo contrá-
rio, preservando-a...tudo isso
para fazer entender que unindo
as pessoas diante da veracidade
deste fato é o único caminho para
a preservação das espécies, inclu-
sive a nossa... vejam o que está
acontecendo com o clima!!! Se
não cuidarmos, apoiando ges-
tões de combate ao fenômeno e
soluções "urgentes", provavel-
mente uma parte importante da
população mundial será subme-
tida a um sofrimento maior.

Sabemos que o amanhã de-
pende de nossas ações hoje, en-
tão temos que agir todos os dias
para construir agora o nosso fu-
turo e de nossos filhos e netos...
O desmatamento vem acontecen-
do em ritmos alarmantes em nos-
so País nos últimos anos...a sua
diminuição e quem sabe a restau-
ração dos biomas e ecossistemas,
não será tarefa fácil para ne-

nhum governo que se proponha a
levar a efeito "tamanho" desafio.

 A destruição da flora e fau-
na em nosso País, à semelhança
de muitos outros, alcançou níveis
tão altos que não basta somente
restaurar se isso não for acom-
panhado de uma educação "cons-
tante" sobre a importância des-
ses fatos para nossa vida, não
permitindo que novas destruições
ao meio ambiente aconteçam.

A transformação dos ciclos de
produção articulando a colabora-
ção entre governos, empresariado
e o setor financeiro ensejando es-
colhas mais sustentáveis, devem
fazer parte de nosso objetivo mai-
or. Este lindo planeta azul é a nos-
sa única casa, e explorar seus re-
cursos infinitamente de forma er-
rônea sem nenhuma preocupação
com as gerações futuras, é no mí-
nimo uma demonstração de
ignorância...tem sido falado e de-
monstrado que a nossa sobrevi-
vência neste planeta não se dará
se continuarmos trabalhando
contra a natureza. Temos que
aprender a viver em harmonia

com essa maravilha permitida à
sobrevivência de nossas vidas!

Não "hesitemos" em apoiar
toda e qualquer iniciativa relacio-
nada à proteção do meio ambiente
sabendo que às ameaças à nature-
za são uma questão de "sobrevi-
vência para todos nós...Nós huma-
nos somos a única espécie que tem
o poder de destruir a Terra como a
conhecemos. Dessa forma, se temos
a capacidade de destruir a Terra,
também temos a possibilidade de
regenerá-la e preservá-la! Quando
jovens de todo o mundo (como
Greta Thunberg, adolescente sue-
ca) saem às ruas para pedir um
mundo melhor para todos nós e o
planeta, onde estão os adultos?

———
Jose F. Höfling, biólogo,
professor da Unicamp

DENUNCIE MAUS-TRATOS
A ANIMAIS E

CRIMES AMBIENTAIS
E como hoje é o Dia Mundial
dos Animais e o Dia da Natu-
reza, precisamos lembrar
que, segundo a lei brasileira,
praticar ato de abuso, maus-
tratos, ferir ou mutilar animais
é crime. Além disso, crimes
ambientais também são
passíveis de penas que va-
riam de multas até detenção,
portanto, se você presenci-
ar ou souber de um caso
como este, existem algumas
maneiras de denunciar:
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A importância do nosso novo feriado no Estado
Alex de Madureira

Pela primeira vez
 neste ano de
2023 - seguindo

a tendência que ocor-
ria em mais de duas
mil cidades brasileiras
-, o Governador Tarcí-
sio de Freitas decretou
que o 20 de Novem-
bro, data em que se comemora o
dia da Consciência Negra, tam-
bém se transforme num feriado
estadual. Além do reconhecimen-
to à causa, louvamos aqui sua
sensibilidade em relação ao tema.

Não se trata apenas de
mais um feriado, mas o feriado
que nos estimula a, cada vez
mais, enxergarmos as contri-
buições dos que nos ajudaram
a construir o nosso Estado.

Não faltam bons exemplos,
desde a Legião Negra, que se en-
fileirou aos soldados paulistas
durante a Revolução Constituci-
onalista de 1932, que nosso Es-
tado liderou, contra a ditadura
do governo de Getúlio Vargas.

Perdemos aquela batalha,
mas, para sempre, os princípios
constitucionais que reivindicáva-
mos, foram escritos como cláusula
pétrea nas nossas futuras consti-
tuições. E a Legião Negra passou a
fazer parte também desta história.

Pirac icaba  na  vanguar-
da paul ista:

Aqui em nossa ci-
dade, temos o projeto
AfroPira que, em sua
décima edição e realiza-
do em parceria com o
Sesc, Ação Cultural e
Sociedade 13 de Maio,
levou milhares de pes-
soas aos seus eventos
neste ano. No total fo-
ram quase 25 mil pes-

soas prestigiando as ações desen-
volvidas nos debates, roda de sam-
ba, demonstrações de capoeira e
muita confraternização. Assim,
como em São Paulo, tivemos tam-
bém o Afrominutos, estimulando
nossos estudantes da rede públi-
ca a produzirem vídeos de um mi-
nuto sobre personalidades negras
relevantes na capital paulista.

Já o Conepir (Conselho de
Participação e Desenvolvimento da
Comunidade Negra de Piracicaba)
lançou neste ano seu cartaz tradi-
cional, nominando pessoas negras
em cada um dos meses do próxi-
mo ano (2024) por suas contribui-
ções na educação, culinária, cul-
tura, desenvolvimento de nossa
cidade, em solenidade realizada no
teatro "Erotides de Campos".

Haveria, certamente, mui-
tas outras formas de homena-
gear a população negra, seus lí-
deres e ativistas nesta data. En-
tretanto, acabei escolhendo
uma delas, não só por sua com-
petência e personalidade mar-
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cantes, mas por suas contribuições
ao Afropira e, em especial, a um
projeto que devemos conhecer.

Elaine Teotônio é uma canto-
ra, atriz, roteirista, ativista da nos-
sa política cultural, uma das mai-
ores especialistas locais em produ-
zir projetos para a captação de re-
cursos externos para atividades
culturais e também professora.
Uma mulher de fibra e coragem,
lutadora, que se destaca e nos co-
bra, como as autoridades, para que
façamos cumprir lei federal
10.639, aprovada há 10 anos,
mas não executada até aqui, que
determina às nossas escolas pú-
blicas, desde o ensino fundamen-
tal, a superarem barreiras e de-
sigualdades, através do ensino
da história da cultura negra.

Quero aliar-me também a
esta causa, colocando meu ga-
binete em São Paulo à disposi-
ção para os encaminhamentos
que forem necessários para via-
bilizarmos esta lei também atra-
vés do nosso Governador e Se-
cretários de Educação e Cultura.
Nossa missão é sobretudo traba-
lhar por inclusão e qualidade de
vida, de todos, sem exceção.

Penso também, no futuro,
discutirmos a possibilidade de
um programa de Afroturismo em
Piracicaba, agora que nos torna-
mos município de interesse tu-
rístico do Estado de São Paulo,
elencando atividades, locais de
visitação e ampliando a visibili-
dade deste tema para que Piraci-
caba, do ponto de vista histórico
e turístico, consiga recontar a
história que a comunidade ne-
gra, com sua bravura e talento,
nos ajudou a construir nestes
nossos 256 anos de existência.

E, por fim, relembrar o ex-ve-
reador João Manoel dos Santos
que nos legou, com sua atuação
na Câmara Municipal, através de
um projeto de lei, a possibilidade
de, antes de muitos dos dois mil
municípios brasileiros que cele-
bram esta data, comemorarmos
condignamente esta efeméride.

Que esta data não seja ape-
nas lembrada de forma isolada
como apenas um feriado singu-
lar, mas sim que possamos
olhar ao mesmo tempo para o
passado - com respeito, enten-
dimento e gratidão - e ter os
olhos voltados para o amanhã,
com muito mais luz, união,
projeção e transformação posi-
tiva de toda nossa sociedade.

———
Alex de Madureira, de-
putado estadual (PL) e
Corregedor da Alesp

desmistificando a ideia
de que a beleza está
apenas na superfície.

A quinta colocada,
Venezuela é reconheci-
da por ter o maior
número de vencedo-
ras de concursos de
beleza, indicando uma
obsessão nacional
pela estética. A men-

ção à cirurgia como uma indús-
tria importante destaca a impor-
tância atribuída à beleza, tanto
natural quanto aprimorada.

Do sexto ao décimo lugar,
aparece na pesquisa do U City
Guides: Colômbia, Ucrânia, Lí-
bano, Angola e Estados Unidos.
Cada país é associado a caracte-
rísticas específicas, seja a pai-
xão pela beleza na Venezuela, a
naturalidade na Eslováquia ou
a sofisticação na Suécia.

A avaliação do site oferece uma
perspectiva abrangente sobre a be-
leza feminina em diferentes partes
do mundo, destacando elementos
culturais, genéticos e sociais que
contribuem para a diversidade e
singularidade da beleza em cada
país mencionado. Mas cá para
nós, a beleza está nos olhos de quem
a vê e não em um universo apon-
tado por alguns, não é mesmo?

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo

Gregório José

Com base no texto
fornecido sobre
os "10 principais

países com as mulhe-
res mais bonitas", é
interessante obser-
var a abordagem do
site U City Guides ao
explorar a beleza fe-
minina em diferentes partes do
mundo. A análise parece ir além
do estereótipo superficial, ex-
plorando fatores genéticos, in-
fluências culturais e até mes-
mo o empenho pessoal das mu-
lheres em cuidar de si mesmas.

O Brasil conquistou o pri-
meiro lugar na lista, e a explica-
ção apresentada destaca a di-
versidade étnica do país como
um fator contribuinte para a
beleza única de suas mulheres.
A ideia de que a combinação de
diferentes tons e formas cria o
"corpo mais perfeito" sugere
uma valorização da diversida-
de como um padrão de beleza.

A menção à Rússia (2º lugar)
ressalta a presença de mulheres bo-
nitas em todo o país, desde o metrô
de Moscou até os cantos mais re-
motos da Sibéria. Isso sugere que a
beleza feminina é uma característi-
ca intrínseca à cultura russa, trans-
cendendo as áreas urbanas.

A Eslováquia (3º) surpreende
ao ser apontada como o lar das loi-
ras mais lindas, desafiando o este-
reótipo sueco. A observação de que
as mulheres eslovacas não preci-
sam se esforçar muito para cha-
mar a atenção destaca a natura-
lidade associada à sua beleza.

A inclusão da Suécia (4º) na
lista ressalta não apenas a apa-
rência das mulheres, mas tam-
bém sua educação e sofisticação,
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Os dez países com as
mulheres mais bonitas

Argentinos rejeitam
a esquerda

Dirceu Cardoso Gonçalves

Aeleição do libertário Javier
Milei - que promete um go-
 verno à direita e com me-

nor interferência do Estado - re-
presenta uma guinada à Argenti-
na, país detentor da segunda eco-
nomia do continente. No curto
período da campanha, os argen-
tinos tomaram conhecimento e
aceitaram a pregação do candi-
dato que, entre outras coisas, pre-
tende dolarizar a economia e fe-
char o Banco Central. Milei ven-
ceu com 55% dos votos contra
44% de Sérgio Massa, o candida-
to apoiado pelo governo do presi-
dente Alberto Fernandez, que re-
presenta o peronismo e o kirch-
nerismo, seu controverso suces-
sor. A diferença (de 11 pontos) re-
presenta 3 milhões de votos que,
dependendo do desempenho do
novo governo, poderá sepultar o
peronismo, que governou o vizi-
nho país de 1946 a 55 e de 73 a 74,
ano em que morreu seu líder,
Juan Domingo P erón  Seus su-
cessores continuaram carregan-
do seu cadáver e até agora estão
no poder mas, pelo resumo da obra
do mandato que se encerra, nota-
damente a inflação anual de 140%
e a política estatizante perderam
o apoio popular (e a eleição).

A Argentina foi o pais mais
rico da América do Sul e perdeu
essa posição por conta do populis-
mo e outros problemas políticos.
Sofreu ditaduras e repressão. O
povo argentino, politizado que é,
já chegou até a derrubar um pre-
sidente no panelaço (Fernando de
La Rua, em 2001). Mas, nem as-
sim recuperou a estabilidade polí-
tica e econômica. Milei encontrou
terreno fértil para propor mudan-
ças radicais e, com esse proseli-
tismo, ganhou a eleição. Agora
promete uma nova Argentina.

Torcemos para que o presi-
dente Fernandez possa fazer
uma transição pacífica e que, a
partir de 10 de dezembro, quan-
do tomar posse, Milei consiga
implementar seus planos de re-
colocar o país na rota da estabi-
lidade e do desenvolvimento.
Evite os radicalismos que têm le-
vado aquela potente nação a pro-
blemas que fazem o povo sofrer.
Nós, brasileiros, não devemos
ignorar que a Argentina é gran-
de parceira do Brasil, cliente de
nossos produtos manfaturados
e fornecedora de mercadorias
que importamos. E que temos em
comum o Mercosul, mecanismo
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econômico que já poderia ter
rendido melhore frutos, não fos-
se a política dos países-membros
e suas interferências ideológicas
como, por exemplo, a admissão
da problemática Venezuela.

Espera-se juízo do sr. Milei -
para não decepcionar os seus elei-
tores - e ter um mandato útil aos
"hermanos". Sua eleição, além da
governança que deve proporcio-
nar, é um grande balde de água
fria sobre a estapafúrdia idéia lan-
çada em 1990 no Foro de São Pau-
lo, de se criar a URSAL (União das
Repúblicas Socialistas da América
Latina), , nos moldes da antiga
União Soviética que, apesar de toda
a força que teve, esfacelou-se como
bloco. É um duro golpe aos que ain-
da sonham com o comunismo.

O Brasil tem pecado ao me-
ter seu bico nas eleições argenti-
nas. Jair Bolsonaro falou contra
a eleição de Alberto Fernandez,
que se elegeu. Lula enviou mar-
queteiros e deu seu apoio explici-
to à candidatura de Sérgio Mas-
sa, que acaba de perder. Já tro-
cou farpas com Milei. Mas, gos-
tando ou não, ambos precisam
respeitar a tradição, a geopolíti-
ca e os interesses econômicos dos
dois países. Torcemos para que
se contenham e administrem as
diferenças para evitar prejuízos
às nações. Quanto a Lula, parti-
cularmente, somos de opinião
que deve voltar suas atenções
para governar o Brasil (o que é
sua obrigação) e não tente inter-
ferir em guerras, políticas exter-
nas e eleições de outros países.
Se já tivesse adotado esse compo
rtamento, hoje não teria "perdi-
do" a eleição na Argentina e nem
arrumado divergências nas guer-
ras Israel-Hamas e Rússia-Ucrâ-
nia. Por favor, presidente, o que-
remos governando nosso Pais.
Todo o resto é dispensável...

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistên-
cia Social dos Policiais
Militares de São Paulo;
aspomilpm@terra.com.br

Viagens dentro de nós
Elda Nympha Cobra Silveira

Quando programamos uma
viagem temos as melhores
expectativas. Viajei para a

Rússia e depois para a Escandiná-
via há pouco, como já visitei ou-
tros países. Cada lugar tem seu
atrativo. Como não apreciar um
balé em Moscou, que é o seu habi-
tat, por assim dizer? As bailarinas
volitavam, dando a impressão que
o piso do palco era rolante, tal a
habilidade, a destreza de horas de
ensaio aliadas ao talento. A beleza
de cada bailarina extasiava! Pare-
ciam moldadas com a mesma face,
o mesmo sorriso e o mesmo tipo
físico. As vestes de um luxo ini-
maginável, talvez um resquício do
tempo em que a monarquia dos
czares ainda estava no seu auge.

Os palácios de Moscou... Ah!
São de uma suntuosidade que

extrapola tudo o que se possa ima-
ginar! Em Novgorod e S. Peters-
burgo, maravilhas arquitetônicas
com paredes e mais paredes cober-
tas de ouro incrustado com volu-
tas e flores, frutas e anjinhos. Nos
cantos das paredes, os aquecedo-
res vão até o teto e parecem ador-
nos, pois são de um requinte fora
de propósito. Tudo aquilo, suplan-
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tou o esplendor que já tinha visto
em Versalles. Ao mesmo tempo
em que me extasiava, foi me dan-
do tanta angustia imaginar quan-
tas pessoas trabalharam para que
essa ostentação sem tamanho se
realizasse pelos caprichos de rai-
nhas, imperatrizes e filhas de reis
insatisfeitas com sua vida.

À imperatriz Catarina II, a
Grande, segunda esposa de Pe-
dro, o Grande, se deve muitos
palácios e museus que hoje exis-
tem em S. Petersburgo segundo a
história não autorizada de sua
vida, que é divulgada sem pejo
nenhum pelos guias de turismo,
que afirmam que ela presenteava
seus amantes com palácios suntu-
osos, vistos através do "city tour",
ou ao entrarmos dentro deles.

São verdadeiras maravilhas,
feitas pelas mãos de competentes
artistas italianos e de outras par-
tes do mundo... Estruturas monu-
mentais cheias de jóias incrusta-
das de ouro, de objetos crava-
dos de pedras preciosas, pisos e
móveis marchetados, tetos re-
buscados com pinturas e portas
lavradas e revestidas de ouro.
Inclusive, muitos quadros de
pintores renomados adornam
os palácios e os museus russos.

A realeza de toda a Europa
deixou para a humanidade seus
bens monumentais, sua riqueza
inimaginável, para que as novas
gerações aprendessem que eles
apreciavam as artes, tinham bom
gosto e amavam o belo, o que de-
monstra que não viviam só a fu-
tilidade que imperava naqueles
tempos onde a tônica era a guer-
ra, o luxo, sem pensar no povo
oprimido, pobre e faminto, e a dis-
sipação da moralidade, por cau-
sa dos casamentos arranjados
pelos ventos da política ou para
agregar e destruir nações.

Mas será que modificou
muito esse estado de coisas? O
povo continua sofrendo, havia
fome naquele tempo e hoje não
há? Mais de um bilhão de pesso-
as morrerão de fome até 2050! E
da mesma forma que antigamen-
te, existe criminalidade, desigual-

dade social e imoralidade política
em todos os países do mundo!

Mas mesmo que pareça que
nada tenha mudado, porque te-
mos ainda ricos e pobres, abasta-
dos e miseráveis, temos o consolo
de não haver hoje nenhuma Ma-
ria Antonieta,  que ao saber que o
povo não tinha pão, com uma
grande dose de cinismo mandou
dar-lhe brioches. Mesmo que as
doutrinas econômicas, filosóficas,
políticas e sociológicas modernas
não estejam muito longe do pen-
samento dessa rainha, pois no de-
correr dos séculos,só maquiaram
as mesmas idéias com outras pa-
lavras! Precisamos ter o discerni-
mento necessário para saber
como será a vida que escolhemos
e sonhamos. Para ter um futu-
ro, tenha fé em si mesmo, ame
seu país, onde você vive com seus
filhos, netos e bisnetos! E mais
importante: não deixe que a de-
silusão tome conta de você, por-
que ela só reforça a construção
de um mundo que você não quer!

———
Elda Nympha Cobra
Silveira é escritora,
poetisa e artista plás-
t i c a  ( e - m a i l :  e l d a
nympha@yahoo.com.br)

"Boulevard Boyes"
Fabio Guimarães

Rolim

O caso do proje-
 to "Boulevard
Boyes" e o ina-

creditável "nada a
opor" que recebeu do
Conselho de Defesa do
Patrimônio Cultural/
Codepac precisa ser
lido sob alguns fundamentos.

Primeiro: a antiga fábrica
Boyes está tombada em conjunto
pelo Decreto Municipal nº 10.643/
2004, numa delimitação entre as
pontes do Mirante e do Morato
até a Área de Lazer do Trabalha-
dor com importantes referências
da população, como a praça da
Boyes, o Palacete Boyes, o Museu
da Água, o salto do rio, o Enge-
nho Central, a Casa do Povoador,
o Largo dos Pescadores e a Irman-
dade do Divino, os casarios da
avenida Beira Rio e da Rua do
Porto, o Parque da Rua do Porto,
a densa mata ao redor etc.

Segundo: Tombamento não
é um mero título ou selo. É um
ato do Poder Público que confere
proteção legal a um determinado
bem cultural de natureza materi-
al mediante uma seleção dentre
diversos outros bens (imóveis, no
caso) de uma área. Ao tombar, o
Poder Público singulariza aque-
les bens culturais, considerados
excepcionais, da generalidade dos

demais imóveis ao re-
dor, explicitamente re-
conhecendo essa dife-
renciação e se compro-
metendo juridicamen-
te por sua preservação.

O que conduz ao
terceiro ponto - a espe-
cificidade do Patrimô-
nio Cultural. Ao tom-
bar, fica pressuposto

ao Poder Público que para aque-
les bens a gestão deve ser dife-
rente da dos demais imóveis ao
redor. Se assim não fosse (ou
seja, se os instrumentos de ges-
tão para bens tombados pudes-
sem ser os mesmos da generali-
dade dos demais imóveis), não
haveria singularidade, não ha-
veria diferenciação, não haveria
razão para um tombamento. Mas
tanto há diferença que houve o
Tombamento. Não é viável ou
mesmo legítima - técnica e juridi-
camente - uma análise de projeto
de intervenção em um bem tom-
bado que se utilize de critérios que
foram pensados e estabelecidos
para a generalidade dos bens imó-
veis de uma área. Pois tal tipo de
análise generalista implica em ig-
norar a especificidade inerente
aos bens culturais protegidos e em
renunciar à obrigação legal cria-
da pelo próprio Poder Público.

Ao que tudo indica, foi o que
aconteceu com o Codepac ao
analisar o projeto "Boulevard

Boyes, quando éBoyes, quando éBoyes, quando éBoyes, quando éBoyes, quando é
preciso lembrarpreciso lembrarpreciso lembrarpreciso lembrarpreciso lembrar
que o interesseque o interesseque o interesseque o interesseque o interesse
público está acimapúblico está acimapúblico está acimapúblico está acimapúblico está acima
do particulardo particulardo particulardo particulardo particular

Boyes" com base em parâmetros
construtivos gerais aplicáveis ao
zoneamento urbano daquela por-
ção da cidade. Igualou-se o bem
tombado aos demais imóveis
não-tombados, ignorou-se a es-
pecificidade do Patrimônio Cul-
tural, tratou-se o Tombamento
como um título e esqueceu-se da
obrigação legal da preservação.

Piracicaba tem um estoque
paisagístico e ambiental de al-
tíssima qualidade e repleto de
referências culturais materiais
e imateriais notoriamente reco-
nhecidas por seus habitantes e
que sempre surpreende visitan-
tes de fora (acostumados à mé-
dia das cidades brasileiras, em
que a urbanização acrítica sepul-
tou a relação com os patrimôni-
os culturais e com seus rios).
Essa condição excepcional da ci-
dade está exemplarmente con-
figurada na poligonal tombada
pelo Decreto nº 10.643/2004,
no qual a Boyes se localiza.

Alguns podem não se dar
conta do que pode ser perdido, de
pouquinho em pouquinho, ao se-
rem feitas concessões tão elásti-
cas ao interesse particular, ina-

dequadas à preservação e contrá-
rias ao interesse público. Uma
eventual liberação das malfada-
das quatro torres de até 90 me-
tros de altura na Boyes será um
golpe mortal na paisagem do sal-
to e de toda aquela área, além de
um seríssimo precedente para
outras intervenções que também
quererão existir como bem enten-
dem no interior da área tomba-
da. E, quando se perceber o que
foi perdido, terá sido tarde demais
e Piracicaba, ao contrário do que
ainda é hoje, poderá ser uma cida-
de como todas as outras em sua
relação com o rio e sua paisagem.

Em questão está aqui o prin-
cípio básico de que o interesse pú-
blico deve sempre prevalecer so-
bre o particular. Que a socieda-
de piracicabana e, principalmen-
te, o Executivo Municipal, levem
tudo isso em consideração para
que o licenciamento desse proje-
to não siga adiante sem que nele
sejam feitas obrigatórias modifi-
cações à luz da especificidade do
Patrimônio Cultural e da lei.

———
Fabio Guimarães Rolim,
piracicabano, arquiteto e
urbanista pela Escola de
Engenharia de São Carlos
(USP), com Especializa-
ção em Gestão Pública
pela Escola Nacional de
Administração Pública
e servidor do IPHAN

ASSINE E ANUNCIE: 2105-8555
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Smads encerra percurso formativo
com a participação de 100 pessoas
Encontro mobilizou técnicos dos serviços de atendimento a famílias e indivíduos nos territórios
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Imaflora promove evento
sobre direitos humanos e
relações com fornecedores

O Instituto de Manejo e Certifi-
cação Florestal e Agrícola
(Imaflora) é uma organização
brasileira, sem fins lucrativos,
que se dedica a promover o
uso sustentável e inclusivo
dos recursos naturais. O Ins-
tituto desenvolve soluções que
conciliam conservação ambi-
ental e desenvolvimento eco-
nômico, ao mesmo tempo em
que oferece serviços para o
mercado, atendendo atores
das cadeias florestais, agro-
pecuária, da sociobiodiversi-
dade e da agenda climática.
Criado em 1995, o Imaflora re-
aliza trabalho em campo, as-

Imaflora fica na Estrada Chico Mendes, 185
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O Imaflora, em parceria com
outras entidades, tem se destaca-
do como líder em iniciativas volta-
das para a verificação, análise e
mitigação de riscos sociais relacio-
nados aos direitos humanos e às
condições dignas de trabalho nas
cadeias agropecuárias brasileiras.
Para mostrar os avanços no setor
e o resultado prático desse traba-
lho, promove o encontro ESG agrí-
cola na prática: direitos humanos
e relações com fornecedores, nesta
quarta (22), às 14h, na sede do
Imaflora, em Piracicaba. O evento
é gratuito e tem vagas limitadas.

Durante o evento, serão apre-
sentados casos de sucesso de inici-
ativas voltadas para a mitigação
dos riscos, oferecendo um espaço
para compartilhar experiências e
identificar oportunidades de am-
pliação do impacto desses proje-
tos para um maior número de ca-
deias agropecuárias. ”Teremos
um painel com especialistas em
devida diligência em direitos hu-
manos na agropecuária e outro

onde serão apresentados os avan-
ços do Programa Elos, da Raízen,
e do trabalho feito com a cadeia
do café, com participação da Nes-
tlé/Nescafé”, explica Eduardo Tre-
visan Gonçalves, gerente de Cadei-
as Agropecuárias do Imaflora.

É importante frisar que, no
Brasil, o setor agropecuário possui
diferentes níveis de vulnerabilida-
de em relação aos direitos huma-
nos e às condições dignas de tra-
balho. Em outubro, o Ministério
do Trabalho atualizou a “lista
suja” de empregadores que sub-
meteram trabalhadores a condi-
ções análogas à escravidão, que
apontou entre seis atividades com
maior número de inclusões, duas
do setor agro: criação de bovinos
de corte e cultivo de café.  “Ao con-
siderar o risco intrínseco às con-
dições internas, junto às exigênci-
as das legislações nacionais e in-
ternacionais, torna-se evidente a
oportunidade e necessidade de
adequação e aprimoramento des-
sas relações”, finaliza Gonçalves.

PROGRAMAÇÃO DO EVENTO DE HOJE

Apresentação e mediação:
Cláudia Leite
14h - Abertura Imaflora: Eduar-
do Trevisan Gonçalves
14h10 - Mesa 1: Devida Dili-
gência em Direitos Humanos
na Agropecuária  
Tamara Brezighello Hojaij -
FGV - As empresas e a regula-
ção sobre direitos humanos e
a devida diligência no Brasil 
Catalina Jaramillo - Coordena-
ria Latino Americana e do Ca-
ribe do Comércio Justo para
Pequenos Produtores e Traba-
lhadores (CLAC)/Fairtrade In-
ternacional -  O impacto sobre
os pequenos produtores 
15h - perguntas e respostas
15h30 - Intervalo | Coffe-break

16h - Mesa 2: Casos de su-
cesso na implementação de
estratégias de monitoramen-
to e suporte a fornecedores
Gustavo Spegiorin - Raízen -
Programa ELOS resultados e
perspectivas 
Rodolfo Climaco - Nestlé/Nes-
café  - Estratégia de desenvol-
vimento de fornecedores de
café
17h30 - Coquetel 
Local: Cacuí -  sede do Imaflo-
ra: Estrada Chico Mendes, 185,
Piracicaba
Inscrições: http://bit.ly/esg-agri-
cola

*Programação sujeita a
alterações, vagas limitadas

SOBRE O IMAFLORA

O Sincop – Sindicato dos
Contabilistas de Piracicaba e Re-
gião — sagrou-se campeão da 10ª
Edição do Joconesp - Jogos
Abertos dos Contabilistas do Es-
tado de São Paulo pela sétima
vez. A competição foi realizada
de 8 a 12 de novembro de 2023
nas instalações do Sesc de Berti-
oga no litoral paulista. O evento
é uma realização da Federação
dos Contabilistas do Estado de
São Paulo – Fecontesp exclusivo
para associados dos Sindicatos
dos Contabilistas de São Paulo.
O principal objetivo dos Jogos é
promover a confraternização e
uma disputa saudável entre as
equipes de profissionais da Con-
tabilidade de diferentes regiões.

Foram disputadas mais de
dez modalidades esportivas, entre
elas: futebol society máster, bocha,
canastra/tranca, tênis de mesa,
truco, vôlei de areia masculino e
feminino, corrida de médio fundo
livre, dança de salão (forró livre),
biribol e concurso de pesca. A de-
legação de Piracicaba, com cerca
de 100 componentes, entre atle-
tas e membros de apoio conquis-
tou 132 pontos no total e ficou
com o primeiro lugar geral entre
os 14 sindicatos participantes.

As conquistas por modalida-
des ficaram com: Futebol (2º lu-
gar), Beach Tênis (3º lugar), Bocha
(2º lugar), Tênis de Mesa (1º e 3º
lugares), Truco (2º lugar), Vôlei fe-
minino (1º lugar), Vôlei Masculino

CCCCCONTONTONTONTONTABILISTABILISTABILISTABILISTABILISTASASASASAS

Sincop conquista sétimo título dos Jogos dos Contabilistas

sistência técnica, certificação
socioambiental, além de pes-
quisa e desenvolvimento de
estudos com base em dados
públicos. O Imaflora é um agen-
te de articulação que preza pela
atuação em rede, viabilizando
parcerias para fomentar solu-
ções coletivas, que já benefici-
aram mais de 62 mil pessoas
em 8,1 milhões de hectares de
florestas e unidades produti-
vas, a exemplo das iniciativas
Florestas de Valor, Boi na Li-
nha, Soja na Linha, Origens
Brasil, Carbon on Track, Tim-
berflow, entre outros. Mais in-
formações: www.imaflora.org .

(2º e 3º lugares), Corrida Infantil
(1º lugar), Corrida Feminina (1º lu-
gar), Corrida Masculina (3º lugar),
Pesca (2º lugar), Mini Golf  (1º e 2º
lugares) e Xadrez (2º e 3º lugares).

E, ainda, destaques para dois
atletas de Piracicaba: Paulinho, que
conquistou 1º lugar no Tênis de
Mesa, 3º no Beach Tênis e 3º no
Vôlei Masculino; e Lucas Vende-
miatti que conquistou o 3º lugar
em Tênis de Mesa, 2º no Voley
Masculino e 1º lugar no Mini
Golf. Com o título deste ano, o
Sincop, representado pelo masco-
te “Quinzinho”, tornou-se hepta-
campeão dos Jogos (sete títulos).

O presidente do Sincop, Da-
nilo Vendemiatti, reforça que os
Jogos proporcionaram momentos

de descontração, além da compe-
tição. “Foram dias maravilhosos
que vivenciamos com nossas fa-
mílias. Eu, especialmente fiquei
muito emocionado ao participar
de provas junto com meu filho, já
que esta foi a primeira edição em
que as crianças foram incluídas
nas competições”, destaca Vende-
miatti. O presidente aproveitou
mais uma vez para agradecer o
empenho de cada atleta, aos or-
ganizadores do evento e aos pa-
trocinadores da delegação pira-
cicabana, Unimed e Uniodonto.
Também o banco BPO que patro-
cinou o uniforme de futebol.
“Eles nos deram suporte para com-
por a equipe e garantirmos uma
participação efetiva”, finaliza.

Fotos: Divulgação

A Tribuna Piracicabana
Quarta-feira, 22 de novembro de 2023 A5

Mais de 100 pessoas das equi-
pes dos serviços de Proteção e Aten-
dimento Integral a Famílias (PAIF)
e Proteção e Atendimento Especi-
alizado a Famílias e Indivíduos
(PAEFI), da Secretaria Municipal
de Assistência e Desenvolvimento
Social (Smads), participaram na
sexta-feira (17), do último encon-
tro do percurso formativo sobre
os aspectos culturais e sociais de
segurança alimentar, como ferra-
mentas para o fortalecimento de
vínculos no trabalho social com as
famílias do município. A realiza-
ção foi da Coordenadoria de Se-
gurança Alimentar da Pasta.

O evento contou com a parti-
cipação da professora doutora Ra-
quel Santos Sant’ana, que falou
sobre o combate à fome de forma
coletiva, a necessidade de políticas
sociais, a promoção de segurança
alimentar e apresentou dados so-
bre a fome no Brasil. “A fome é co-
letiva e o combate também deve ser
coletivo. De acordo com o mapa
SAN de 2022, no Brasil há 33 mi-
lhões de pessoas em insegurança
alimentar grave. Precisamos traba-
lhar de maneira a construir possi-

Tatiane Scaglione, presidente do Comsea
na abertura do percurso formativo

Divulgação

bilidades para que as famílias con-
sigam promover segurança alimen-
tar aos seus filhos”, enfatizou.

Savana Fernandes, da Coor-
denadoria de Segurança Alimen-
tar da Smads, explicou que a pro-
posta do percurso foi a constru-
ção coletiva e o compartilhamen-
to de saberes e conhecimentos.
“Ele permitiu que as equipes ti-
vessem contato e refletissem so-
bre outras realidades, para além
da Política de Assistência Social,
revelando outros aspectos que
devem ser enfrentados por todas
as políticas públicas”, disse, res-
saltando a necessidade de se tra-
balhar o diagnóstico territorial e
incorporação da temática no pla-
nejamento das ações pelos servi-
ços que compõem a rede de servi-
ços socioassistencial do município.

Na oportunidade, os partici-
pantes foram convidados a se
reunirem em grupos de trabalho
para elaboração de projetos vol-
tados à segurança alimentar.
Como resultado, várias ações fo-
ram apresentadas e subsidiarão a
construção do Plano de Seguran-
ça Alimentar e de Combate à Fome.

O Conselho Municipal de Se-
gurança Alimentar (Comsea)
também marcou presença. Tatia-
ne Scaglione, presidente do con-
selho, falou sobre a necessidade
da construção de hábitos alimen-
tares saudáveis e as ações neces-
sárias para promover essa trans-
formação, evitando o impacto da
falta de alimento. “Precisamos

pensar em ações nos territórios,
junto das comunidades”, disse.

O percurso abrangeu concei-
tos sobre a segurança alimentar,
iniciando um processo de sensi-
bilização, vivências, troca de co-
nhecimentos intersetoriais para,
como resultado, favorecer uma
ação objetiva de acordo com a
necessidade do município.
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Secretaria esclarece piso pago
a profissionais de enfermagem
Por iniciativa do vereador Paulo Campos, Câmara Municipal
realizou audiência pública sobre o tema na noite desta sexta-feira

Guilherme Leite

Paulo Campos (Podemos) relatou “inúmeras vezes” ter recebido reclamações
“de dentro das UPAs” dando conta de que rebem abaixo do que é definido na lei federal

Profissionais de enfermagem
do quadro da Prefeitura recebem
acima do piso nacional da cate-
goria, fixado pela lei federal
14.434, em vigor desde agosto de
2022. As informações sobre os
valores pagos a enfermeiros, téc-
nicos e auxiliares de enfermagem
foram fornecidas pelo Executivo
em audiência pública na Câmara
na noite desta sexta-feira (17).

Autor do requerimento que
convocou a discussão, o vereador
Paulo Campos (Podemos) relatou
“inúmeras vezes” ter recebido re-
clamações “de dentro das UPAs”
—vindas de técnicos de enferma-
gem, segundo especificou um as-
sessor parlamentar—, dando
conta de que o valor que rece-
bem supostamente não corres-
ponder ao definido na lei federal.

Representando a Secretaria
de Saúde, o diretor-administrati-
vo da pasta, Gustavo Laposta
Aguiar, exibiu números e reiterou
que todos os profissionais de en-
fermagem do quadro da Prefeitu-
ra ganham acima do piso nacio-
nal. Ele levantou a hipótese de as
reclamações serem fruto de um
“erro de interpretação” da lei fe-
deral, que adota uma base de cál-
culo diferente da jornada de tra-
balho realizada pelos servidores pú-
blicos locais: enquanto o piso naci-
onal usa como parâmetro 44 horas
semanais, em Piracicaba todos os
profissionais de enfermagem da
Prefeitura cumprem 40 horas.

Ou seja, enquanto a lei fede-
ral 14.434/2022 define, com base
numa carga de 44h semanais, pi-
sos de R$ 4.750 para enfermei-
ros, R$ 3.325 para técnicos de
enfermagem e R$ 2.375 para au-
xiliares, em Piracicaba os mes-
mos pisos, proporcionais à jor-
nada de 40h, deveriam ser de R$
4.318,18, R$ 3.022,73 e R$
2.159,09, respectivamente.

Ainda assim, como explicou
o diretor-administrativo da Se-
cretaria de Saúde, a referência
salarial inicial dos profissionais
de enfermagem que estão ingres-
sando como servidores públicos
municipais é maior que o exigi-
do na lei federal para 40h sema-
nais: enfermeiros recebem R$
5.218,24, e técnicos e auxiliares
de enfermagem, R$ 3.133,51 —
tais valores superam o piso na-

cional em R$ 900,06, R$ 110,78
e R$ 974,42, respectivamente.

“O que pode estar acontecen-
do é um erro de interpretação por
parte de alguns técnicos de enfer-
magem, porque o piso nacional da
enfermagem é para 44h semanais.
Se observarmos a planilha do téc-
nico da enfermagem, o piso nacio-
nal para 44h está um pouco acima
dos nossos servidores, mas nossos
servidores cumprem 40h —e a
Prefeitura paga R$ 110,78 a mais
do que o piso nacional para 40h
semanais”, ponderou Gustavo.

“Como diretor-administrativo
da Secretaria de Saúde, até hoje eu
não recebi demanda de nenhum
servidor municipal questionando
estar recebendo a menos. Os servi-
dores que estiverem vindo ao seu
gabinete com qualquer dúvida refe-
rente a isso, pode me ligar ou pedir
para o próprio servidor me procurar
na Secretaria”, ressaltou o dirigente.

Representante do Sindicato
dos Trabalhadores Municipais, Er-
melinda de Fátima Esteves, ao ser
indagada por Paulo Campos se
havia recebido algum questiona-
mento sobre o assunto, disse que
não. “Não tive nenhuma deman-
da, nesse sentido, da categoria
nossa. Mas, se chegou até aqui,
tem que ser discutida e ser dada
essa devolutiva aos funcionários.”

“Tudo o que foi mostrado
aqui hoje, a dúvida que nós tí-
nhamos também é com relação a
40h ou 44h semanais. E, propor-
cionalmente falando, está sendo

pago corretamente e nós acredi-
tamos. [A Secretaria] Trouxe a in-
formação importante de que ne-
nhum funcionário está sendo le-
sado, de que estão recebendo,
sim, de acordo com o piso nacio-
nal”, reforçou Paulo Campos, ao
término da audiência pública.

ASSISTÊNCIA FINAN-
CEIRA - O diretor-administrati-
vo da Secretaria Municipal de
Saúde também trouxe uma parci-
al dos recursos destinados, até
setembro, pela União à Santa Casa
e ao Hospital dos Fornecedores de
Cana para complementar os valo-
res que ambas as instituições pa-
gam a seus profissionais de enfer-
magem, de modo a garantir que re-
cebam o piso nacional da categoria.

Essa complementação é trans-
ferida mensalmente pelo governo
federal para aqueles estados, mu-
nicípios e prestadores de serviços
contratualizados (incluindo filan-
trópicos e privados que atendam
no mínimo 60% de pacientes pelo
SUS) cujos salários então pagos
aos profissionais de enfermagem
não correspondam ao piso nacio-
nal estipulado na lei 14.434/2022.

Por já pagar aos profissionais
de enfermagem que compõem seu
quadro de servidores públicos sa-
lário-base acima do mínimo exigi-
do, a Prefeitura de Piracicaba não
precisa dos recursos repassados
pelo governo federal aos entes em
que a complementação é necessá-
ria. “O município não recebe ne-
nhum centavo da União referente

ao piso salarial dos servidores,
porque todos já estavam acima
desse salário”, observou Gustavo.

No entanto, em Piracicaba,
a Santa Casa e o Hospital dos
Fornecedores de Cana, que man-
têm contrato com a Prefeitura
para atender um mínimo de 60%
de pacientes pelo SUS, recebem
esse auxílio complementar da
União, que primeiro é repassado
a um fundo municipal para en-
tão, após a publicação de porta-
ria específica, ser encaminhado
para as duas instituições, de acor-
do com a parcela a que cada uma
faz jus segundo um cálculo que
leva em conta o número de funci-
onários e o salário inicial deles.

Assim, até o momento, o
município recebeu dois repasses
federais, que totalizaram R$
3.111.345,05, referentes à assistên-
cia financeira para o pagamento
dos pisos de maio a setembro: R$
1.697.579 foram encaminhados
para o HFC e R$ 1.413.766,05 para
a Santa Casa. “A assistência de no-
vembro já veio para a conta do mu-
nicípio, mas ainda não saiu a por-
taria detalhando quais são os va-
lores para cada entidade. Estamos
aguardando que o Ministério da
Saúde publique isso para fazermos
o repasse”, informou Gustavo.

Também estiveram na audi-
ência pública as secretárias mu-
nicipais Telma Pereira, de Finan-
ças, e Tássia Pires, de Governo, e
o procurador-geral do município,
Guilherme Monaco de Mello.

O programa “Um Olhar Azul
para a Vida”, que busca conscien-
tizar a população sobre a impor-
tância da prevenção do câncer de
próstata e diabetes, já está em fun-
cionamento na região do bairro
Santa Rosa, extensivo a morado-
res de condomínios, como o Re-
serva Jequitiba. As aferições de
exames preventivos, bem como
orientações sobre alimentação es-
tão disponibilizados ao público
desde ontem (21), das 8h às 13h,
no Pecege, localizado na rua Cezi-
ra Giovanoni Moretti, 580.

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) participou da abertura e
destacou a importância do progra-
ma, em parceria com a Associação
Amigos do Diabetes. “O Pecege é
um ponto estratégico na região,
devido ao grande número de jo-
vens que trabalham aqui”, enfati-
zou Kawai, que também ressaltou
o apoio de empresas parceiras, es-
colas e entidades. Além de reconhe-
cer que no universo do Pecege são
mais de 560 colaboradores, além
do Instituto Federal e startups de
tecnologia e os mais 3 mil traba-
lhadores da Raízen e moradores
do Reserva Jequitibá, na região
do bairro Santa Rosa, que pode-
rão acompanhar o desenvolvi-
mento das ações preventivas, na
realização de exames e aferições.

A campanha “Um Olhar
Azul para a Vida” é realizada por
meio de ações educativas, como
palestras, orientações e campa-
nhas nas redes sociais. O objeti-
vo é conscientizar a população
sobre a prevenção e o tratamen-
to do diabetes e especialmente os
homens sobre a importância da
prevenção e do diagnóstico pre-
coce do câncer de próstata.

A farmacêutica Jussara Bu-
eno, coordenadora da Associação
Amigos do Diabetes destacou a
importância de ações de consci-
entização da saúde, além de res-
saltar as informações de qualida-
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Os mais de 560 colaboradores do Pecege, somados
aos trabalhadores da Raízen e moradores do
Reserva Jequitibá recebem orientações preventivas
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Pecege recebe ações preventivas
ao câncer de próstata e diabetes

de, na aferição da glicemia, tra-
zendo consciência para as pesso-
as de que é preciso cuidar da ali-
mentação e entender que o dia-
betes está dentro de nossas ca-
sas. A farmacêutica também lem-
brou que 50% das 537 milhões de
pessoas pelo mundo ainda não
sabem que tem diabetes. “Este é o
nosso papel, apontar às pessoas
as alterações da glicemia”, disse.

Na abertura da campanha,
diversas pessoas foram atendidas
com testes de glicemia, acuidade
visual, aferição de pressão arterial
e orientações sobre saúde. Marcela
Moreira, que atua no setor de ma-
rketing organizacional para even-
tos destacou a relevância do even-
to. “É preciso estimular o auto exa-
me”, disse a integrante do Pecege,
que também foi acompanhada em
sua fala pela estagiária Raquel
Marques, que reiterou a impor-
tância das ações preventivas.

A gestora de Recursos Huma-
nos do Peceg, Érica Donatte res-
saltou a parceria com o programa
preventivo, em ações que também
poderão atingir moradores da re-
gião, a exemplo da Reserva Jequi-
tibá. Além de saudar o vereador
Pedro Kawai no desenvolvimento
da Campanha Novembro Azul.

A prevenção do câncer de
próstata é feita por meio do exame
de toque retal, que deve ser reali-
zado anualmente, a partir dos 50
anos de idade. Também é reco-
mendado que os homens façam o
exame de PSA (antígeno prostáti-
co específico), a partir dos 45 anos
de idade, ou antes, se houver ca-
sos de câncer de próstata na fa-
mília. O diagnóstico precoce do
câncer de próstata é fundamental
para o sucesso do tratamento.

“O evento ‘Um Ollhar Azul
para a Vida’ está na oitava edição e
alcançou quase mil procedimentos,
graças à união de todos: poder
público, sociedade civil, escolas e
empresas”, reitera Pedro Kawai.
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Semae realiza manutenção
em rede de abastecimento

O Semae (Serviço Municipal
de Água e Esgoto) executou on-
tem (21) manutenção em diver-
sos pontos da rede de abasteci-
mento no bairro Nova Piracica-
ba; o serviço já foi concluído. As
equipes estão no bairro desde o
último sábado, 18/11, realizan-
do avaliações técnicas e identifi-
caram incrustações em pontos
da tubulação da rede, ocasio-
nando intermitências e baixas
pressões, prejudicando o abaste-
cimento. As incrustações aconte-
cem em redes antigas, resultado do
acúmulo de material e oxidação na
parte interna da tubulação.

A equipe operacional, agora,
monitora a pressão e gestão da
rede, visando melhorar o abaste-
cimento da região. Para a execu-
ção dos serviços, o abastecimento
foi interrompido, podendo causar
falta de água nas residências que
não possuem caixa d’água. A nor-
malização do abastecimento ocor-
rerá de forma gradativa, devendo
ser completa no período noturno.

VAZAMENTO – Na segun-
da (20), o Semae realizou ainda re-
paro em vazamento na rede da rua
das Garças, esquina com a rua
das Codornas, o que interferiu na
falta de água na Nova Piracicaba.

Divulgação

Semae realiza manutenção em rede de
abastecimento no bairro Nova Piracicaba
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Procon inicia a operação ‘Materiais de Construção’
O Procon Piracicaba iniciou

ontem (21) a Operação Materiais
de Construção, com o objetivo de
fiscalizar e orientar os estabeleci-
mentos. A operação se estende até
dia 30/11. Nesse período serão rea-
lizadas fiscalizações para verifica-
ção do correto atendimento às
normas de proteção e de defesa
dos consumidores, como afixação
de preços, informações sobre pa-
gamentos e de restrições quando
da aceitação de cheques e cartões
para pagamentos, a existência e
disposição de um exemplar do
Código de Defesa do Consumidor
para consulta e afixação do car-
taz do Procon, entre outros.

Entre as orientações do
Procon estão:

PREÇO – os estabeleci-
mentos devem informar de for-
ma visível e ostensiva o preço à

vista de todos os produtos e
serviços, inclusive em vitrines
externas e internas e produtos
expostos em local alto (fora do
alcance do consumidor).

NOTA FISCAL – Os consu-
midores devem exigir a emissão da
nota fiscal, tíquete do caixa, recibo
ou equivalente, pois são documen-
tos importantes caso precise fazer
valer os seus direitos e formalizar
uma reclamação. Exija e guarde.

PARCELAMENTO – Deve
constar no estabelecimento, caso
aceite parcelamento do cartão, se
existe valor mínimo para o parce-
lamento e, ainda, quantas parce-
las o estabelecimento aceita. De-
verá ser informado, também, se
há juros nas parcelas e, nesse caso,
qual a porcentagem de juros apli-
cada, valor das parcelas com ju-
ros e o valor total com juros.

FORMAS DE PAGAMEN-
TO – Os estabelecimentos devem
informar por escrito em local de
fácil visualização sobre aceitação ou
não de cheques, pix, cartões de dé-
bito e crédito e suas respectivas
bandeiras. Neste quesito, são con-
sideradas práticas abusivas e, por-
tanto, sujeitas a multa, a imposi-
ção de valor mínimo e/ou impo-
sição de acréscimo (taxa/ágio)
para compras com pagamento no
cartão de crédito ou débito.

PRAZO DE VALIDADE –
Deve constar, de forma clara na
embalagem, o prazo de validade
do produto, data de fabricação,
composição, origem, peso e tara.

CARTAZ – devem estar
afixados em local visível os car-
tazes do 151 e da lei antifumo.

CDC – Os estabelecimen-
tos devem possuir um exem-

plar para consulta em local vi-
sível e de fácil acesso para que
os consumidores possam con-
sultá-lo livremente sem neces-
sitar de ajuda para manuseá-lo.

ATENDIMENTO – O Pro-
con Piracicaba realiza atendimen-
to presencial mediante agenda-
mento prévio pelo telefone 151, de
segunda a sexta-feira, das 8h30 às
16h30. Pelo telefone 151, são pres-
tadas informações de quais docu-
mentos são necessários para viabi-
lizar o atendimento presencial. O
Procon está localizado no Térreo 2,
do Centro Cívico da Prefeitura.

O Procon orienta aos novos
lojistas a procurarem orientação
junto ao órgão referente à ques-
tões fiscalizatórias e com isso evi-
tar a prática de infrações ao Códi-
go de Defesa do Consumidor e a
consequente imposição de multa.
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Prefeitura realiza em dezembro Feira Bem Morar
A Prefeitura de Piracicaba,

por meio da Semuhget (Secreta-
ria Municipal de Habitação e
Gestão Territorial), realiza no dia
10 de dezembro a Feira Bem Mo-
rar de Piracicaba, das 10h às 18h,
no Ginásio de Esportes José de
Oliveira Garcia Neto, situado na
rua Treze de Maio, s/n, no Bairro
Alto. O evento, com entrada gra-
tuita, é para que famílias com ren-

da mensal acima de dois salári-
os-mínimos tenham a oportuni-
dade de adquirir um imóvel com
subsídios dos governos Estadual
e Federal. Cinco construtoras já
confirmaram participação.

Entre os requisitos para a aqui-
sição de um imóvel com subsídios
dos governos estão não possuir
outros imóveis no nome e também
ser a primeira compra de um imó-

vel. Na feira estarão disponíveis
unidades habitacionais com subsí-
dios do Governo Estadual, por
meio do Programa Nossa Casa
Paulista (Crédito Imobiliário), e do
Governo Federal, via Programa
Minha Casa Minha Vida (PMCMV).

As construtoras que possu-
em o Crédito Imobiliário (Progra-
ma Nossa Casa Paulista) podem
comercializar unidades habitaci-

onais com subsídio de R$ 11 mil.
Já os subsídios do PMCMV po-
dem chegar até R$ 55 mil, depen-
dendo da renda familiar. Cerca
de 1.000 unidades habitacionais
com crédito imobiliário do Pro-
grama Nossa Casa Paulista de-
vem estar disponíveis na feira.

O evento será realizado com
apoio da Secretaria Estadual de Ha-
bitação e Desenvolvimento Urbano.
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Bebel participa da apresentação
do Instituto Rouanet, em SP
O Instituto Rouanet foi criado pela família do ex-diplomata, ensaísta,
filósofo e imortal da Academia Brasileira de Letras, Sérgio Paulo Rouanet
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Quarta edição do Encontro
será no dia 28, terça-feira

A segunda presidenta da
Apeoesp, a deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT) participou de
evento, em São Paulo, marcado
pela apresentação do Instituto
Rouanet, voltado à fomentação da
cultura brasileira, que reuniu di-
versas personalidades de todo Es-
tado de São Paulo. O evento foi
realizado no último dia 13, e teve
como anfitrião o ex-secretário es-
tadual e municipal da Educação,
e ex-deputado federal, Gabriel
Chalita, e contou com a participa-
ção do cantor e ex-ministro da

Cultura no governo do presidente
Lula, Gilberto Gil, que também é
conselheiro do Instituto Rouanet.

O Instituto Rouanet foi cri-
ado pela família do ex-diploma-
ta, ensaísta, filósofo e imortal da
Academia Brasileira de Letras,
Sérgio Paulo Rouanet, e preten-
de preservar o legado de Roua-
net, autor da lei que leva o mes-
mo nome, e estimular ações cultu-
rais com as marcas da diversida-
de e da potência da cultura brasi-
leira. O evento contou ainda com
as participações da sua esposa.

Bárbara Freitag Rouanet,
grande educadora alemã-brasilei-
ra, a sua filha, Adriana Rouanet, e
conselheiros deste importante ins-
tituto, em especial o professor Ga-
briel Chalita, ex-deputado e secre-
tário de Educação do estado e do
município de São Paulo, e anfitrião
do evento, além do ex-ministro da
Educação, Renato Janine Ribeiro.

Em suas redes sociais, Bebel
escreveu: “Sem dúvida, uma gran-
de honra poder participar deste
importante e belo evento, em que
tivemos a alegria de ouvir uma

música cantada pela alma musical
gigantesca que é Gilberto Gil, a quem
fui apresentada como uma referên-
cia na luta em defesa da educação
pública no Estado de São Paulo,
pelo meu amigo Gabriel Chalita”.

O encontro também foi mar-
cado por apresentações do maes-
tro João Carlos Martins. “Me hon-
ra muito poder lutar pela cultura
por meio do nosso mandato popu-
lar e da Apeoesp, e do apoio a inicia-
tivas incríveis como essa voltado à
fomentação da cultura brasileira”,
diz a deputada Professora Bebel.

Fotos: Divulgação

A deputada Professora Bebel com o ex-ministro
da Educação, Renato Janine Ribeiro

A deputada Professora Bebel com o professor
Gabriel Chalita, anfitrião do evento

Adriana Rouanet e a deputada Professora Bebel
Bebel com a educadora Bárbara Freitag Rouanet,
esposa de Sérgio Paulo Rouanet

Léo Barchini, Professora Bebel, Alê Barchini e
José Renato Nalini, ex-secretário estadual da Educação

O cantor e ex-ministro Gilberto Gil entre a deputada
Professora Bebel e Bárbara Freitag Rouanet
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Sancionada Lei da Zeladoria Comunitária
O prefeito Luciano Almeida

sancionou a Lei Municipal Nº
9.989, de 14 de novembro de 2023,
que institui no Município de Pira-
cicaba o Programa de Zeladoria
Comunitária, para atendimento
aos Núcleos Urbanos Isolados. A
sanção foi publicada hoje, 17/11,
no Diário Oficial do Município.

Com a sanção, a lei cria um
termo de cooperação entre Admi-
nistração Pública e Associações de
Bairro ou Moradores para man-
ter serviços de zeladoria em regi-
ões afastadas da área urbana do
município. O programa é voltado
para atender os chamados Núcle-
os Urbanos Isolados (NUI), visan-
do que a manutenção e melhoria
das condições de urbanidade nes-
sas localidades sejam coordena-
das pelas associações e morado-
res dessas regiões que conhecem
as demandas mais urgentes.

Dentre os serviços de zelado-
ria estão inclusos, por exemplo,

corte de mato, poda de árvores,
manutenções estruturais em geral,
tapa-buraco, manutenção de par-
ques e equipamentos públicos, jar-
dinagem e paisagismo. E para a
execução de tais serviços, as Asso-
ciações de Bairro ou de Morado-
res, que precisam estar legalmente
constituídas, receberão repasse fi-
nanceiro da Administração Públi-
ca. O repasse será feito de acordo
com projetos apresentados anual-
mente, planos de trabalho, crono-
gramas de desembolso e calendá-
rio de inscrições das associações.

O PL contempla 14 NUIs, sen-
do eles: Anhumas, Ártemis, Ibiti-
runa, Tanquinho, Tupi, Santana,
Santa Olímpia, Brisa da Serra, Ca-
naã, Nova Suíça, Santa Ana, Ter-
ra Nova, Vila Belém, Nuinorte e
Santa Isabel. Ao todo, as 14 re-
giões concentram uma popula-
ção estimada de 26 mil pessoas.

As ações de zeladoria serão
promovidas por meio de contribui-

ção social, cujas despesas correrão
por conta de dotações orçamentá-
rias e recursos financeiros prove-
nientes do orçamento da Secreta-
ria Municipal de Governo, que
destinará tais recursos às Associ-
ações de Bairro ou de Moradores.

As associações deverão com-

provar regularidade fiscal, previden-
ciária e tributária, bem como obser-
var os procedimentos e documentos
exigidos na habilitação e prestação
de contas. As dotações orçamentári-
as já estão presentes no orçamento
de 2023 e no Projeto de Lei Orça-
mentária Anual (PLOA) de 2024.
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Bairro de Tanquinho é umas das regiões que
poderão receber o programa de zeladoria

No próximo dia 28 de novem-
bro, terça-feira, a Prefeitura de Pi-
racicaba, por meio da Sema (Secre-
taria Municipal de Agricultura e
Abastecimento), realiza o 4º En-
contro Conecta Rural, no Varejão
da Paulista, das 9h às 16h, com
exposição de programas e pro-
dutos, feira de alimentos locais e
oficinas gratuitas. Nesta edição,
o tema do encontro será Políticas
Públicas para a agricultura.

Iniciado em 2021, o Conecta
Rural tem o objetivo de unir diver-
sos segmentos que trabalham di-
reta e indiretamente para o desen-
volvimento rural sustentável do
município, focando na aproxima-
ção dos agricultores com a popu-
lação e instituições do setor.

No encontro do dia 28/11, en-
tre os 30 participantes confirma-
dos estão produtores locais, empre-
sas de agronegócio, instituições
públicas e de ensino, cooperativas
de agricultores e de crédito, profis-

Thais Passos/Sema

Conecta Rural reune agricultores, cooperativas,
estudantes e diversos profissionais do setor agrícola

sionais de alimentação e segurança
alimentar, entre outros. Todos com
um objetivo em comum: disseminar
conhecimentos e iniciativas em prol
do desenvolvimento da produção
rural sustentável de Piracicaba.

“Tivemos um retorno muito
positivo nas outras edições do Co-
necta Rural e trabalhamos para
desenvolver e aprimorar novos
encontros ao longo desses anos.
Queremos que continue sendo um
evento acolhedor, propagador de
ideias e que faça como o nome su-
gere, ‘conecte’ pessoas e produ-
tores locais, por meio do interes-
se em comum pela agricultura e
alimento local”, falou a secretá-
ria da Sema, Nancy Thame.

SERVIÇO
4º Encontro Conecta Rural.
Terça-feira, 28/11, das 9h às
16h, no Varejão da Paulista
(Av. Dr. Paulo de Moraes,
2110). Entrada gratuita.
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Arrastão recolheu 4,59t
de inservíveis no dia 18

As equipes do Plano Munici-
pal de Combate ao Aedes (PMCA)
recolheram 4,59 toneladas de in-
servíveis no Arrastão da Dengue
realizado no sábado (18) passando
por 12 bairros na região de Santa
Terezinha – entre eles o IAA, Vila
Rios, São Benedito, Bessy e Resi-
dencial Caieiras. O objetivo é o com-
bate ao mosquito Aedes aegypti,
transmissor da dengue, zika, chi-
kungunya e febre amarela urba-
na. O PMCA é ligado ao Centro de
Controle de Zoonoses (CCZ), da Se-
cretaria Municipal de Saúde.

No próximo sábado (21) o Ar-
rastão da Dengue volta à região
de Santa Terezinha para atender
mais 11 bairros – entre eles o Cor-
covado, Nova Capri, Santa Ephi-
gênia e São Judas Tadeu –, das
8h às 14h, tendo como ponto de
encontro o Varejão Municipal do
IAA, no cruzamento da rua Parai-
buna com a avenida Corcovado. A
orientação é para que os morado-
res deixem nas calçadas qualquer
material que possa acumular água.
Não serão recolhidos entulho, lixo
doméstico e galhos de árvores.

De acordo com o banco de
dados da Vigilância Epidemioló-
gica, de 1º/01 a 21/11 de 2023 fo-
ram registrados 2.928 casos posi-
tivos e três óbitos por dengue. No
mesmo período de 2022, foram
1.440 casos e um óbito; em 2021,
foram 5.346 casos e um óbito. O
PMCA atende pelo telefone (19)
3427-3351 e também pelo SIP 156.

ORIENTAÇÃO – Conforme
explica o coordenador do PMCA,
Sebastião Amaral Campos, o Tom,
este ano, segundo dados climato-

lógicos, a influência do fenômeno
natural El Niño tem trazido tem-
peraturas altas e chuvas intercala-
das e intensas. “Essa condição é
muito propícia para o mosquito
Aedes aegypti, transmissor da den-
gue, zika e chikungunya, se repro-
duzir, o que acarreta num aumen-
to expressivo de sua população.
Consequentemente, a probabilidade
de aumentar a contaminação de
mosquitos com o vírus da dengue, e
a sua transmissão, é alta”, afirmou.

A coordenação do PMCA
alerta para que toda a população
se atente, com mais intensidade,
para o controle e eliminação dos
criadouros do mosquito, princi-
palmente dentro de casa, retiran-
do e eliminando criadouros.

PREVENÇÃO – Alguns dos
cuidados mais importantes para
a prevenção da dengue são elimi-
nar focos de água parada; man-
ter os pratos de vasos de flores e
plantas com areia até a borda;
guardar garrafas com a boca vi-
rada para baixo; limpar sempre as
calhas dos canos; não jogar lixo
em terrenos baldios; colocar o lixo
sempre em sacos fechados; man-
ter baldes e caixa d’água devida-
mente tampados e piscinas com
colocação de cloro; não deixar acu-
mular água em pneus; furar latas
de alumínio antes de serem descar-
tadas para não acumular água e
lavar bebedouros de aves e animais
pelo menos uma vez por semana.

Em caso de suspeita da doen-
ça, entrar em contato imediatamen-
te com a unidade de saúde mais
próxima da residência e jamais uti-
lizar medicação por conta própria.
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Prefeito sanciona lei que antecipa
parcela de reajuste a servidores

O prefeito Luciano Almeida
sancionou a Lei 9.987/23, que
aprova a antecipação do paga-
mento do reajuste aos servidores
públicos. O percentual de 3,16%,
que seria pago em março de 2024,
agora será repassado aos servi-
dores no salário de dezembro
deste ano (2023). O texto foi pu-
blicado na íntegra no Diário Ofi-
cial do Município de ontem (21).

A primeira parcela, equiva-

lente ao reajuste de 5,92%, foi re-
passada a partir de março ao
funcionalismo. Em julho, a cate-
goria recebeu mais 3,17% e, ago-
ra, receberá a última parcela –
3,16% – a partir do dia 29/12, úl-
timo dia útil de 2023. No total, o
valor repassado aos servidores
públicos foi de 12,73%, levando
em conta todos os reajustes.

A Lei foi aprovada pela Câma-
ra Municipal no último dia 30/10.
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Espetáculo Um Conto de Natal, do Grupo Milkshakespeare,
inspirada na obra de Charles Dickens

Divulgação

inspirada na obra de Ruth Rocha,
sendo uma metáfora sobre a guer-
ra e o quanto a intolerância pode
ser prejudicial. Na trama, Teimo-
sinho e Mandão são dois vizinhos
que vivem se provocando, entran-
do em um estado de competição.
Até que um dia resolvem sentar
em um barril de pólvora e, para
piorar, com uma vela acesa.

Na sequência, será apresen-
tado o espetáculo Um Conto de
Natal, do Grupo Milkshakespea-
re, inspirada na obra de Charles
Dickens. A história mostra o ve-
lho e ranzinza Sr. Scrooge, um
homem que não gosta de Natal,
que em uma noite recebe a visita
de alguns fantasmas, que irão
mostrar a ele a importância das
boas ações. Será que o Sr. Scrooge
continuará sendo a mesma pessoa
depois dessas visitas? A peça traz

a importância dos nossos atos e
como olhamos para o próximo.

A Mostra termina na quinta,
23/11, com apresentação do teatro
Vida Nordestina, às 19h, também
na Sala 2 do Teatro Municipal Dr.
Losso Netto. O espetáculo é ence-
nado pelo Coletivo Fazendo Arte,
formado por alunos da Escola
Municipal Valentim Alvarez, situ-
ada em Palestina, no interior pau-
lista, e com direção de Nima Mar-
tines e Odilon Júnior. O sertão do
nordeste parece ser um lugar mui-
to vazio e sem vida, até que um tal
de Severino Cangaceiro vem mos-
trar, através de práticas de exercí-
cios teatrais, que Morte e Vida Se-
verina, O auto da compadecida e
Vidas Secas, podem ocupar o
mesmo espaço de criatividade.

Após as apresentações,
h a v e r á  b a t e - p a p o  c o m  a s

avaliadoras Alessandra San-
martin e Monique Maritan.

MOSTRA – Tradicional, a
Mostra de Teatro Estudantil,
que não possui caráter competi-
tivo, ocorreu, pela primeira vez,
em 1994 no Colégio Piracicaba-
no, responsável pela organização
até 2013. Em 2014, o município
incorporou o evento e o integrou
ao Fentepira, realizado em cum-
primento à Lei Municipal 6.072
de 26/10/2007, pela Semac.

SERVIÇO
28ª Mostra de Teatro Estudan-
til de Piracicaba. Dias 22 e 23
de novembro, na Sala 2 do
Teatro Municipal Dr. Losso
Netto Entrada gratuita. Mais in-
formações podem ser obtidas
na página do festival no Face-
book: @festivaldepiracicaba.

28ª E28ª E28ª E28ª E28ª EDIÇÃODIÇÃODIÇÃODIÇÃODIÇÃO

Mostra de Teatro Estudantil começa hoje
Evento acontece na Sala 2 do Teatro Municipal Dr. Losso Netto e integra o 18º Fentepira

A 28ª Mostra de Teatro Es-
tudantil de Piracicaba, que com-
põe o 18º Fentepira (Festival
Nacional de Teatro de Piracica-
ba), acontece entre hoje (22) e
quinta-feira (23). Serão três apre-
sentações e elas acontecem na
Sala 2 do Teatro Municipal Dr.
Losso Netto. A entrada é gratui-
ta. A realização é da Prefeitura
de Piracicaba, por meio da Se-
mac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural), com organização
da W Cultural e apoio do Sesc,
Senac, Senai, Apite Teatro e Co-
letivo Liberdade Liberdade.

A estreia da programação
nesta quarta, 22/11, será às 19h
com dois espetáculos dos alunos
do Colégio Objetivo Piracicaba e
com direção de Rodrigo Polla.

Dois Idiotas Cada Qual no Seu
Barril, do Grupo Skatá, é uma peça

Guilherme Leite

CONHEÇA O LEGISLATIVO
A Câmara Municipal de Pira-
cicaba recebeu, na manhã
desta terça-feira (21), a visi-
ta de 21 alunos da Escola
Estadual Dr. Dário Brasil, lo-
calizada no bairro Paulicéia.
Eles participaram do progra-

A Câmara Municipal de
Piracicaba promove, hoje (22),
às 19 horas, audiência pública
para debater o atendimento
prestado pela rede pública de
saúde a pacientes portadores
de anemia falciforme no mu-
nicípio, em atendimento ao re-
querimento 916/2023, de au-
toria do vereador Paulo Cam-
pos (Podemos). Os trabalhos
serão realizados no Plenário
“Francisco Antônio Coelho”.

Foram convocados para o
debate o secretário de Saúde,

ma Conheça o Legislativo, a
convite do vereador Gustavo
Pompeo (Avante). Os alunos
participaram de uma visita ao
Legislativo, acompanharam
palestras sobre os aspectos
históricos da formação das

câmaras no sistema políti-
co brasileiro, a divisão dos
poderes da República e ain-
da simularam reunião ordi-
nária com o objetivo de en-
tender como funcionam os
trabalhos dos vereadores.

AAAAANEMIANEMIANEMIANEMIANEMIA     FFFFFALALALALALCIFCIFCIFCIFCIFORMEORMEORMEORMEORME

Atendimento público é tema de audiência
na Câmara Municipal de Piracicaba, hoje

Douglas Koga, a enfermeira Si-
mone Fuzatto, o médico Anto-
nio Ananias Filho e o auxiliar
de enfermagem Vanderlei Bas-
tos. Também foram convidados
para a audiência a dirigente da
Faculdade Anhembi Morumbi,
Rosana Bucheri, a palestrante
Fátima Eugênio, as nutricionis-
tas Samara Santos e Ana Ma-
ria Feliciano, além de repre-
sentantes da Comunidade Ne-
gra de Piracicaba e da Socie-
dade Beneficente 13 de Maio.

O parlamentar justificou,

no requerimento, que recebeu
reclamações sobre dificuldades
enfrentadas pelos pacientes,
desde o diagnóstico, tratamen-
to e condução a especialistas.

A audiência é aberta a par-
ticipação de todos, de forma
presencial. Os trabalhos serão
transmitidos ao vivo pela TV
Câmara, sintonizada nos canais
11.3 em sinal aberto digital, 4
da Claro/Net e 9 da Vivo Fibra,
no site  camarapiracicaba.
sp.gov.br/tv e nos perfis da Câ-
mara no Facebook e YouTube.
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Equipe da Fumep visita exposição
‘Steam XP Universo Curioso’

A Prefeitura publicou ontem
(21), no Diário Oficial, a Lei 9.998/
23, que autoriza o Poder Executivo
a contratar empresa, operadora ou
cooperativa que preste serviços de
assistência médica para os servi-
dores públicos ativos, efetivos ou
comissionados e seus dependentes.
O processo vai permitir que os ser-
viços oferecidos aos servidores que
desejarem optar pelo plano – que
será descontado em folha – sejam
contratados pelo menor preço.

Para isso, o Poder Executivo
realizará processo licitatório para
contratar empresa, operadora ou
cooperativa, com registro na ANS
(Agência Nacional de Saúde Su-
plementar), que ofereça serviços
continuados na área de assistên-
cia médica para a prestação/co-
bertura de serviços médico-hos-
pitalares, na segmentação ambu-

AAAAASSISTÊNCIASSISTÊNCIASSISTÊNCIASSISTÊNCIASSISTÊNCIA     MÉDICAMÉDICAMÉDICAMÉDICAMÉDICA

Lei que autoriza contratação
para servidores é sancionada
Processo vai permitir que os serviços oferecidos aos servidores que desejarem optar
pelo plano – que será descontado em folha – sejam contratados pelo menor preço

Iniciativa tem como objetivo oferecer possibilidades aos
servidores que quiserem optar por ter um plano de saúde
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latorial e hospitalar com obstetrí-
cia, exames laboratoriais e demais
serviços de apoio diagnóstico, in-
clusive medicina preventiva.

O servidor público ativo, efeti-
vo ou comissionado irá custear as
despesas com mensalidades e fato-
res moderadores de si e de seus de-
pendentes, quando da adesão ao
plano de assistência médica, com
autorização expressa do desconto
desses valores em folha de pagamen-
to, que serão consideradas opera-
ções extraorçamentárias, nos termos
do art. 49, da Lei Federal  4.320/64.

DEPENDENTES – O proje-
to de lei do Executivo considera
dependentes cônjuge, companhei-
ro ou companheira; filhos de qual-
quer condição, menores de 24 anos
incompletos, ou comprovadamen-
te inválidos de qualquer idade;
menor que, por determinação ju-

dicial, se ache sob a guarda ou tu-
tela do beneficiário titular e entea-
dos ou enteadas, menores de 24
anos incompletos, ou comprovada-

mente inválidos, desde que depen-
dam financeiramente do titular.

A  C â m a r a  M u n i c i p a l
aprovou a Lei no dia 9/11.

Uma equipe da Fundação
Municipal de Ensino de Piraci-
caba (Fumep) visitou ontem (21)
a exposição interativa Steam XP
Universo Curioso, que está sen-
do realizada no Armazém 14C
do Engenho Central, trazendo
curiosidades sobre figuras im-
portantes da história como Tar-
sila do Amaral, Santos Dumont,
Leonardo da Vinci, Marie Cu-
rie, Steve Jobs e Arquimedes.

O objetivo foi conhecer o
projeto Steam XP de abordagem
pedagógica interdisciplinar da
mostra, que prevê a integração
colaborativa e criativa dos co-
nhecimentos em Ciências, Tecno-
logia, Engenharia, Artes & De-
sign e Matemática. Além de Re-
nato Albuquerque Ferreira, di-
retor-executivo da Fumep, esti-
veram presentes Marcos Rober-
to G. Bertanha, diretor do Colé-
gio Técnico Industrial de Piraci-
caba (Cotip) e Clayton Daniel
Masquietto e Felipe Roger Vitor,
gerentes do Centro de Educação
Profissional de Piracicaba (CEPP).

A mostra é uma realização
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As atividades interativas prenderam a atenção dos alunos

da ID4! Produtora Cultural
LTDA via Lei Rouanet de Incen-
tivo à Cultura, com patrocínio
da ArcelorMittal e apoio da Pre-
feitura por meio da Secretaria
Municipal da Ação Cultural (Se-
mac). O evento estará aberto ao
público até 01/12 podendo ser vi-
sitado gratuitamente de terça-
feira a domingo, das 9h às 18h.

O prof. Renato Albuquerque
Ferreira lembrou que a tecnolo-
gia de ensino está mudando por
isso é importante conhecer no-
vas abordagens pedagógicas que
possam se adequar às necessida-
des das próximas gerações. “A
ArcelorMittal está de parabéns
pela iniciativa. Esperamos que
ainda possamos ter muitos pro-
jetos com essa qualidade em Pi-
racicaba”, comentou Ferreira.

“Presenciamos uma atividade
que replica os conceitos de várias
áreas do conhecimento de manei-
ra integrada e colaborativa. Leva-
mos hoje daqui um modelo que
poderá ser aplicado nos nossos iti-
nerários formativos”, frisou Mar-
cos Roberto G. Bertanha do Cotip.

O vereador André Bandeira
(PSDB) protocolou, na Câma-
ra, no início de novembro, a
indicação nº 4214/2023, em
que solicita da Prefeitura a
limpeza e desobstrução de
boca de lobo na avenida La-
ranjal Paulista, 1600, no bair-
ro Campestre. O parlamentar
relata, no documento, que foi
procurado por moradores
das proximidades, que rela-
taram que a boca de lobo
está obstruída pelo acúmulo

de resíduos, o que tem cau-
sado alagamentos. “Os resi-
dentes informam que essa
situação é recorrente, resul-
tando no retorno do esgoto às
casas vizinhas e na dissemi-
nação de maus odores”, sa-
lienta. Ele ainda coloca que a
intervenção é urgente para
assegurar a segurança e
bem-estar dos moradores e
transeuntes da região, com o
intuito de proporcionar ambi-
ente mais seguro e higiênico.

ALAGAMENTOS

Assessoria Parlamentar
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Legislativo abre licitação
para gêneros alimentícios

A Câmara Municipal de Ve-
readores de Piracicaba abriu lici-
tação para o fornecimento parce-
lado de gêneros alimentícios du-
rante o exercício de 2024. A licita-
ção será do tipo menor preço do
lote com modelo de disputa aber-
to. A aquisição se justifica pela ne-
cessidade de atender ao café da
manhã dos funcionários, as reuni-
ões mensais, reuniões ordinárias,
servidores que trabalham nas reu-
niões camarárias e demais eventos
que acontecem nesta Casa de Leis.

A licitação contempla uma di-
versidade de produtos essenciais,
desde ingredientes básicos como
farinha de trigo e açúcar até itens
específicos como café e chás natu-
rais. O valor total estimado da li-
citação é de R$ 59.049,67. O pre-
gão eletrônico está marcado para

o dia 30 de novembro de 2023,
às 9h. O edital 46/2023 está no
Portal da Transparência da Câ-
mara Municipal de Piracicaba.

LNB - A Câmara abre licita-
ção para a contratação de empre-
sa para o fornecimento de dois
LNB (Low-noise Block converter)
com Filtro 5G embutido e dois Fil-
tros Externos de Sinal 5G. A lici-
tação será do tipo menor valor
unitário, com disputa no modelo
aberto-fechado. A sessão pública
do pregão eletrônico será no dia
30 de novembro de 2023, às 9h.  A
aquisição dos equipamentos é ne-
cessária para resolver um proble-
ma de interferência de sinal de te-
lefonia móvel 5G no sinal da TV
Alesp, retransmitido pela Câma-
ra. O edital 42/2023 está disponí-
vel no Portal da Transparência.
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Participantes aprendem técnicas de preparo de pães artesanais
O primeiro módulo dos Cur-

sos Livres de Técnicas Culinári-
as, uma iniciativa da Prefeitura
de Piracicaba, por meio da Sema
(Secretaria de Agricultura e
Abastecimento), capacitou gra-
tuitamente doze pessoas para
produção de pães de hambúr-
guer e de cachorro quente, na
semana passada As aulas acon-
teceram no laboratório de téc-
nica dietética da Etec “Cel. Fer-
nando da Costa Febeliano”.

Ao todo, a Sema está ofere-
cendo quatro módulos neste ano,
todos com inscrições individuais
e doze vagas cada. O módulo 1, já
finalizado, e o módulo 2, sobre
pão de leite e pão de forma, já ti-
veram todas as vagas preenchi-
das. O módulo 3 está com inscri-
ções abertas pelo link https://
bit.ly/tecnicasculinarias_mod3 e
ensinará técnicas de preparo do
pão italiano e pão de sementes nos
dias 30/11 e 05/12. O módulo 4 será
sobre pão de queijo e chipa, esfirra
e empada, nos dias 7, 12 e 14/12
(inscrições iniciam dia 27/11).

O curso é realizado pela em-
presa ABC Training, especializa-
da neste modelo de capacitação,
contratada pela Prefeitura de Pi-
racicaba por meio de licitação.
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Valor global marca aumento de 18%
A Hyundai Motor Company

anunciou que seu valor global de
marca atingiu US$ 20,4 bilhões no
‘Best Global Brands 2023’ da In-
terbrand, registrando crescimen-
to na avaliação por 13 anos conse-
cutivos. O desempenho represen-
ta o terceiro maior aumento na
avaliação em um período de um
ano entre as 100 marcas classifi-
cadas. A posição da empresa no
ranking subiu da 35ª para a 32ª
colocação – a primeira mudança
na classificação da companhia
desde 2016, que se deve em parte
à aceleração da eletrificação e a
sua visão de mobilidade futura.

Em 2014, o valor da marca
da Hyundai Motor atingiu US$
10 bilhões e, nos seis anos seguin-
tes, sua avaliação subiu US$ 4 bi-
lhões. No entanto, após a nomea-
ção de Euisun Chung como Exe-
cutive Chair do Grupo Hyundai
Motor, sua avaliação aumentou
US$ 6 bilhões em apenas três anos.
Desde que entrou na lista de “Best
Global Brands” da Interbrand,
em 2005, com uma avaliação de
US$ 3,5 bilhões, os números se
multiplicaram quase seis vezes.

O sucesso acelerado da
Hyundai Motor nos últimos tem-
pos pode ser atribuído, em parte,
ao trabalho da equipe de alta li-
derança comandada pelo Execu-
tive Chair Chung. Eles desempe-
nharam um papel fundamental
na orientação da direção estraté-
gica da empresa como uma Pro-
vedora de Soluções de Mobilida-

de Inteligente em alinhamento com
sua visão de “Progresso para a Hu-
manidade”. A força motriz por trás
dessa transformação é a aborda-
gem progressiva da empresa em
relação à inovação, tecnologia e
desenvolvimento de produtos.

“À medida que a indústria
automotiva passa por uma trans-
formação, a Hyundai Motor está
explorando soluções de mobilida-
de futura para responder às ne-
cessidades dos consumidores em
rápida mudança”, disse Sungwon
Jee, vice-presidente sênior e dire-
tor global de Marketing da Hyun-
dai Motor Company. “Estamos
comprometidos com um futuro
melhor para toda a humanidade.”

A Interbrand atribuiu sua
avaliação positiva sobre a Hyun-
dai Motor à resposta ágil da em-
presa à transição da eletrificação,
sua liderança na mudança de pa-
radigma para a mobilidade futu-
ra e suas atividades sinceras em
linha com a visão da marca de
“Progresso para a Humanidade”.

“A Hyundai Motor Company
está fazendo grandes avanços para
levar adiante sua visão de ‘Progres-
so para a Humanidade’ por meio
da marca IONIQ”, disse um repre-
sentante da Interbrand. “A Hyun-
dai continua a impressionar com
sua comunicação autêntica em re-
lação aos valores humanos funda-
mentais, como a sustentabilidade.
Estamos ansiosos para acompanhar
o crescimento da empresa na in-
dústria automotiva em evolução.”

Thais Passos/Sema

Curso capacitou gratuitamente doze participantes

A enfermeira Rosy Mery
Winter foi uma das participantes
do módulo 1 e afirma que gostou
muito das aulas. “Fui aprender
para fazer na padaria que minha
filha está abrindo”, contou.

De acordo com a nutricionis-

ta da Sema, Laís Feitoza, as aulas
fazem parte do Programa Cozinha
Experimental, da Sema. “O pro-
grama tem o intuito de ofertar
cursos de capacitação que favore-
çam a geração de renda pelas fa-
mílias. Os módulos do curso pos-

suem como princípio a alimenta-
ção adequada e saudável, basea-
dos no Guia Alimentar para a Po-
pulação Brasileira, permitindo que
as pessoas explorem as técnicas
culinárias e proporcionem o giro
da economia local”, explicou.

A análise de possíveis solu-
ções para a constante falta de
água na região de Santa Terezi-
nha e em outros pontos da cida-
de foi tema de reunião, nesta ter-
ça-feira (21), entre o vereador
Anilton Rissato (Patriota), o pre-
sidente do Semae (Serviço Mu-
nicipal de Água e Esgoto), Artur
Costa Santos, e o engenheiro e
superintendente operacional da
autarquia, João Vitor Roesner.

Artur Costa Santos infor-
mou que, em 2024, serão feitos
grandes investimentos na região
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Reunião aborda soluções para
a falta de água no distrito

Rissato se reuniu com presidente e com superintendente do Semae,
nesta terça (21), para analisar possíveis soluções para o problema

Assessoria Parlamentar

de Santa Teresinha, com o intui-
to de sanar problemas que se ar-
rastam há muito tempo, como a
instalação de uma nova adutora
que levará água tratada da Es-
tação de Tratamento (ETA) do
Capim Fino até o reservatório de
água do bairro Boa Esperança,
bem como a construção de mais
um reservatório na região norte.

Anilton Rissato agradeceu ao
presidente e à sua equipe, por se
colocarem à disposição para rece-
bê-lo em seu gabinete e por apresen-
tarem as possíveis providências.
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Autoridades prestigiam posse
da diretoria no Centro Social
Evento aconteceu na segunda-feira (20), quando tomou posse na Presidência da
Associação de Moradores e Amigos a líder comunitária Maria Aparecida de Souza

Fotos: Divulgação

Membros da nova diretoria e autoridades que
prestigiaram a solenidade de posse da diretoria

Na solenidade, a deputada estadual Professora Bebel
destacou a importância da organização popular

A posse da diretoria e con-
selho fiscal da Associação de
Moradores e Amigos dos bair-
ros Jardim Novo Horizonte, Ko-
bayat Líbano, Parque dos Sábi-
as e Santa Fé, na noite de segun-
da (20), que tem como presiden-
ta a líder comunitária Maria
Aparecida de Souza, a Dinda, foi
amplamente prestigiada por au-
toridades da cidade, além de
moradores e convidados. A sole-
nidade de posse foi realizada no
Centro Social Hilda de Souza, no

bairro Novo Horizonte, e a nova
diretoria do Centro Social, que foi
eleita no último dia 13 de maio,
tem mandato de quatro anos.

Compuseram a mesa prin-
cipal que participou da posse da
diretoria composta por 14 mem-
bros a  deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT), que também
é segunda presidenta da Apeo-
esp;  o vereador Paulo Campos
(Podemos);  o secretário muni-
cipal de Transportes Internos,
Reinaldo Pousa (Republicanos),

que representou o prefeito Lu-
ciano Almeida; o presidente do
Partido dos Trabalhadores, Má-
rio Paixão;  a diretora da Cre-
che Dr. Nélio Ferraz de Arru-
da, Arquiléia Luiz de Souza
Santos; o vice-presidente do
Instituto Sindical de Piracica-
ba e  presidente do Sindicato
dos Bancários de Piracicaba,
José Antonio Fernandes Paiva
(PT), e a presidenta do Centro
Comunitário do Bosques do Le-
nheiros, Lena do Mercado, que

representou no evento os líde-
res comunitários da cidade.

Todos destacaram a impor-
tância da organização popular
para levar suas demandas junto aos
poderes constituídos da cidade. “É
nessa organização popular que
acredito para fortalecimento das
comunidades e da sociedade”, dis-
se a deputada Professora Bebel, que
fez questão de participar do evento
e colocar à disposição seu manda-
to popular na Assembleia Legisla-
tiva do Estado de São Paulo (Alesp).

PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO DAS PEDRAS
ESTADO DE SÃO PAULO

AVISO DE LICITAÇÃO
COMUNICADO - PREGÃO PRESENCIAL Nº. 078/2023 - PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº.
4410/2023 - OBJETO: Contratação de empresa especializada na manutenção de prótese
ortopédica para paciente M.A.S.S.,  para atender a necessidade da Secretaria da Saúde -
SESAU e em observância à decisão judicial - IMPORTANTE: - RECEBIMENTO DAS PROPOS-
TAS ATÉ: - 04/12/2023, 14h e 00min - ABERTURA DAS PROPOSTAS: - 04/12/2023, 14h e
30min - FORMALIZAÇÃO DE CONSULTAS: - e-mail: licitacao@riodaspedras.sp.gov.br - fone:
(019) 3493-9490 - O Edital completo poderá ser obtido pelos interessados no Setor de Com-
pras, no horário de 8h às 16h ou pelo site: www.riodaspedras.sp.gov.br - REFERÊNCIA DE
TEMPO: Para todas as referências de tempo será observado o horário de Brasília (DF) -
Prefeitura Municipal de Rio das Pedras, 21 de novembro de 2023 - Marcos Buzetto - Prefeito.

COMUNICADO - ATA DE REGSITRO DE PREÇOS - PREGÃO PRESENCIAL Nº. 079/2023 -
PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº. 4564/2023 - OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS para o for-
necimento de açúcar, para os diversos setores da Secretaria de Gestão Administrativa, Re-
cursos Humanos e Trânsito - SEGAT, Secretaria da Educação - SEDUC e Secretaria de Saú-
de - SESAU, para o exercício de 2024 - IMPORTANTE: - RECEBIMENTO DAS PROPOSTAS ATÉ:
- 01/12/2023, 14h e 00min - ABERTURA DAS PROPOSTAS: - 01/12/2023, 14h e 30min - FOR-
MALIZAÇÃO DE CONSULTAS: - e-mail: licitacao@riodaspedras.sp.gov.br - fone: (019) 3493-
9490 - O Edital completo poderá ser obtido pelos interessados no Setor de Compras, no
horário de 8h às 16h ou pelo site: www.riodaspedras.sp.gov.br - REFERÊNCIA DE TEMPO:
Para todas as referências de tempo será observado o horário de Brasília (DF) - Prefeitura
Municipal de Rio das Pedras, 21 de novembro de 2023 - Marcos Buzetto - Prefeito.

 COMUNICADO - PREGÃO PRESENCIAL Nº. 080/2023 - PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº. 5186/
223 - OBJETO: Contratação de empresa especializada em dedetização e desratização, para aten-
der as necessidades da Secretaria de Administração, Recursos Humanos e Trânsito - SEGAT,
Secretaria da Saúde - SESAU e Secretaria de Governo - SEGOV - IMPORTANTE: - RECEBIMENTO
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Poupatempo sofre com a falta de ventilação e calor excessivo

Indicação de Silvia Morales aponta calor excessivo e pede
manutenção urgente em aparelhos de ar condicionado e
colocação de ventiladores no Poupatempo Municipal

Divulgação

Na sexta-feira (17), a verea-
dora Silvia Morales (PV), do
mandato coletivo A Cidade é Sua
(PV), visitou o Poupatempo Mu-
nicipal, localizado na avenida
Armando de Salles Oliveira, 2056,
centro, após receber em seu gabi-
nete reclamações sobre o calor in-
tenso no local devido ao não fun-
cionamento de ares-condicionados
e à ausência de ventiladores. Os
problemas foram constatados pela
parlamentar durante a visita.

Inicialmente, a vereadora e sua
equipe foram recebidos pela respon-
sável do atendimento ao público que
procura o serviço para fazer o car-
tão “Pira Cidadão”. “Nós temos dois
ventiladores de chão porque somos
terceirizadas, e a empresa comprou
esses dois para nós. Mas, ainda as-
sim, é insuportável ficar o dia todo
passando calor. Outro dia, uma das
atendentes passou muito mal e pre-
cisou ir embora. Sem falar das pes-
soas que vem para serem atendidas,
que sofrem muito porque aqui é
quente e não tem ventilação”, falou.

Na sequência, Silvia foi aten-
dida por uma servidora comissi-
onada lotada na unidade, que ex-

plicou que os pedidos de manu-
tenção dos aparelhos de ar con-
dicionado estão em tramitação
desde maio. “A gente não pode
fazer um novo pedido do serviço,
então ficamos cobrando isso atra-
vés de ‘repedido’. Porém, depen-
demos que eles concluam as tra-
mitações para consertar os equi-
pamentos”, justificou a servidora.

Ela também informou que
algumas ações de manutenção já
foram realizadas, como serviços
no telhado e pintura interna,
mas disse que “ainda há algu-
mas coisas para se fazer, [que]
ainda não estão concluídas”, e
mostrou um andaime que se en-
contra dentro do estabelecimento.

Silvia subiu ao mezanino da
unidade, apesar de não ter sido
autorizada pela servidora, e ava-
liou que, de acordo com sua per-
cepção, as condições de trabalho
chegam a ser desumanas devido
ao calor excessivo, à falta de ven-
tilação por conta da ausência de
janelas, à falta de ventiladores e
ao não funcionamento dos apare-
lhos de ar-condicionado, tanto na
parte debaixo quanto na de cima.

“Isso é terrível! Não faz nem
15 minutos que entrei aqui e já es-
tou me sentido mal. Não dá pra
trabalhar desse jeito”, falou a ve-
readora. “O pior é a cozinha, es-
paço destinado às refeições e ao
descanso, mas é impossível de uti-
lizar”, acrescentou a parlamentar.

Silvia perguntou aos funci-
onários sobre ventiladores por-

táteis próximos a algumas das
mesas de trabalho, ao que obte-
ve como resposta unânime: “a
gente traz de casa”. Após a visi-
ta, a vereadora protocolou indi-
cação 4407/2023 ao Executivo
solicitando solução urgente para
a situação enfrentada pelos fun-
cionários e pelo público que fre-
quenta o Poupatempo Municipal.
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Vigilância Epidemiológica confirma
novo óbito por febre maculosa

A Vigilância Epidemiológica
Municipal, vinculada à Secretaria
de Saúde, confirmou ontem (21) o
segundo óbito por febre maculosa
em Piracicaba em 2023. O registro
é de um paciente do sexo masculi-
no, na faixa etária entre 20 e 29
anos, que veio a óbito em outubro.
A investigação do Local de Prová-
vel Infecção (LPI), a partir de ago-
ra, fica a cargo da equipe do Cen-
tro de Controle de Zoonoses (CCZ).

O primeiro óbito neste ano foi
registrado no começo deste mês, em
um paciente do sexo masculino, na
faixa etária entre 30 e 39 anos. No
mês passado, a SMS confirmou um
caso positivo para a doença em uma
paciente do sexo feminino, na faixa
etária entre 30 e 39 anos, que apre-
sentou sintomas em junho desse
ano, com evolução para cura. Neste
ano esta é a terceira confirmação da
doença. No ano passado, foram
confirmados dois casos e um óbito
pela doença. Em 2021, foram cinco
confirmações e quatro mortes.

O trabalho de orientação e
prevenção à febre maculosa é re-
alizado pelas Secretarias de Saú-
de (SMS), por meio do Centro de
Controle de Zoonoses (CCZ), e de
Infraestrutura e Meio Ambiente
(Simap). A Prefeitura alerta para
os riscos da doença, que é trans-
mitida pelo carrapato-estrela in-
fectado pela bactéria Rickettsia ri-
ckettsii e pode levar à morte.

A SMS reforça que o período
de maior incidência da febre ma-
culosa é entre junho e novembro,
mas em Piracicaba, por ter um rio
que corta a cidade, é necessário
mais cuidado. No verão, época das
cheias, o cartão-postal atrai mui-
tos piracicabanos e turistas às
suas margens. Além das pessoas,
o local também é o preferido das
capivaras, um dos principais hos-
pedeiros do carrapato-estrela.

Além das margens do Pira-
cicaba, desde o bairro Monte Ale-
gre até Ártemis, outras áreas
identificadas como de maior ris-
co de contaminação da doença
são as margens do ribeirão Pira-
cicamirim, a lagoa do Santa Rita,
Parque da Rua do Porto e a mar-

gem do rio Corumbataí – a pre-
feitura mantém placas de alerta
para a incidência do carrapato.

A Secretaria de Saúde refor-
ça que as pessoas que moram ou
se deslocam para áreas de trans-
missão estejam atentas ao menor
sinal de febre, dor no corpo, de-
sânimo, náuseas, vômito, diar-
reia e dor abdominal e que pro-
curem um serviço médico infor-
mando que estiveram nessas re-
giões para fazer um tratamento
precoce e evitar o agravamento
da doença. Em Piracicaba, toda a
rede de saúde está capacitada e
orientada sobre o atendimento à
doença e de casos suspeitos.

DIAGNÓSTICO – Diagnos-
ticar precocemente a febre maculo-
sa é muito difícil, principalmente
nos primeiros dias da infecção, já
que os primeiros sintomas podem
ser confundidos com os de ou-
tras doenças, como leptospirose,
dengue, hepatite viral, entre ou-
tras. O importante para o caso é
o paciente informar que esteve em
locais de mata, florestas, fazen-
das, trilhas ecológicas, onde possa
ter sido picado por um carrapato.

TRATAMENTO – A febre
maculosa tem cura desde que o tra-
tamento com antibióticos específi-
cos seja administrado nos primei-
ros dois ou três dias da infecção. O
medicamento deve ser administra-
do assim que surgirem os primei-
ros sintomas, mesmo sem o diag-
nóstico confirmado, já que ele pode
demorar. Atraso no diagnóstico e,
consequentemente, no início do tra-
tamento pode provocar complica-
ções graves, como o comprometi-
mento do sistema nervoso cen-
tral, dos rins, dos pulmões, das
lesões vasculares e levar ao óbito.

ORIENTAÇÕES – Cabe sa-
lientar que o Centro de Controle
de Zoonoses (CCZ) conta com equi-
pe de profissionais que dão apoio
no trabalho de controle da doen-
ça por meio de trabalhos educati-
vos nas escolas públicas e particu-
lares da cidade, além de empresas.
A solicitação da visita orientativa
deve ser feita por meio do SIP 156
ou pelo telefone (19) 3427-2400.
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FALECIMENTOS
SR. ALCIDES MONTEZELLI fale-
ceu dia 17pp na cidade de Piraci-
caba, aos 88 anos de idade e era
viúvo da Sra. Irma Bruno Montezelli
e 2ª núpcias com Maria Correa Ma-
narin. Era filho do Sr. Albino Monte-
zelli e da Sra. Celeste Galaso Mon-
tezelli, falecidos. Deixa os filhos:
Edna Ap. Montezelli, Edison Monte-
zelli casado com Silvia Regina M.
Montezelli, Alcides Montezelli Filho,
falecido que foi casado com Virgi-
nia Vieira L. Montezelli, falecida.
Deixa: enteada, netas, bisneto, de-
mais parentes e amigos. O velório
ocorreu dia 18pp na na Sala Es-
meralda no Memorial Metropolita-
no de Piracicaba a partir das
07:30h até as 16:00hs em seguida
houve também a Cerimônia de Ho-
menagens Póstumas no Salão No-
bre também no mesmo local. À famí-
lia e amigos enlutados os sentimen-
tos do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. IDALINA MARIA DA CONCEI-
ÇÃO ALVES faleceu dia 18pp na
cidade de Piracicaba, aos 91 anos
de idade e era viúva do Sr. Rubens
Alves Rodrigues. Era filha do Sr.
Luiz Antonio Vieira e da Sra. Maria
Francisca de Moraes, falecidos.
Deixa os filhos: Noemi Alves Rodri-
gues Colette casada com Gilberto
Colette, Neiva Alves Rodrigues Jun-
queira de Castro casada com Edgar
Junqueira de Castro, Nelci Alves
Rodrigues casada com Lilian Apa-
recida Alves dos Santos. Deixa
netos, bisnetos, demais parentes
e amigos. O seu sepultamento
deu-se dia 19pp as 09:00 horas,
saindo a urna mortuária do Veló-
rio da Vila Rezende – Sala 01,
seguindo o Cemitério Municipal da
Vila Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. HENRIQUETA LATANZZE
BERTHO faleceu dia 18pp na cida-
de de Piracicaba, aos 91 anos de
idade e era viúva do Sr. Silvio Ber-
tho. Era filha do Sr. Januário Latan-
zze e da Sra. Paschoina Moretti,
falecidos. Deixa os filhos: Antônio
Carlos Bertho, Geraldo Antonio
Bertho; falecido, Silvia Regina Ber-
tho Carraro. Deixa 03 netos, 01 bis-
neto, demais parentes e amigos. O
seu corpo foi transladado para a
cidade de São Pedro e o seu se-
pultamento deu-se dia 19pp 16:30
hs, saindo a urna mortuária do Ve-
lório Memorial Bom Jesus – São
Pedro, para o Cemitério Municipal
de São Pedro. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. WALDIR JOSÉ FAGANELLO
faleceu dia 18pp na cidade de Pi-
racicaba, aos 81 anos de idade e
era casado com a Sra. Sonia Apa-
recida Lopes Faganello. Era filho
do Sr. Constante Faganello e da
Sra. Adelina Dallavilla Faganello,
falecidos. Deixa o filho: Ricardo
Antonio Faganello casado Marile-
na Raimundo Santos Faganello.
Deixa a neta: Laura Beatriz Faga-
nello, demais parentes e amigos.
O seu sepultamento deu-se dia

19pp as 16:00 horas, saindo a
urna mortuária do Velório da Sau-
dade – Sala 02, seguindo o Cemité-
rio da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. DILMA BROSSI faleceu dia
18pp na cidade de Piracicaba, aos
95 anos de idade e era filha do Sr.
João Brossi e da Sra. Esther An-
driotti Brossi, falecidos. Deixa a
irmã Marlene Luiza Brossi Garcia,
demais irmãs falecidas, sobrinhos,
demais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu-se dia 19pp às
15:30 hs, saindo a urna mortuária
do Velório da Saudade Sala – 06
seguindo para o Cemitério da Sau-
dade. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. FRANCISCO PIGORETTI fale-
ceu dia 18pp na cidade de Piracica-
ba, aos 92 anos de idade e era ca-
sado com a Sra. Aracy Cera Pigo-
retti, era filho do Sr. Setimo Pigoretti
e da Sra. Gioconda Senicato, fale-
cidos. Deixa os filhos: Edson Valde-
mar Pigoretti casado com Marisa
Aparecida Costa Pigoretti e Wilson
Dirley Pigoretti casado com Eliane
Pigoretti. Deixa netos, demais paren-
tes e amigos. O seu sepultamento
deu-se dia 19pp às 16:00hs, saindo
a urna mortuária do Velório Parque
da Ressurreição Sala - A, seguin-
do para o Cemitério Parque da
Ressurreição.  À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ERICA PATRICIA ALVES
COELHO faleceu dia 18pp na ci-
dade de Campinas, aos 45 anos
de idade e era casada com o Sr.
Edinaldo Coelho. Era filha do Sr.
Ademir Jose Alves e da Sra. Ana
Maria Martins Alves. Deixa o filho:
Ecttor Alves Coelho. Deixa demais
parentes e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se dia 19pp às 17:00
hs, saindo a urna mortuária do Ve-
lório Municipal de Vila Rezende Sala
– 02 para o Cemitério Municipal de
Vila Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. NELIDA FERNANDES RAYA
faleceu dia 19pp na cidade de Pi-
racicaba, aos 98 anos de idade e
era viúva do Sr.Helio Raya. Era fi-
lha do Sr. Jorge Fernandes e da
Sra. Rosa Maria Strube, falecidos.
Deixa os filhos: Carlos Edinei Fer-
nandes Raya casado com Edna
Matthiesen Leister Raya, Cesar
Lionel Fernandes Raya casado
com Perola Encarnação Martins
Trigo Raya, Claudia Eliane Fernan-
des Raya, Claudio Ivan Fernandes
Raya - Falecido. Deixa netos, bis-
netos, demais parentes e amigos. O
velório ocorreu dia 19pp na Sala Di-
amante no Memorial Metropolitano
de Piracicaba a partir das 14:30hs.
O seu sepultamento deu-se dia 19pp
as 16:30hs, seguindo para o Cemi-
tério da Saudade. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. FRANCISCO LUIS EDUARDO
AGODI faleceu dia 19pp na cidade
de Piracicaba, aos 85 anos de ida-
de e era casado com a Sra Cristia-
ne Mara Jana Agodi. Era filho do Sr.
Santos Agodi e da Sra. Linda Murri
Santos Agodi, falecidos. Deixa a fi-
lha: Maria Fernanda Jana Agodi,
demais parentes e amigos. O veló-
rio ocorreu anteontem na na Sala
Diamante no Memorial Metropolita-
no de Piracicaba a partir das
09:00hs até as 14:00hs em segui-
da houve a Cerimônia de Homena-
gens Póstumas no Salão Nobre
também no mesmo local. À família e
amigos enlutados os sentimentos
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. SERGIO LUIZ ANTUNES VA-
RELLA faleceu dia 19pp na cida-
de de Piracicaba, aos 70 anos de
idade e era filho do Sr. Rubens Fleu-
ry Varella e da Sra. Odila Antunes
Varella, falecidos. Deixou os fi-
lhos: Andre Luiz Pereira Varella;
Thiago Cesar Pereira Varella. Dei-
xa ainda netos, demais parentes e
amigos. O seu corpo foi transla-
dado em auto fúnebre para a cida-
de de Santos e seu velório ocor-
rerá no Crematório Memorial de
Santos à partir das 9:00hs do dia
20pp. As 14:00hs haverá a ceri-
mônia de homenagens póstumas no
memso local. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ANTONIO DA SILVA faleceu
anteontem na cidade de Piracica-
ba, aos 67 anos de idade. Era filho
do Sr. Naziazeno da Silva e da Sra.
Josefa Maria da Silva, falecidos.
Deixa os filhos: Luiz Ricardo de
Souza Silva casado com Meire
Cristina de Paula, João Vitor de
Souza Silva, Larissa Mariana da
Silva. Deixa netos: Marina, Luiz
Gustavo e Otavio, demais paren-
tes e amigos. O seu sepultamento
deu-se anteontem as 16:30hs, sa-
indo a urna mortuária do Velório da
Saudade – Sala 02, seguindo para
o Cemitério da Saudade. À família e
amigos enlutados os sentimentos
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ANA DO AMARAL BENTO
faleceu anteontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 91 anos de idade e
era viúva do Sr. Santos Bento.  Era
filha do Sr. Salvador Pinto do Ama-
ral e da Sra. Rosa Lourenço do
Amaral, falecidos.Deixa demais
parentes e amigos. O velório ocor-
reu dia 20pp na Sala Rubi no Me-
morial Metropolitano de Piracicaba
das 12:30 até as 17:00 hs, e o se-
pultamento deu-se anteontem sa-
indo a urna mortuária do Velório
Memorial Metropolitano de Piraci-
caba  - Sala Rubi, seguindo em auto
fúnebre para o Cemitério Munici-
pal da Vila Rezende. À família e
amigos enlutados os sentimentos
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ANTONIO CARLOS RITTER
faleceu dia 19pp na cidade de Li-
meira, aos 71 anos de idade e era
viúvo da Sra. Luzia de Fatima Apo-
linario Ritter. Era filho do Sr. Florin-

do Ritter e da Sra. Maria da Con-
ceição Ritter, falecidos. Deixa os
filhos: Luciano, Luis Fabiano, fa-
lecido; Andreia, Andre, Jean Car-
los. Deixa demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-se
anteontem as 14:00 horas, seguin-
do para o Cemitério Municipal de
Iracemápolis. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. BENEDITA APARECIDA BO-
ARETO DORASSI faleceu anteon-
tem na cidade de Piracicaba, aos 66
anos de idade e era viúva do Sr.
Valdir Dorassi. Era filha do Sr. Er-
nesto Boareto e da Sra. Antonia
Bueno Boareto, falecidos. Deixa os
filhos: Bremmer Felix Dorassi ca-
sado com Sandra Oliveira Costa
Dorassi, Nadeia Dorassi Queiroz
casada com Celso Queiroz. Deixa
netos, bisnetos, demais parentes
e amigos. O seu sepultamento deu-
se ontem as 16:00 horas, saindo a
urna mortuária do Velório Munici-
pal da Vila Rezende – Sala 01, se-
guindo o Cemitério Municipal da
Vila Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. DR. MARIO SERGIO CALDA-
NA faleceu anteontem na cidade de
São Paulo, aos 70 anos de idade e
era casado com a Sra. Rosangela
Arlene Merone Caldana. Era filho do
Sr. Mario Caldana e da Sra. Talze
Ibraim Caldana, falecidos. Deixa o
filho: Mario Cesar Merone Caldana.
Deixa demais parentes e amigos. O
velório ocorreu ontem na na Sala
Rubi no Memorial Metropolitano de
Piracicaba a partir das 08:00hs
até as 18:00hs em seguida hou-
ve a Cerimônia de Homenagens
Póstumas no Salão Nobre tam-
bém no mesmo local. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. LAURA DA CONCEIÇÃO CA-
MARGO faleceu ontem na cidade
de Piracicaba, aos 95 anos de ida-
de e era viúva do Sr. Ary Ribeiro de
Camargo. Era filha do Sr. Jose Go-
mes e a Sra. Leopoldina da Concei-
ção, falecidos. Deixa os filhos: Va-
leria Camargo e Silva, Valquiria Ro-
drigues Martins e Valdely Camargo
Almeida Pereira casada com Carlos
Eduardo de Almeida Pereira. Deixa
netos, bisneto, demais parentes e
amigos. O velório ocorreu ontem na
Sala Diamante no Memorial Metro-
politano de Piracicaba a partir das
11:30hs até as 17:00hs em segui-
da houve a Cerimônia de Homena-
gens Póstumas no Salão Nobre
também no mesmo local. À família
e amigos enlutados os sentimen-
tos do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ILDA FERREIRA OLIVIERI fa-
leceu ontem na cidade de Piracica-
ba, aos 88 anos de idade e era viú-
va do Sr. José Olivieri Filho. Era filha
do Sr. Joaquim Antonio Ferreira e da
Sra. Luiza dos Santos, falecidos.
Deixa os filhos: Maria Lucia Olivieri
das Neves, Claudio Donizete Olivie-
ri casado com Jeni Olivieri e Cristina

de Fatima Olivieri Quintana. Deixa
netos, bisnetos, demais parentes
e amigos. O seu sepultamento deu-
se ontem as 15:00 hs, saindo a
urna mortuária do Velório Munici-
pal da Vila Rezende – Sala 03, se-
guindo para o Cemitério Parque da
Ressurreição. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. CELSO VITORINO DE ALMEI-
DA faleceu ontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 63 anos de idade e
era filho do Sr. Amado Vitorino de
Almeida e da Sra. Zenaide de Almei-
da, falecidos.  Deixa os filhos: Dio-
go Bortolazzo de Almeida casado
com Emily  de Almeida, Natalia Bor-
tolazzo de Almeida casada com Iuri
Rocha, Guilherme Bortolazzo de Al-
meida casado com Paloma Argeo.
Deixa netos, irmãos, demais paren-
tes e amigos. O seu sepultamento
dar-se-a hoje as 10:30hs saindo a
urna mortuária do Velorio Municipal
da Vila Rezende – Sala 02 seguin-
do para o Cemiterio Municipal da
Vila Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. APPARECIDA RODRIGUES
DEFAVARI faleceu ontem  na cida-
de de Piracicaba, aos 87 anos de
idade e era viúva do Sr. Celestro
Defavari. Era filha do Sr. Andre Ro-
drigues e da Sra. Thereza de Go-
doy Rodrigues, falecidos. Deixa os
filhos: Maria José Defavari Prezotto
casada com Osvair Ap. Prezotto,
José Geraldo Defavari casado com
Maria Damiana Defavari, José Ser-
gio Defavari casado com Marilsa
Defavari, Jose Nelson Defavari,
José Celso Defavari, falecido, Apa-
recida de Fatima Defavari Altarujo
casada com Gentil Altarujo, Ange-
la Maria Defavari Segali casada
com Osmir Segali. Deixa netos,
bisnetos, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-se
ontem as 16:00hs saindo a urna
mortuária do Velorio da Saudade –
Sala 01 seguindo para o Cemiterio
da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

MENINO MATEUS MELLO SILVA
faleceu ontem na cidade de Pira-
cicaba, e era filho de Rafael Lu-
cio Silva e Dayane Simone de
Mello Silva. O seu sepultamento
deu-se ontem às 15:00hs, seguin-

do para o Cemitério Municipal de
Charqueada.  À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. LUIZA EDNA COPOLI GERAL-
DO faleceu dia 17 na cidade de Pi-
racicaba, aos 74 anos de idade e
era casada com o Sr. Paulo Marcos
Geraldo. Era filha do Sr. Jesus Co-
poli e da Sra. Carmem Munhoz Co-
poli, falecidos. Deixa os filhos: Fa-
bio Henrique Geraldo casado com
Fabiana Gaião, Daniela Maria Gui-
marães casada com Evandro Gui-
marães, Paula Simone Geraldo Go-
doy casada com Getúlio Soares de
Godoy, Fernanda Luiza Geraldo.
Deixa 05 netos. O seu sepultamen-
to deu-se dia 18 às 10:30hs, saindo
a urna mortuária do Velório Munici-
pal da Vila Rezende – Sala 03, se-
guindo para o Cemitério Municipal da
Vila Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOÃO BRÁS MACHI faleceu dia
18 na cidade de Saltinho, aos 71
anos de idade e era casado com a
Sra. Isabel Mendes Machi. Era filho
do Sr. Fernando Machi e da Sra.
Amelia Jeronimo Machi, falecidos.
Deixa ainda Irmãos, Cunhados, So-
brinhos, demais parentes e amigos.
O seu sepultamento deu-se dia 18
às 16:00hs, saindo a urna mortuá-
ria do Velório Municipal de Saltinho,
seguindo para o Cemitério Munici-
pal de Saltinho.  À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ALZIRA OLIVEIRA DOS
SANTOS faleceu dia 18 na cidade
de Piracicaba, aos 79 anos de ida-
de e era viúva do Sr. Jose Vieira
dos Santos. Era filha do Sr. Manu-
el Cardoso de Oliveira e da Sra.
Alsira Maria de Jesus, falecidos.
Deixou os filhos: Gilvan Oliveira
dos Santos; Janilson Oliveira dos
Santos, já falecido; Gilmar Oliveira
dos Santos; Gilda Oliveira dos San-
tos; Jose Alfredo Oliveira dos San-
tos. Deixa ainda netos, Genro,
Noras e demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-se
dia 18 16:30 hs, saindo a urna
mortuária do Velório do Cemitério
Parque da Ressurreição -Sala A,
seguindo para o Cemitério Parque
da Ressurreição. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

DDDDDAAAAATTTTTAAAAA

Semana da Consciência Negra
é celebrada em sessão solene
Proposta pelo vereador Acácio Godoy, solenidade no domingo
(19) também entregou medalha de mérito “Zumbi dos Palmares”

Representantes da comunida-
de negra foram homenageados pela
Câmara Municipal de Piracicaba,
neste domingo (19), em sessão so-
lene alusiva à Semana da Consci-
ência Negra, realizada no teatro
Erotides de Campos. As honrarias
foram propostas pelo vereador Acá-
cio Godoy (PP) por meio dos reque-
rimentos 809/2023 e 835/2023.

Ao todo, quatorze pessoas fo-
ram homenageadas, das quais dez
receberam quadros alusivos à Se-
mana e quatro foram condecora-
das com a medalha de mérito
“Zumbi dos Palmares”, concedida,

Honrarias foram propostas por Acácio Godoy (PP) por meio dos requerimentos 809/2023 e 835/2023

conforme prevê a resolução 05/
2008, àqueles “que tenham se
destacado, nos diversos setores
da sociedade, na luta pelo com-
bate à pratica do racismo e a fa-
vor da cultura afro brasileira”.

Durante a cerimônia - que
trouxe vídeos com relatos e histó-
rias dos homenageados e também
contou com uma intervenção cul-
tural do grupo de capoeira Qui-
lombo Corumbataí, do Mestre
Nambú - o vereador Acácio Godoy
ressaltou a importância do Dia da
Consciência Negra, lembrando
que a data não foi dada ao povo

negro, mas sim conquistada atra-
vés de muita luta e resistência.

HOMENAGEADOS - Fo-
ram homenageados na solenida-
de alusiva à Semana da Consciên-
cia Negra: Almir Rodrigo de Oli-
veira; Antonio Carlos Pereira;
Denidson Aparecido de Oliveira;
Claudio Cesar Benedito do Prado
Toledo; José Manoel Castorino;
Ligia Fernandes Marques; Mayra
Fernanda Correa Rosa; Nilda Te-
resinha Sampaio Serafim; Euge-
nio Marcelo Morato de Jesus;
Maria Aparecida Barros Nicolau.

Receberam a Medalha Zum-

bi dos Palmares: Francisco Car-
los Quintino da Silva; Elza Saba-
rá Nogueira; Domingas Soares
Francisco e Djalma Eneas Ferraz.

Também participaram da so-
lenidade os vereadores Paulo Ca-
molesi (PDT) e Silvia Morales
(PV), do mandato coletivo a Cida-
de é Sua; o presidente do Conepir
(Conselho de Participação e De-
senvolvimento da Comunidade
Negra de Piracicaba), Luciano Al-
ves Lima; Carlos Beltrame, secre-
tário municipal de Ação Cultural;
e Reinaldo Pousa, secretário mu-
nicipal de Transportes Internos.

Alunos da Escola Municipal Professor Carlos Sodero
visitaram o gabinete do prefeito Luciano Almeida

Divulgação
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Alunos finalistas de premiação
visitam o gabinete do prefeito

Os estudantes do 2º ano A
do Ensino Fundamental da Es-
cola Municipal Prof. Carlos So-
dero, situada no Bairro Javari I,
na região do Vila Sônia, visita-
ram o gabinete do prefeito Lucia-
no Almeida na tarde de ontem
(21) para compartilhar demandas
identificadas na comunidade. A
escola, reconhecida pela qualida-
de de seus projetos, avançou para
a fase final do Prêmio Liga Steam
2023, promovido pela Fundação
ArcelorMittal, com iniciativas vol-
tadas para a sustentabilidade.

Cerca de 30 alunos estive-
ram no Centro Cívico, acompa-
nhados pelas professoras Tatia-
ne Berto Pires, coordenadora do
projeto, e Rosana Gonçalves Lau-
renti, responsável pelo desenvol-
vimento das ações com os estu-
dantes. Na visita, os alunos entre-
garam uma carta ao prefeito, na
qual solicitaram a revitalização da
praça no Boa Esperança, localiza-
da nas proximidades da escola.

As propostas de melhoria, in-
tegrantes do projeto ‘Consumo
Consciente, Natureza Eficiente’,
incluíram a instalação de lixeiras
na praça e a implementação de
ações relacionadas à reciclagem e
ao reaproveitamento de materiais.

O prefeito Luciano Almeida
elogiou as iniciativas e ideias dos
alunos, destacando a importância
da proximidade com as crianças
para fortalecer a relação entre a
comunidade escolar e a adminis-
tração municipal. “Achei todas as
propostas apresentadas muito in-
teressantes. As crianças trouxe-
ram diversas sugestões de ações
que implementariam se fossem
prefeitas, contribuindo com idei-
as relacionadas à reciclagem e à
utilização adequada de materiais.
Além disso, foi uma oportunida-
de para elas conhecerem o espaço
da Prefeitura e entenderem as ati-
vidades realizadas aqui. Essa
proximidade é essencial, pois, no
futuro, elas poderão colaborar
conosco para melhorar a cida-
de”, falou o chefe do Executivo.

PREMIAÇÃO - No âmbito
do Prêmio Liga Steam, a Rede
Municipal de Educação de Pira-
cicaba conquistou seis vagas en-
tre as finalistas. A competição,
que envolveu mais de 1.400 pro-
fessores de todo o Brasil, apre-
sentando projetos inovadores de
suas turmas, terá seus vencedo-
res anunciados durante a soleni-
dade marcada para o dia 08/12,
na cidade de Belo Horizonte (MG).

Assessoria Parlamentar
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FALECIMENTOS
SRA. DALVA ESTELA MEDEIROS
PERINA faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 75 anos, filha dos fina-
dos Sr. Antonio Medeiros da Silva e
da Sra. Maria Beatriz Medeiros da
Silva, era casada com o Sr. Osval-
do Perina; deixa os filhos André Ri-
cardo Perina; Gustavo Alexandre
Perina, casado com a Sra. Erica
Regina da Silva Perina e Rosana
Beatriz Perina, casada com o Sr.
Jefferson Rogerio Nunes. Deixa
netos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 11h00 da
sala “A” do Velório do Cemitério Par-
que da Ressurreição, para a referi-
da necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA APARECIDA DA SIL-
VA faleceu ontem, nesta cidade,
contava 70 anos, filha dos fina-
dos Sr. Luiz Geraldo dos Santos e
da Sra. Lourdes Americo dos San-
tos, era casada com o Sr. Jose
Laurentino da Silva. Deixa demais
familiares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje, saindo
o féretro às 10h30 da sala “03”
do Velório do Cemitério Municipal
da Vila Rezende, para a referida
necrópole. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. INAIR ESQUERRO OZORES
faleceu dia 18 p.p., nesta cidade,
contava 97 anos, filha dos fina-
dos Sr. José Esquerro e da Sra.
Dolores Olaia, era viúva do Sr.
José Ozores; deixa os filhos: Ma-
ria Luiza Ozores Polacow, casa-
da com o Sr. Rubens Rocha Pola-
cow; Maria José Ozores Olivetti,
casada com o Sr. Constantino de
Moraes Olivetti e João José Ozo-
res, já falecido. Deixa netos, bis-
netos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado dia
18 p.p., tendo saído o féretro às
17h00 do Velório da Saudade, sala
“06”, para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO JOÃO STOCO fa-
leceu dia 18 p.p, nesta cidade,
contava 75 anos, filho dos fina-
dos Sr. Jeronimo Luiz Stoco e da
Sra. Felisbina Maria das Dores Sto-
co, era viúvo da Sra. Maria Joana
Stoco; deixa os filhos: Michele
Aparecida Stoco, casada com o
Sr. Antonio Angelo Gava e Maikel
Roberto Stoco, casado com a Sra.
Erika Bissoli Stoco. Deixa netos,
demais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado dia 19 p.p.,
tendo saído o féretro às 15h00 do
Velório do Crematório Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba, sala “Es-
meralda”, para o Cemitério Parque
da Ressurreição. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE ANTONIO ROSINO fa-
leceu dia 18 p.p, nesta cidade,
contava 77 anos, filho dos fina-
dos Sr. Antonio Rosino e da Sr.
Angelina Fedato, era casado com
a Sra. Maria Helena Spadão; dei-
xa os filhos: Kelly Cristina Rosino
Maciel, casada com o Sr. Odair
Aparecido Maciel; Ana Lucia Ro-
sino Passuelo, casada com o Sr.
Jose Reinaldo Passuelo; Ricardo
Jose Rosino, casado com a Sra.
Maria Lucilene da Costa Rosino e
Viviane Rosino Barboza, casada
com o Sr. Luciano Barboza. Deixa
netos, bisneta, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento foi re-
alizado dia 19 p.p, tendo saído o
féretro às 10h00 do Velório do
Crematório Memorial Metropolita-
no de Piracicaba, sala “Safira”,
para o Cemitério Municipal da Sau-
dade. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. VALDECI HORVAT faleceu
dia 18 p.p, nesta cidade, contava
67 anos, filho dos finados Sr. Fran-
cisco Horvat Filho e da Sra. Es-
meralda Figueiredo Horvat, era ca-
sado com a Sra. Sonia Aparecida
da Silva Horvat; deixa os filhos:
Cristiano da Silva Horvat, casado
com a Sra. Silvia Regina Horvat;
Willian Michel Horvat e Daiane
Horvat, casada com o Sr. Milton
Mattos Aguiar. Deixa irmãos, so-
brinhos, netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado dia 19 p.p, ten-
do saído o féretro às 10h30 da sala
“02” do Velório do Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende, para referi-
da necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. VITORIA GALO SILVA fa-
leceu dia 18 p.p., nesta cidade,
contava 80 anos, filha dos fina-
dos Sr. Lasaro Francisco Galo e
da Sra. Luiza Sampaio Galo, era
viúva da Sr. Pedro Francisco da
Silva. Deixa demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi re-
alizado dia 19 p.p., tendo saído o
féretro às 10h30 da sala “03” do
Velório do Cemitério Municipal da
Vila Rezende, para a referida ne-
crópole. À família e amigos enlu-
tados, os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. EDGAR ELIAS DE SOUZA fale-
ceu dia 18 p.p., nesta cidade, con-
tava 39 anos, filho do Sr. Elias Afon-
so de Souza, já falecido e da Sra.
Helena Izaura Furtado. Deixa demais
familiares e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado dia 19 p.p., tendo
saído o féretro às 17h00 da sala
“01” do Velório do Cemitério Munici-
pal da Vila Rezende, para a referi-
da necrópole. À família e amigos
enlutados, os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ANA MARIA ROSSIN CAL-
DARI faleceu dia 18 p.p., nesta ci-
dade, contava 80 anos, filha da Sra.
Maria Eustacia Rossin, já falecida,
era viúva do Sr. Eduardo Caldari;
deixa os filhos: Eduardo Caldari Ju-
nior; Marcelo Henrique Caldari e Adri-
ano Ricardo Caldari, casado com
a Sra. Mariana Aparecida Gazzi
Caldari. Deixa o neto Enzo Calda-
ri, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado dia
19 p.p., tendo saído o féretro às
17h00 do Velório da Saudade, sala
“05”, para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados, os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. AUREA CORREA DE CAM-
POS faleceu dia 18 p.p., nesta ci-
dade, contava 93 anos, filha dos
finados Sr. Francisco Correa de
Campos e da Sra. Lazara Kerches
de Aguiar. Deixa familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi realiza-
do dia 19 p.p., tendo saído o fére-
tro às 14h00 do Velório da Sauda-
de, sala “04”, para o Cemitério Muni-
cipal da Saudade. À família e amigos
enlutados, os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. VANDERLEI JOSE MACHADO
GERMANO faleceu dia 19 p.p,
nesta cidade, contava 80 anos, fi-
lho dos finados Sr. Otilio Teles Ger-
mano e da Sra. Lurdes Machado
Germano, era casado com a Sra.
Anesia Betim Germano; deixa os
filhos: Vanderli Andrea Germano,
casada com o Sr. Marilson Celso
Garcia e Vanderlei Henrique Ger-
mano, casado com a Sra. Sonia
Pereira Germano. Deixa netos,
bisneta, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi realiza-
do dia 19 p.p., tendo saído o fére-
tro às 16h30 do Velório da Sauda-
de, sala “03”, do Cemitério Munici-
pal da Saudade. À família e amigos
enlutados, os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO APARECIDO DA
CRUZ faleceu dia 18 p.p., na cidade
de Limeira/SP, contava 67 anos, fi-
lho do Sr. Antonio Pereira da Cruz,
já falecido e da Sra. Haturo Tahira
da Cruz, era casado com a Sra. Flo-
risbela Rodrigues Belemel. Deixa os
filhos: Aline e Antonio, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado dia 19 p.p., tendo
saído o féretro às 13h30 do Veló-
rio do Cemitério da Saudade II, na
cidade de Limeira/SP, para a refe-
rida necrópole. À família e amigos
enlutados, os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA APARECIDA FA-
LOCCI faleceu dia 19 p.p., nesta
cidade, contava 81 anos, filha dos
finados Sr. Zanobi Falocci e da
Sra. Rosalina Siqueira Falocci. Dei-
xa familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado dia 19 p.p., tendo
saído o féretro às 15h30 do Velório
do Lar dos Velhinhos de Piracica-
ba, para o Cemitério Municipal da
Vila Rezende. À família e amigos
enlutados, os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. HERONISES VECCHINI MU-
NHOZ faleceu dia 19 p.p., nesta ci-
dade, contava 86 anos, filho dos fi-
nados Sr. João Munhoz Ruiz e da
Sra. Brandina Vecchini Munhoz, era
viúvo da Sra. Ester Carpigiani Mu-
nhoz. Deixa filhos, genro, nora, ne-
tos, demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado dia 19
p.p., tendo saído o féretro às 15h00
da sala “D” do Velório do Cemitério

Parque da Ressurreição, para a re-
ferida necrópole. À família e amigos
enlutados, os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. FRANCISCO JORGE GARCIA
faleceu dia 19 p.p., nesta cidade,
contava 66 anos, filho dos fina-
dos Sr. Benedito Garcia e da Sra.
Maria das Dores Garcia. Deixa
sobrinhos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi reali-
zado dia 19 p.p., tendo saído o
féretro às 16h30 da sala “03” do
Velório do Cemitério Municipal da
Vila Rezende, para a referida ne-
crópole. À família e amigos enlu-
tados, os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. TEREZA MARIA DE JESUS
DA SILVA faleceu dia 19 p.p., nes-
ta cidade, contava 89 anos, filha
dos finados Sr. Francisco Dias Fi-
lho e da Sra. Marcolina Lydia dos
Santos, era viúva do Sr. João Her-
menegildo da Silva; deixa a filha:
Celina da Silva Marino, casada
com o Sr. José Antonio Marino.
Deixa netos, bisnetos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado anteontem, tendo
saído o féretro às 10h30 da sala
“01” do Velório do Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende, para a refe-
rida necrópole. À família e amigos
enlutados, os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ELZA GIACOMELLI DO-
MINGUES faleceu dia 19 p.p.,
nesta cidade, contava 69 anos,
filha dos finados Sr. Antonio Gia-
comelli e da Sra. Irene Zangerola-
mo Giacomelli, era viúva do Sr.
Luiz Carlos Domingues; deixa os
filhos: Carlos Alberto Domingues,
casado com a Sra. Fabiana Farias
Domingues e Edilaine Domingues
Ibanez, casada com o Sr. Robson
Ibanez. Deixa netos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepultamento
foi realizado anteontem, tendo sa-
ído o féretro às 09h00 do Velório
do Cemitério Municipal da cidade
de Charqueada/SP, para a referi-
da necrópole. À família e amigos
enlutados, os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA RINELDE FURLAN
BALEGO faleceu dia 19 p.p., nes-
ta cidade, contava 69 anos, filha
dos finados Sr. José Furlan e da
Sra. Victoria Forti Furlan, era viú-
va do Sr. José Carlos Balego; dei-
xa os filhos: Alessandra de Cas-
sia Balego Guimaraes, casada com
o Sr. Fabrisio Falanghe Guimaraes;
Andre Luis Balego e Marcela Bale-
go, casada com o Sr. Marcelo Ri-
cardo Matias. Deixa netos, demais
familiares e amigos. O velório ocor-
reu anteontem, das 08h00 às 09h30
na sala “Esmeralda” do Velório do
Crematório Memorial Metropolitano
de Piracicaba. Procedimentos de
Cremação serão realizados poste-
riormente. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. LUANA APARECIDA DE
LIMA faleceu dia 19 p.p., nesta
cidade, contava 41 anos, filha do
Sr. Ivanildo Ferreira de Lima, já fa-
lecido e da Sra. Margarida Damia-
na de Lima; deixa os filhos: Pedro
Felipe de Lima e Everton Gabriel
de Lima. Deixa demais familiares
e amigos. Seu sepultamento foi re-
alizado anteontem, tendo saído o
féretro às 10h00 da sala “03” do
Velório do Cemitério Municipal da
Vila Rezende, para a referida ne-
crópole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARA LUCIA NUNES fale-
ceu dia 19 p.p., nesta cidade, con-
tava 56 anos, filha do Sr. Alicio Nu-
nes, já falecido e da Sra. Elza da
Silva Nunes; deixa os filhos: Mari-
ana Nunes da Silva; Jessica Nu-
nes da Silva e Felipe Nunes Pe-
drosa da Silva. Deixa netos, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado anteontem,
tendo saído o féretro às 13h00 do
Velório do Crematório Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba, sala “Sa-
fira”, para o Cemitério Municipal da
Vila Rezende. À família e amigos
enlutados, os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. CECILIA NABAS DA SILVA
faleceu dia 19 p.p., nesta cidade,
contava 73 anos, filha dos fina-
dos Sr. Gregorio Nabas Filho e da
Sra. Maria Ferrari Nabas, era ca-
sada com o Sr. Antonio Gonçalves
da Silva; deixa os filhos: Eliseu
Nabas Gonçalves da Silva, casa-
do com a Sra. Miguelini Neves de

Arruda Silva; Rute Nabas Gonçal-
ves da Silva, casada com o Sr.
Jorge Bezerra da Silva; Eunice
Nabas Gonçalves da Silva, casa-
da com o Sr. Henrique Marquezani;
Noemi Nabas Gonçalves da Silva e
Ester Nabas Gonçalves da Silva.
Deixa netos, bisnetos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepultamento
foi realizado anteontem, tendo saí-
do o féretro às 16h00 da sala “02”
do Velório do Cemitério Municipal
da Vila Rezende, para a referida
necrópole. À família e amigos en-
lutados, os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. DJALMA DE SOUZA SANTOS
faleceu dia 19 p.p., nesta cidade,
contava 71 anos, filho dos finados
Sr. Americo Souza Santos e da Sra.
Jorgelina Pires Fonseca, era viúvo
da Sra. Antonia de Fátima Souza
Santos; deixa os filhos: Alessandra
Cristina de Jesus Santos e Silvia
Leticia de Jesus Santos. Deixa ne-
tos, bisnetos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi reali-
zado anteontem, tendo saído o fé-
retro às 16h00 do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezende,
sala “03”, para o Cemitério Munici-
pal de Saudade. À família e amigos
enlutados, os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

PROFESSORA IRENE PRATTI
CORREA ALVES faleceu dia 19
p.p., nesta cidade, contava 94
anos, filha dos finados Sr. Etore
Pratti e da Sra. Adelaide de Lucca,
era viúva do Sr. Nadir Corrêa Al-
ves; deixa os filhos: Fernando Pratti
Correa Alves, já falecido; João
Jose Correa Alves, já falecido; Eli-
ana Correa Alves; Danilo Antonio
Corrêa Alves e Marcelo Corrêa Al-
ves, casado com a Sra. Luciane
Granuzzi Correa Alves. Deixa ne-
tos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado an-
teontem, tendo saído o féretro às
15h00 do Velório da Saudade, sala
“05”, para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados, os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

MEDICO DR. LUIZ LEONARDI fa-
leceu dia 19 p.p., nesta cidade,
contava 84 anos, filho dos fina-
dos Sr. Amadeu Leonardi e da Sra.
Rita Augusta de Oliveira Leonardi,
era casado com a Sra. Myrthes
Maria Dias Correa; deixa os filhos:
Dr. Mauricio Saadi Leonardi, casa-
do com a Sra. Gislaine Ricci Leo-
nardi e Dr. Christiano Saadi Leo-
nardi. Deixa netos, demais familia-
res e amigos. Seu sepultamento foi
realizado anteontem, tendo saído
o féretro às 15h00 da sala “A” do
Velório do Cemitério Parque da
Ressurreição, para a referida ne-
crópole. À família e amigos enluta-
dos, os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ANA RAMOS DE LUNA fale-
ceu dia 19 p.p., nesta cidade, con-
tava 96 anos, filha dos finados Sr.
Jose Ramos de Luna e da Sra.
Francisca Olimpia de Andrade, era
viúva do Sr. Jose de França; deixa
os filhos: Josefa; Vicente; Edival-
do; Manoel e Maria das Graças.
Deixa netos, bisnetos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepultamento
foi realizado anteontem, tendo saí-
do o féretro às 17h00 da sala “01”
do Velório do Cemitério Municipal
da Vila Rezende, para a referida
necrópole.  À família e amigos en-
lutados, os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO JOSE ESTEVAM fa-
leceu dia 19 p.p., nesta cidade, con-
tava 78 anos, filho dos finados Sr.
Joaquim Estevam e da Sra. Palmyra
Marchete Estevam, era casado com
a Sra. Maria Aparecida Fedato Es-
tevam; deixa os filhos: Flavio Luis
Estevam, casado com a Sra. Mari-
zete de Jesus Sato e Fernando An-
tonio Fedato Estevam, casado com
a Sra. Andrea da Costa Estevam.
Deixa netos, bisneta, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado anteontem, tendo
saído o feretro às 16h00 do Veló-
rio do Crematório Memorial Metro-
politano de Piracicaba, sala “Esme-
ralda”, para o Cemitério Municipal
da Saudade. À família e amigos en-
lutados, os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. OSMAIR ANTONIO ANGELELI
faleceu anteontem, nesta cidade,
contava 66 anos, filho dos finados
Sr. Luiz Angeleli e da Sra. Dulce
Fiori Angeleli; deixa os irmãos: Es-
tela Maria Angeleli de Camargo,
casada com o Sr. Luiz Bonifacio
Bueno de Camargo; Vera Maria
Angeleli Assalin, casada com o Sr.
Luiz Carlos Assalin; Luiz Alberto An-
geleli; casado com a Sra. Eliane
Claudio Angeleli; Noedir Jose An-
geleli, casado com a Sra. Natalina
Passarini Angeleli e Mauro Francis-

co Angeleli. Deixa sobrinhos, demais
familiares e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado ontem, tendo saído
o féretro às 16h30 do Velório do
Crematório Memorial Metropolitano
de Piracicaba, sala “Safira”, para o
Cemitério Municipal da cidade de
Saltinho/SP. À família e amigos en-
lutados, os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ARY ANTONIO ABDALA fa-
leceu anteontem, nesta cidade,
contava 88 anos, filho dos fina-
dos Sr. Antonio Abdala e da Sra.
Ignez Brunelli, era viúvo da Sra.
Eva Apparecida de Sordi Abdala;
deixa os filhos: Amaury de Sordi
Abdala, casado com a Sra. Elisa-
bete Eugenia Gonçalves Abdala e
Ary Antonio Abdala Junior, já fa-
lecido. Deixa a neta: Samya de
Sordi Abdala, demais familiares e
amigos. O velório ocorreu ontem
das 07h30 às 08h30 na sala “Dia-
mante” do Velório do Crematório
Memorial Metropolitano de Piraci-
caba. Procedimentos de Crema-
ção serão realizados posterior-
mente. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. EMBERLINA MARINA TIO-
CA MUNHOZ faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 79 anos,
filha dos finados Sr. Pedro Tioca
e da Sra. Benedita Maria das Do-
res, era casada com o Sr. Luiz
Canero Munhoz Filho; deixa o fi-
lho: Fabio Luis Munhoz, casado
com a Sra. Glaucia Renata de
Barros Munhoz. Deixa neto, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h00 do
Velório do Crematório Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba, sala “Es-
meralda”, para o Cemitério Munici-
pal da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. REGINA PEREIRA faleceu an-
teontem, nesta cidade, contava 54
anos, filha dos finados Sr. Jose Se-
verino Pereira e da Sra. Irma Dile-
nardo Pereira; deixa os filhos: Fran-
ciele, Lellison e Andre, já falecido. Dei-
xa demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 14h00 da sala
“02” do Velório do Cemitério Munici-
pal da Vila Rezende, para a referi-
da necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE SOARES BUENO faleceu
anteontem, na cidade de São Pe-
dro/SP, contava 91 anos, filho dos
finados Sr. Joaquim Soares Bueno
e da Sra. Rita Maria de Jesus, era
casado com a Sra. Herminia Mar-
quezine Soares Bueno; deixa os fi-
lhos: Zilda Soares Bueno, já faleci-
da; Maria Isabel Bueno Crovino; Mi-
rian Bueno Crovino e Magali Soares
Bueno Marchete. Deixa netos, bis-
netos, tataraneto, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento foi rea-
lizado ontem, tendo saído o féretro
às 16h30 do Velório Memorial Bom
Jesus, sala “01”, para o Cemitério
Parque São Pedro na cidade de
São Pedro/SP. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ELIEL CHARLES RODRIGUES
LIMA faleceu anteontem, na cida-
de de Jau/SP, contava 56 anos, fi-
lho dos finados Sr. Edmilson Ro-
drigues Lima e da Sra. Aparecida
Bento. Deixa demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi reali-
zado ontem, tendo saído o féretro
às 17h00 do Velório da Saudade,
sala “03”, para o Cemitério Munici-
pal da Saudade. À família e amigos
enlutados, os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

JOVEM CAIO HENRIQUE DOS
SANTOS DELGRADO faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 18 anos,
filho do Sr. Noias Rodrigues Del-
grado e da Sra. Elisangela de Fati-
ma dos Santos. Deixa irmãs, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 09h30 do Veló-
rio do Crematório Memorial Metro-
politano de Piracicaba, sala “Dia-
mante”, para o Cemitério Municipal
da Vila Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. LAZARO ANTONIO TOLEDO
faleceu ontem, nesta cidade, con-
tava 81 anos, filho dos finados Sr.
Antonio Toledo e da Sra. Magdalena
Bagatte Toledo, era casado com a
Sra. Odete Maria Nicoletti Toledo;
deixa os filhos: Marcelo Antonio To-
ledo, casado com a Sra. Rivania Lo-
pes Toledo e Rogerio Toledo, casa-
do com a Sra. Camila Magnavita To-
ledo. Deixa netos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento foi rea-
lizado ontem, tendo saído o féretro

às 16h30 do Velório da Saudade,
sala “05”, para o Cemitério Munici-
pal da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE FLORIVAL DE ALCAN-
TARA faleceu dia 17, nesta ci-
dade, contava 77 anos, filho dos
finados Sr. Francisco Ribeiro de
Alcantara e da Sra. Lazara de
Freitas Alcantara, era casado
com a Sra. Maria Aparecida Pe-
reira de Alcantara, deixa os fi-
lhos: Eva Joceli de Alcantara Oli-
veira, casada com o Sr. Claudi-
nei de Oliveira; Vagnerval de Al-
cantara, casado com a Sra. Te-
reza Cristina Pereira de Alcanta-
ra; Josiane Cristina de Alcantara
Araujo, casada com o Sr. Gabriel
Fernando V. de Araujo; Joselaine
de Alcantara Oliveira Pavonatto,
casada com o Sr. Fernando Pavo-
natto e Julia Elisa de Alcantara
Zaramella, casada com o Sr. Tiago
Zaramella. Deixa netos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado dia 18, tendo saído
o féretro às 16h00 da sala “02” do
Velório do Cemitério Municipal da
Vila Rezende, para a referida ne-
crópole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. LUIZ FERNANDO GOMES DA
SILVA faleceu dia 16 p.p., na ci-
dade de São Jose dos Campos –
SP, contava 25 anos, filho do Sr.
Luiz Gomes da Silva, já falecido e
da Sra. Roseli Aparecida Nicolai,
era casado com a Sra. Fernanda
Silva Touma; deixa os filhos: Lore-
na Gomes da Silva e Bernardo
Gomes da Silva. Deixa irmãos, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado dia 19,
saindo o féretro às 16h00 do Ve-
lório do Crematório Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba, sala
“Rubi”, para o Cemitério Municipal da
Vila Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. VALERIANO RODRIGUES
FRAGA faleceu dia 17, nesta ci-
dade, contava 68 anos, filho do
Sr. Eurico Rodrigues, já falecido, e
da Sra. Nanci Batista Fraga, era
casado com a Sra. Emilia Francis-
ca de Oliveira Rodrigues, deixa os
filhos: Eurico de Oliveira Rodri-
gues, casado com a Sra. Maria
das Graças S. Rodrigues e Creu-
sa de Oliveira Rodrigues. Deixa
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado dia 18,
tendo saído o féretro às 17h00 da
sala “03” do Velório do Cemitério Mu-
nicipal da Vila Rezende, para a refe-
rida necrópole.  À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. HENRIQUE DOS SANTOS fa-
leceu dia 17, nesta cidade, con-
tava 71 anos, filho dos finados
Sr. Evaristo dos Santos e da Sra.
Benedita Jorge dos Santos, era
casado com a Sra. Isabel dos San-
tos, deixa os filhos: Anderson dos
Santos e Mariana dos Santos Ca-
margo, casada com o Sr. Renan
Camargo. Deixa netos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado dia 18 às
16h00 no Cemitério Municipal da
Vila Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. SUELY RODRIGUES faleceu
dia 17, nesta cidade, contava 79
anos, filha dos finados Sr. Pedro
Baptista Rodrigues e da Sra. Maria
Luiza Rodrigues, deixa os filhos:
Alcides Cidral Junior; Paulo Sergio
Cidral; Fabricio Rodrigo Cidral, ca-
sado com a Sra. Marcia Regina T.
dos Santos e Daniela Cidral. Deixa
netos, bisneto, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi rea-
lizado dia 18, tendo saído o fére-
tro às 16h00 do Velório do Cemité-
rio Parque da Ressurreição, sala
“C” para o Cemitério Municipal da
Vila Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. LUIS ANTONIO NASTARO fa-
leceu dia 18, nesta cidade, conta-
va 68 anos, filho dos finados do
Sr. Antonio Nastaro e da Sra. He-
lena Antonia Mardegan Nastaro,
era casado com a Sra. Edina Apa-
recida Bernardino Nastaro; deixa
os filhos: Radialista; Luis Antonio
Nastaro Junior, casado com a Sra.
Fernanda Brandão Nastaro e Thais
Nastaro Rossi, casada com o Sr.
Marcos Rogerio Rossi. Deixa ne-
tos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado dia
18, tendo saído o féretro às 16h00
da sala “D” do Velório do Cemitério
Parque da Ressurreição, para refe-
rida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SERVIÇO AUTÔNOMO DE ÁGUA E ESGOTO
DE RIO DAS PEDRAS - SAAE

Aviso de Licitação - Mudança da data de abertura para retificação do Edital n.° 12-2023 - Pregão
Presencial n.º 12/2023 - Processo n.° 2706/2023 - O Superintendente do Serviço Autônomo de
Água e Esgoto de Rio das Pedras - SAAE, faz público, realizará processo licitatório na modali-
dade PREGÃO PRESENCIAL DO TIPO MENOR PREÇO GLOBAL, que tem por objeto a Con-
tratação de Licença  de  uso  de  Software  para  gestão das medições de consumo dos
hidrômetros, compreendendo a logística, rastreamento da  coleta,  transmissão  e  impressão
autônoma de contas de água, com disponibilização de, no mínimo, quatro aparelhos de leitura
com  impressão  simultânea  e suprimentos para impressão de no mínimo: 17.000 faturas,
17.000 informativos  e  9.000  entre  notificações  e  reaviso,  mensal, conforme especificações
e quantidades estabelecidas no Termo de Referência. (Prazo de 12 (doze) meses), de acordo
com as especificações constantes no Anexo I do Edital.  A data do protocolo dos envelopes e
realização da abertura do envelope 01 "propostas" será realizado dia 08/12/2023 às 13:30hrs
(horário de Brasília), na sala de Licitações da Autarquia localizada na Ladeira José Leite de
Negreiros, n.° 10, bairro Centro, Rio  das Pedras, Estado de São Paulo, CEP: 13390-049, telefone
19-3493-9490, sob pena de indeferimento da participação. A data do início da etapa de lances e
abertura do envelope 02 "DOCUMENTOS" será realizado dia 08/12/2023 às 14:00hrs (horário de
Brasília), na sala de Licitações da Autarquia localizada na Ladeira José Leite de Negreiros, n.°
10, bairro Centro, Rio  das Pedras, Estado de São Paulo, CEP: 13390-049, telefone 19-3493-
9490. O edital poderá ser retirado no site da Autarquia (http://www.saaerdp.com.br/), ou pes-
soalmente no endereço supracitado, horário de atendimento das 08:00 até as 16:00 (horário
de Brasília). EMERSON RICARDO VIEIRA - Superintendente. Rio das Pedras 31/10/2023.

Esta publicação custou RR$ 645,00 aos cofres públicos

AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO - REGISTRO DE PREÇO Nº  71/2023
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico- Registro de Preço nº 71/2023,
Processo: 1248/2023, que tem por objeto a AQUISIÇÃO DE LIVROS LITERÁRIOS.  As pro-
postas serão acolhidas com início no dia 23/11/2023,  às 10:00 horas até às 08:00 horas do
dia 05/12/2023. O início da sessão de disputa de preços ocorrerá às 09:00 horas do dia 05/
12/2023.  Deve ser observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado em
sessão publica por meio da Internet, por intermédio do Sistema BNC - acessível em
www.bnc.org.br . O edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras e
Licitações, sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-
9223 ou através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br
. São Pedro, 21 de novembro de 2023. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos
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Câmara debate empreendimento na antiga Boyes
Projeto de torres residenciais na antiga fábrica da Boyes será tema de audiência hoje (22), a partir das 14h, no Plenário ‘Francisco Antonio Coelho’

A proposta de construção de
um empreendimento residencial no
local da antiga fábrica de tecidos
“Boyes”, na rua Antônio Corrêa Bar-
bosa, perto da Ponte Pênsil que atra-
vessa o rio Piracicaba, será debatida
em audiência pública na Câmara
Municipal de Piracicaba na tarde de
hoje (22), a partir das 14h, no Plená-
rio “Francisco Antonio Coelho”.

No texto do requerimento 972/
2023, que pede a realização da au-
diência, as vereadoras Silvia Mo-
rales (PV), do mandato coletivo A
Cidade é Sua, e Rai de Almeida (PT),
autoras da propositura, trazem que
“recentemente, [foi] aprovado pelo
Codepac (Conselho de Defesa do

Patrimônio Cultural) um substitu-
tivo do projeto de empreendimen-
to no local onde está situada a an-
tiga fábrica da Boyes”, e que “o pro-
jeto está inserido em uma área tom-
bada e próximo a vários outros
bens culturais protegidos, corren-
do o risco de descaracterizar e eclip-
sar esses patrimônios históricos”.

As vereadoras ainda ponderam
no requerimento que o projeto de-
nominado “Boulevard Boyes”, que
prevê a construção “de quatro tor-
res de 29 pavimentos e 90,5 metros
de altura”, alteraria de forma signi-
ficativa “o skyline da cidade, e im-
pactariam a apreciação dos elemen-
tos históricos e naturais da região,

caracterizando uma verticalização
excessiva e área não apropriada”.

Elas ainda argumentam que
“a inclusão de 440 unidades resi-
denciais e 1500 vagas para auto-
móveis poderia sobrecarregar a
infraestrutura viária da cidade,
dificultando o acesso e prejudi-
cando o trânsito local” e que, um
empreendimento desta monta,
em uma área turística, “poderia
diminuir a atratividade da área
e, consequentemente, afetar ne-
gativamente a economia local”.

Por fim, o texto da propositu-
ra assinado por Silvia Morales e Rai
de Almeida traz que a construção
das torres poderia colocar em risco

“a manutenção da essência e da
alma da cidade de Piracicaba,
transformando uma área de rica
significação histórica e cultural em
um espaço verticalizado e possivel-
mente elitizado”, e que “o projeto
foi aprovado sem uma considera-
ção cuidadosa dos potenciais im-
pactos negativos na comunidade
e no meio ambiente, além da fal-
ta de um debate público amplo e
detalhado, o que vai na contra-
mão do princípio da gestão de-
mocrática e participativa”, poden-
do abrir precedentes para outros
empreendimentos “que compro-
metam ainda mais o patrimônio
histórico e cultural da cidade”.

Convocados e convidados - Es-
tão convocados para a audiência a
secretária municipal de Mobilidade
Urbana, Trânsito e Transporte (Se-
muttran), Jane Franco Oliveira, o
secretário de Infraestrutura e Meio
Ambiente (Simap), Alex Gama Sal-
vaia, o secretário municipal de Obras
e Zeladoria (Semozel), Marcio Luis
de Barros Marino, a secretária mu-
nicipal de Habitação e Gestão Terri-
torial (Semuhget), Andrea Ribeiro
Gomes, a secretária de Governo,
Tássia Elisa Espego Masiero Pires, e
o Procurador-Geral do município,
Guilherme Mônaco de Mello.

O requerimento ainda con-
vida o Prefeito Municipal Lucia-

no Santos Tavares de Almeida
(PP) e representantes de associ-
ações, conselhos, coletivos e en-
tidades ligadas à temática.

Os interessados poderão
acompanhar a audiência pública
da galeria do Plenário “Francisco
Antonio Coelho”, localizado no
prédio principal da Câmara, com
entrada pela Alferes José Caeta-
no, 834, centro. O evento também
será transmitido ao vivo pela TV
Câmara Piracicaba (canais 11.3 si-
nal aberto digital, 4 da Net/Claro
e 9 da Vivo), com transmissão si-
multânea no site camarapiracica-
ba. sp.gov.br e nas redes sociais
da Casa (YouTube e Facebook).
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Estudantes terão
70% de aumento
para matemática
e 60% de língua
portuguesa
Aulas de física, geografia e
história serão reintegradas
à 3ª série do Ensino Médio

Em resposta à demanda de
estudantes e professores, a Secre-
taria da Educação do Estado de
São Paulo (Seduc-SP) vai ampli-
ar em 60% o tempo destinado à
aprendizagem de língua portu-
guesa e em 70% à matemática do
Ensino Médio a partir de 2024,
além de incluir aulas de geogra-
fia, história e física na 3ª série do
Ensino Médio. Outra novidade
prevista para o próximo ano leti-
vo é a inclusão de aulas de edu-
cação financeira para estudantes
dos 8º e 9º anos do Ensino Fun-
damental e do Ensino Médio.

Este ano, o governo do Es-
tado de São Paulo, a partir da
escuta realizada com estudantes
e profissionais da educação, op-
tou por simplificar a oferta de
itinerários formativos do Ensi-
no Médio — de 12 para três iti-
nerários formativos, incluindo o
Ensino Técnico — e ampliar a
carga horária das disciplinas de
matemática, língua portuguesa,
física, geografia e história. 

Para o aprendizado de lín-
gua portuguesa, a carga horária
será alterada da seguinte forma:

 Na 3ª série, será ampli-
ada de duas para três aulas de
língua portuguesa e outras
duas de redação e leitura;

 Na 2ª série, além das
três aulas semanais, os estu-

dantes terão outras duas au-
las de redação e leitura;

 Na 1ª série do Ensino Mé-
dio, atualmente são cinco aulas se-
manais destinadas a essas aulas.
A partir de 2024, serão seis aulas
semanais, contando com quatro
específicas de língua portuguesa
e duas de redação e leitura.

Para o aprendizado de ma-
temática, a carga horária será
ampliada da seguinte maneira:

 Na 3ª série, os estudan-
tes passam a ter três aulas de
matemática (ante a duas ofere-
cidas em 2023) e outras duas
aulas de educação financeira;

 Na 2ª série, serão manti-
das as atuais três aulas, mais duas
aulas de educação financeira;

 Na 1ª série do Ensino Mé-
dio, serão cinco aulas de matemá-
tica e duas de educação financeira.

FÍSICA, GEOGRAFIA E
HISTÓRIA DE VOLTA À 3ª
SÉRIE DO EM - As discipli-
nas de física, geografia e histó-
ria serão reintegradas à matriz
curricular da 3ª série do Ensi-
no Médio com duas aulas na
semana para cada disciplina,
em resposta à demanda de es-
tudantes e professores da rede. 

Até 2023, essas três dis-
ciplinas não estavam contem-
pladas na matriz curricular
da 3ª série do Ensino Médio.

Implantação de educação
financeira no Fundamental

Além de duas aulas para
cada série do Ensino Médio,
estudantes do 8º e 9º anos do
Ensino Fundamental também
terão uma nova disciplina para
complementar a aprendiza-
gem de matemática: as aulas
de educação financeira. “A pro-
posta é de que as aulas de
educação financeira sejam mi-
nistradas de forma a atrelar
ensino-aprendizagem com a
realidade de cada aluno, de
cada comunidade escolar. Por
aqui, estamos estabelecendo
um processo que não se limi-
te a ensinar um estudante a
aplicar o seu dinheiro, mas
também a não se endividar.
Temos excelentes iniciativas
de escolas que, antes mesmo
de inserirmos a educação fi-
nanceira, já tem modificado a
relação de suas comunidades
com o tema”, afirma o secretá-
rio da Educação, Renato Feder.

Escolas que trabalham o
assunto com seus estudantes

já têm colhido frutos das au-
las de educação financeira. Na
Escola Estadual Professor
Carlos de Laet, localizada na
zona norte da capital, os ado-
lescentes levaram o aprendi-
zado para a comunidade. Per-
cebendo uma quantidade sig-
nificativa de pais e membros
da comunidade que trabalham
informalmente, os estudantes
organizaram um “gabinete do
microempreendedor” e auxili-
aram os adultos a se regis-
trarem como microempreen-
dedores individuais (MEIs). 

Mais distante da capital,
em São José do Rio Preto, as
aulas de educação financei-
ra foram implantadas pela
Escola Estadual Pio X com
objetivo de aumentar o enga-
jamento de pais e alunos no
dia a dia da escola e desen-
volver suas competências so-
cioemocionais. Atualmente,
os alunos têm até uma moe-
da virtual interna, a Pio Coins.
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Realizada
cerimônia de
lançamento
do CCarbon
Após a abertura do evento houve
uma apresentação do projeto
criado em 7 de março de 2023

Com a presença de autorida-
des acadêmicas, políticas, pesqui-
sadores, empresários e convida-
dos, a Escola Superior de Agricul-
tura Luiz de Queiroz (Esalq/USP)
realizou, sexta (17), a cerimônia de
lançamento do Centro de Estudos
de Carbono em Agricultura Tro-
pical (CCarbon). A mesa de honra
esteve composta pelos professores
Carlos Gilberto Carlotti Junior,
reitor da USP; Marco Antonio
Zago, presidente do Conselho Su-
perior da Fapesp; Carlos Eduardo
Pelegrino Cerri, coordenador do
CCarbon; e Thais Maria Ferreira
de Souza Vieira, diretora da Esalq.

Após a abertura do evento
houve uma apresentação do pro-
jeto criado em 7 de março de 2023,
para gerar conhecimento, tecno-
logia, inovação, capacitação de re-
cursos humanos e disseminação
de soluções baseadas em carbono
para sistemas agrícolas tropicais
em condições de conciliar a cres-
cente demanda por alimentos, fi-
bras e energia com sustentabilida-
de (ambiental, econômica e sociais).

O CCarbon é originário do Pro-
grama Centros de Pesquisa, Difu-
são e Inovação (Cepid), da Funda-
ção de Amparo à Pesquisa do Esta-
do de São Paulo (Fapesp) que, a par-
tir de 28 de março de 2023, anun-
ciou apoio financeiro ao então re-
cém criado centro de pesquisa.

Nas ocasiões em que ocorre-
ram a criação e posterior anúncio
de apoio financeiro ao CCarbon, o
coordenador do novo centro, Car-
los Eduardo Pelegrino Cerri de-
monstrou satisfação por ter sido
contemplado duplamente com es-
ses dois importantes suportes
para o pleno desenvolvimento do
novo centro de estudos. “Fiz uma
apresentação do CCarbon com
muito carinho para mostrar a to-
dos vocês. Afinal, acordo, respiro e
sonho CCarbon. Minha satisfação
é muito grande em vê-los aqui. Re-
afirmo que tivemos sorte de termos
o vínculo com a Reitoria e ainda
sermos agraciados com essa pro-
posta Cepid/Fapesp, pois nossa vi-
são é de sermos reconhecidos como
um centro de classe mundial, líder

Cerimônia de lançamento do Centro de Estudos do
Carbono em Agricultura Tropical, sexta (17), na Esalq

Divulgação

em sistemas agrícolas tropicais de
baixo carbono e qualificação de re-
cursos humanos por meio de pes-
quisa, inovação e divulgação”.

RENOVANDO — Thais
Ferreira, diretora da Esalq, ressal-
tou o prazer em ouvir o coordena-
dor do CCarbon e os envolvidos
no novo centro. “O projeto já co-
meçou mas já está se renovando.
Novos diretores se agregaram
para colaborar com ações em Ino-
vação, Prof. Pedro Henrique San-
tin Brancalion; em Disseminação,
Prof. Luis Reynado Ferracciú Al-
leoni; e em Pesquisa, Prof. Maurí-
cio Roberto Cherubin. Vale desta-
car, também, o envolvimento das
instituições parceiras. Todo esse
entrosamento irá formar cidadãos
que possam fazer escolhas consci-
entes com base nos resultados pre-
liminares em nível de classe mun-
dial que brevemente teremos com
a realização da reforma de um pré-
dio maior que abrigará o CCarbon”.

TRANSFORMADORAS —
Marco Antonio Zago, presidente do
Conselho Superior da Fapesp, res-
saltou que o Cepid financia proje-
tos de pesquisa que abordam ques-
tões transformadoras do conhe-
cimento atual. “Os pesquisadores
devem realizar pesquisas ousa-
das, de excelência internacional
em temas relevantes à sua área
de atuação. Os resultados obti-
dos por esses centros devem supe-
rar a visibilidade das próprias Uni-
dades às quais estão vinculados”.

O reitor da USP, Carlotti co-
mentou a criação dos centros na
Universidade de São Paulo. PRO-
POSTA — “A Universidade tem
uma estrutura administrativa que
são unidades e departamentos.
Com os desafios que temos hoje,
essa estrutura pode ser um pouco
lenta para nós respondermos al-
guns assuntos de modo efetivo,
de modo rápido e de modo inter-
disciplinar. Então fizemos uma
proposta e a Universidade acei-
tou a criação desses centros. Eles
não competem com departamen-
tos, não competem com as uni-
dades, eles realizam suas ativida-
des de forma independente”.  
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NINQUEM FALA
COMIGO...
O britânico Mark Gardiner

ganhou £11 milhões (cerca de
R$67 milhões) na loteria há
quase 30 anos, porém, a rique-
za não mudou sua vida para
melhor. Ele enfrentou investi-
mentos desastrosos, perdeu
amizades, e a solidão fez com que
voltasse a trabalhar diariamen-
te em sua loja de vidraçaria.

O prêmio original foi de
£22,5 milhões, compartilhado
com um amigo de negócios,
Paul Maddison, mas após o re-
conhecimento público, Mark
perdeu contato com Paul e mui-
tas outras amizades, restando
apenas um pequeno círculo de
amigos em quem confia.

DESCONFORTÁVEL
A riqueza fez Mark des-

confiar das intenções das pes-
soas e se tornou um fardo, le-
vando-o a preferir a simplici-
dade de ser uma pessoa nor-
mal em locais onde ninguém o
reconheça. Ele se casou qua-
tro vezes, mas após a separa-
ção da quarta esposa em 2004,
jurou nunca mais se casar.

"Ninguém fala comigo.
Ter tanto dinheiro me fez des-
confiar das intenções das pes-
soas. É horrível, mas quando
alguém está sendo legal, pas-

sa pela minha cabeça o que
eles estão fazendo", disse.

COMENTÁRIOS
Nas redes sociais muitas

pessoas se manifestaram:
"Realmente é triste... Mas

sentir tristeza rico é melhor
que ser triste pobre!"

"Eu passaria por isso tran-
quilamente..."

"Tem coisa que dinheiro
nenhum compra: Paz..."

"Que inveja! Queria este prê-
mio e ninguém falando comigo"

"Pobreza não trás felicida-
de pra ninguém"

"Dinheiro fácil só cai na
mão de otário"

"Na verdade, ter poder
por meio de dinheiro, só fez
ele mostrar quem ele era por
dentro. Daí todos se afasta-
ram e ficou sem ninguém...
Pior que não aprendeu a lição
e como não tem ninguém pra
culpar pois todos se afastaram
e, aí ele culpa o dinheiro!"

"Dinheiro é que nem ca-
chaça: ela não muda ninguém,
mas dá coragem para pessoa
mostrar como realmente ela é"

"É esse o problema que que-
ro: Muito dinheiro na conta e
ninguém para encher o saco"

"Com R$ 67 milhões eu é
que  não quero  fa lar  com
ninguém mesmo!"
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SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS
DO PAPEL, PAPELÃO E CORTIÇA DE PIRACICABA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

 O Sindicato dos Trabalhadores nas Indústrias do Papel, Pape-
lão e Cortiça de Piracicaba, por seu Presidente  abaixo assina-
do, convoca os associados e integrantes da categoria profissio-
nal dos setores do papel e celulose, papelão ondulado e artefa-
tos de papel e Papelão, representados por este Sindicato, ob-
servadas a legislação vigente e as normas estatutárias, para
uma ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA, a realizar-se no dia 29 de
novembro de 2023 às dezesseis (16): horas em primeira convo-
cação ou dezessete (17):  horas em segunda convocação, para
na sede centro do Sindicato, localizada na Rua Santo Antônio, nº
480, 482, Bairro Centro, nesta cidade de Piracicaba, Estado de
São Paulo,  tratar da seguinte ordem do dia: 1) Leitura, discus-
são e aprovação da ata da última Assembleia Geral Ordinária. 2)
Leitura, discussão e votação da Previsão Orçamentária para o
exercício de 2024, e o respectivo parecer do conselho fiscal. 3)
outros. Piracicaba, 21 de novembro de 2023.

Emerson Machado Cavalheiro - presidente

OBS: EDITAL ENCONTRA-SE FIXADO NA SEDE E SEDE
CAMPESTRE DO SINDICATO E LOCAIS DE TRABALHO.

SINDICATO DOS CONTABILISTAS DE PIRACICABA E REGIAO

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

ASSEMBLEIA GERAL ORDINARIA

Pelo presente Edital o SINDICATO DOS CONTABILISTAS DE PI-
RACICABA E REGIAO, convoca todos os associados de acordo
com os artigos 54 e 55 do Estatuto Social, para participarem da
Assembleia Geral Ordinária, que será realizada no dia 30 de
novembro de 2023. A Assembleia será realizada às 16:00 horas
em primeira convocação e às 16:30 horas em segunda convo-
cação, com qualquer número de participantes na sede da Enti-
dade à Rua Paschoal Guerrini, 55, para discutirem e delibera-
rem sobre a seguinte ordem do dia:
1 – Leitura, discussão e votação da ata da assembleia anterior.
2 – Leitura, discussão e votação das peças que compõem a
Suplementação/Redução de verbas do Orçamento 2023.
3 – Leitura, discussão e votação da proposta orçamentária para
o exercício 2024.
4 – Outros assuntos de interesse da entidade.

Piracicaba/SP, 22 de NOVEMBRO de 2023.

DANILO LUCAS COIMBRA VENDEMIATTI
PRESIDENTE

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar,
sala de estar, cozinha, lavanderia, va-
randa e garagem coberta; Móveis pla-
nejados e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churrasqueira;
Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima localiza-
ção-ma io res  in fo rmações  19
998963876.
------------------------------------------
TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O ME-
LHOR SEGURO DE VIDA no Lar
dos Velh inhos de Piracicaba.
Chalés e Flats. Estuda permuta
com imóvel. Fone e Whatzapp
(19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------
CONTRATA-SE:
- Embalador (a)
- Auxiliar de Estoque
- Ajudante de motorista
E-mail contratantc@gmail.com
------------------------------------------

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555

ANALISTA
CONTABIL
Curriculum para
rhpiracicaba@

hotmail.com
WhatsApp

(19) 984063682

VENDE-SE UM TER-
RENO de 272,00 me-
tros quadrados com 2
casas independentes.
Centro de Rio das Pe-
dras. Cada casa tem, 1
garagem, 1 sala, 2 quar-
tos, 1 banheiro, 1 cozi-
nha  e Lavanderia. Con-
tato: 19 991044624.


